"La guerra ha puesto de relieve muchas cosas, entre ellas la capacidad creadora del proletariado español"

(Alvares del Vayo, en su discurso de anoche en el Gran Price)

BARCELONA, Martes, 6 de Julio de 1987 — Año XLII — Núm. 14.102 — Redacción y Administración: Rambla de Estudios, 6 — Teléfonos 18.000 - 18.009 — Precio: 18 céntimos

uí todo el Ejército es pueblo, y todo el pueblo, Ejércil

Los "Escritores Soviéticos" en el Congreso de Intelectuales Antifascistas

Todo el pueblo trabajador la U. R. S. S. inclina sus banderas ante los despojos mortales de García Lorca

Un telegrama-mensaje



MOSCU, I — A "Unión de Escritores Soviéticos" ha enviado el inigrama siguiente al II Congreso Internacional de la Asociación de Escritores para la Defensa de la Cultura, reunidos en Valencia:

"Le Unión de Escritores Soviéticos dirige un saludo entusiasta y fratarnai al II Congreso Internacional de la Asociación de Escritores para la Defensa de la Cultura. El Congreso se celebra en la España republicana, situada por los intervencionistas fasciatas. Las fuerzas lesles de España deflendan con valor y arrojo su sitio contra la barbarte del occurantismo medieval. El Congreso Internacional de Escritores celebrado en Valencia y Madrid, es la prueba evidente de la solidaridad internacional sentida hacia el heroloo pueblo español. Los escritores soviéticos, así co-

U. R. S. S., inclinan sus banderas ante los despojos mortales de Carcía Lorca y de los demás representantes de la cultura española caídos en la lucha contra las hordas hrutales del fascismo. Que la vergitenza y el desprecio caigan por siempre sobre los verdugos ávidos de sangre del pueblo español; asesinos de mujeres y niños, destructores de valores culturales e históricos. La Unión de Escritores Soviéticos, así como todo el país soviético, tieme comfanta inquebrantable en la victoria rápida de los defensores de la cultura y el progreso sobre la fuerza tenerosa del fascismo, y dessamos con todo el corazón el mayor éxito en los trabajos del Congreso.—En nombre de la Unión de Escritores Soviéticos, G. Lahonti."—A. I. M. A.

JONES «PATATA» OTRA YEZ EN ACCION Ha evacuado a Saint-Nazaire 1,500 refugiados santanderinos

PARIS, S. -- Comunican de Saint-Nasaire que he llegade el buque ingite "Kellym", mandado por ei ya famose espitan Jones "Patata", con 1.500 refuziades mutundavinou a borde. — Fabra,

Interesante conferencia de Vicente Uribe

La política agraria del Partido Comunista

"ALENCZA — in el testeo Clim-te, se celebro ever mañana un acto cue fue retrasmitido a etros testros de la ciudad y en el que el camarada Vicente Uriba, pronunció una intere-mate conferencia sobre el tema " política Agraria del Partido Comu-nista".

consignas alegóricas e las brigades de choque.

Mateo, de la Federación Provincial Campasina, abrió el acto destacando la personalidiad del orador y leyó variaz adhesiones de diversas organizaciones políticas y empesinas de la España leal. Estas adhesiones — dijo Mateo — tienen un doble valor acomo de Parente d nes — dijo Mateo — tienen un dobie valor porque demussiran que el Partido Comunista ha respondido a la causa del campo y que los camposinos están con el partido comunista y con el camarada Uriba.

Al levantarse a hablar el ministro de Agricultura, es acogida su presoncia con una gran ovación, mientras la banda de música interpreta "La Joven Guardia".



La labor realizada Empiesa disiendo que va a expo-nor la labor realizada en el esmpo por el Partido Comunista y por el,



esamancio impone silencio a las armas. Y los soldados, en p se abstraca de sila y juegan, con la ametraliadora al lado o muda.

que va a decir cual es la política agraria de nuestro país y cual es su resultado en estos meses de guerra. Han hablado algunos compañeros de Han hablado algunos compañeros de otra organización que estuvieron representados en el Gobierno, para explicar a sus adeptos cuál fué su gestión y manifestaron que tenían que confesar que habían fracasado, ro yo, como ministro de Agricultura que sigo en el Ministerio, además de la política general del Gobierno, la linea de nuestro partido, os tengo que declarar delante de toda España que el ministro de Agricultura y el Partido Comunista no han fracasado ni fracasarán jamás, y las pruebas de esta afirmación las voy a exponer en este

Hay que les presente la natura-leza de la lucha que se desarrolla en lispan y los métodos que nos perme-tan hacer una obra satisfactoria. Se tan hacer una obra satisfactoria. Se nos llama advenedisos en la política y en el campo. Y sin embargo, el Partido Comunista, deede los primeros tiempos de la República se ocupó fundamentalmente del problema camposina, diciendo que había que acabar con la sarta de caciques y terratonientes, y que los campasinos debian de entrar en vias de hecho hacióndose dueños de las tierras, y que el se hubiera hecho caso de nuestras consignas no se hubiera provocado la sublevación,

Interesa por encima de todo que se trabaje la tierra

Estudia la gestión de la subleva-ción y la intervención en esta de los latifundistas, terratenientes y cad-ques, y de la actitud de los campesiques, y de la actitud de los campedques, y de la actitud de los campednos que comenzaron a expropiar la
tierra de los fecciosos. Dice que cuando llegó al Ministerio de Agricultura,
en el campo no había organizacitión
y que la primera medida que tomó
fué la de incautar la producción campesina porque estimaba que de exte
trabajo dependía el porvenir de España. Recuerda que a primeros de
Septiembre, deede el micrófono de
Telégrafos se dirigió a los campesinos de Jaén para decirles que era preciso para ganar la guerra trebajar
intensamente la tierra. Hoy — dioe —
nos interesa por encima de todo que se
trabaje la tierra y que la tierra produzca porque el fruto de este trabajo irá a parar a manos de la gran
familia española. (Ovación).

Al mismo tiempo — continúa diciendo — creaba en el Ministerio los
Comités agricolas locales para intensificar la producción en el campo.
Porque nos preocupaba entonces, en

Manuel Quezón en Europa



CHERBURGO, 5. — Manuel Quezón, Presidente de la Republica de Filipinas, acompañado del general Basilio Valdés y del mayor Nieto ha llegado a Cherburgo en el "Bro-

Quezón se dirige a Paris y luego a Berlín. El Presidente fué recibido por las autoridades prefectorales..... Fabra.

Hallazgo de bombas submarinas

Explosión de tres de ellas ALICANTE, S .- El acbado, los bercos que se dedican al rastreo de mi-nas submarinas encontraron a la altura de Punta Ifach una que fué trasladada a Alicanta.

Ayer, frente a Cabo Blanco y Punta Ifach, se hallaron tres artefactos más de esta clase, los cuales fueron llevados a la costa, pero en lugar de ser dejados en la piaya, se les amarro dentro del agua.

Debido al mal tiempo, las amarras se rompieron y las minas al chocar uras con otras hicieron explosión.

El ruido fué terrible, pero no can-

Begún los técnicos, estas bombas tenian en su composición cohocien-tos quilos de trilita cada una y to-das eran de funcionamiento mecá-

INICIATIVA PLAUSIBLE

Los heridos quieren ayudar a la recolección de la cosecha

MADRID, 6.—Diversos camaradas que cayeron heridos, victimas de la metralia facciona, y que fueron hospitalizados en el Hospital Militar número 1 de Madrid, encontrándose convalecientes, han sugerido la idea de formar un grupo entre equálica para ayudar a la recolección de la cosecha.—Febus.

IQUE LASTURAL

Oliveira Salazar ha salido ileso del último atentado



BERLIN, 5.-Hitler ha envisdo s Oliveira Salazar, presidente del Con-sojo portugués, un telegrama felici-tándole por haber resultado ileso del atentado de que fué victima ayer-

¿La no intervención o la si intervención?

Berlin salida airosa y "pacifista"

Ayer esclarecieron los ministros ingleses la posición de su país

LONDRES, 5.—Todos los ministros del Gabineto inglés fueron adverti-dos el sábado que era preferible que no se alejaran de Londres, a fin de estar dispuestos, en cualquier mo-mento, a reunirse en Consejo. siste en el reconocimiento a Franco del derecho de beligerancia. Dar satisfacción a esta reivindicación sig-nificaria una legalización de la in-

La rounión que celebrara hoy el Coblemo reiste, pues a tracella ria importancia y en ella pueden tomarse acuerdos trascendentales. La diplomacia inglesa se muestra muy firme, porque entiende que, después de estos quince últimos dias, no puede hablarse del conflicto español como de una rebelión de los militares, sino de un verdadero complot germano-italiano a base fascista y con finalidades concretas contra las proposiciones franco-inglesas en el Mediterranco.

En los circulos diplomáticos se hace observar, además, que Inglaterra debe temer mucho en cuenta el estado de la opinión pública francesa. Hasta ahora han sido las fuerzas de izquierda las que más han insistido para que se modificara la política de no intervención en el sentido único que se ha hecho. Pero ahora creen los observadores que es de temer una ofensiva por parte de los elementos moderados y de derecha y pomen de relieve el alerta de hace unos disa, con la reunión celebrada entre Henry Beranger, presidente de la Comisión de Negocios Extranjeros del Senado y algunos jefes del Estado Mayor frances.

Hasta ahora leo pinión conserva-dora tenía suficientes argumentos para invocar—ante las campañas de as izquierdas—la prudencia y el sen-tido de mesura. Pero ahora las cam-pañas de la Prensa italiana—con los artículos de Atusalini, y los comesarticulos de Mussolini-y los comentarios de la Prensa nazi no dejan lu-gar a dudas sobre las intenciones de los Estados fascistas.

En estas ústimas horas la actisad de Portugal ha causado buena im-presión a Londres. Claro está que el Gobierno de Lisboa no tiene más re-Gobierno de Lisboa no tiene mas remedio que seguir la corriente impuesta por los dos Estados facsistas,
pero el necho de que los órganos oficlosos de Oliveira Salazar hayan
puesto en evidencia la actitud inadmisible de los dos países fascistas
y hayan criticado abiertamente la
política de Roma y Berlín, indica
que, finalmento, en Lisboa se dan
cuenta del grave peligro que
senta seguir la política provoque están llevando a cabo en el Mediterráneo.

Por estas samones en Londres se espera que la reunión de hoy aporterá nuevos esclarecimientos a la actitud de Inglaterra y Francia, aunque ahora las posiciones son ya terminantes. La de Londres y Paris no cambiará, afirman los diplomáticos. Sólo puede mejorar la tirantes internacional en el caso de que sean Roma y Berlin los países que tengan la iniciativa de presentar condiciones más suaves a su colaboración en la no intervención.—Fabra,

«Pravda»: «Una solución amistosa, es peor». «Izvestia»: «La msolencia italo-alemana, supera a todo»

260600, a Comentario la pro-posición gerospo-listilans ente el Co-mito de Londres, la "Provis" es-

YAN ZEELAND YUELYE

Viene a hablar del conflicto espa-

ñol con los ministros británicos

¿Trae sugerencias de Roosevelt? LONDRES, S. — Esta manana ha llegado a Southampton el jefe del Gobierno belga, sonor Van Zeeland, en su viaje de regreso de los

Interrogado por los periodistes, Van Zeeland ha declarado:
--Regreso de los Estados Unidos con nuevas informaciones sobre los asuntos internacionales. Ahora me dirijo a Londres, y cuando habre

visitado a los miembros del Gobierno inglés podré sacar conclusiones. Van Zeeland se entrevistará esta noche con Neville Chamberlain y se prové que mañana viaitarà a Eden en el Foreign Office. Se con-

cede extraordinaria importancia a estas visitas, puesto que Van Zecland trae, esqui se cree, una misión especial del Presidente de los Estados Unidos relativa a la cuestión española. En las conversaciones que celebrará Van Zecland con los ministros británicos se tratará a

"Una de las principales reivindi-caciones de los intervencionistas con-

tervención y una declaración de gue-tra de los Estados fascistas contra la España republicana. En Londres se busca una solución el conflicto partiendo de la base de llegar a un acuerdo con los Estados

fascistas, olvidándose de que toda concesión a dichos Estados tiene como consecuencia un fatal aumento de esas apetencias."

For su parte el "Investia" dio:

"Le proposición en cuestión autor ra por su insolencia y su cinismo di todo lo que Italia y Alemania se han atrevido a presentar hasta ahora como base de discusión."—Fabra.

(Continúa a la página 🎢

En las avanzadillas



Los defensores del pueblo, siempre alerta, aprovechan los más inverosimile reductos para hostilizar sin descanso al enemigo. Véaseles, en la fotografia, entre los derruídos muros de una casa altunda en las avanzadillas de uno de los frentes, desde la que disparan contra las trincheras adversarias

a Delbos

al embajador de España, señor Ossorio y Galiardo, y al ministro de Suisa, senor Duman.-Fabra,

Ossorio visita | Conductores! ¡Peatones!



Parece ser que el Ayuntamienta está dispuesto a restablecer la nora malidad la calle. Durante ones meses de irresponsabilidad ha sida la dueña en materia de tráfico ura bano. Las innumerables victimas de la circulación, sacrificadas en ceta periodo de locura, imponen cordura a todos. [Conductores! [Peatones!] Atended las normas establecidas para circular por ciudad!

© Archivos Estatales, cultura.gob.es

fondo del conflicto español.—Pabra,





Los Comités económicos y las sindicalizaciones

por M. Ferrer Mismbro del Secretariado de Cataluna de la U. G. T.

Durante la gestión de los representantes de la C. N. T. en la Consejeria de Economía de la Generalidad hemos podido observar infinidad de veces el desacuerdo absoluto que existia entre los que firmaban como consejeros y que se llevaba a la práctica desde sus proplos Sindicatos. En plena actuación cenetista al frente del Departamento de

7 formando parte del Gobierno de Cataluña varios consejeros de la C. N. T., se celebró el Congreso Regional de Sindicatos de Cataluña (C. N. T. -A. L T.), que tuvo lugar en Barcelona en los días 25 de Febrero al 2 de marzo de 1937. En aquel Congreso se aprobó la estructura de los Sindicatos de Industria de la Confederación en Cataluña, y prescindiendo en absoluto de que tenían representantes autorizados en el Gobierno y que la economía del país únicamente debian controlarla y ordenaria organismos oficiales, se establecieron las bases mediante las cuales los Sindicatos de la C. N. T. tenían como misión primordial no la defensa de los intereses morales y materiales de los trabajadores, sino la producción, transformación, manipulación, administración y control de toda la riqueza, de toda la industria y de toda la moneda del país. Y lo incalificable del caso es que los propios consejeros de la C. N. T. y los representantes de la C. N. T. y de la F. A. I. que ocupaban cargos oficiales en el Departamento de Economía tomaron parte en aquel Congreso y no se sabe que manifestasen la contradicción que representaba colaborar en el Gobierno y organizar otrogobierno enfrente y en oposición a todo cuanto se dictaba desde el diario

La estructuración de los Sindicatos de Industria de la C. N. T. ha cido editada en folleto y, a guisa de prólogo, se explica la nueva misión de los Sindicatos cenetistas, que resulta sintetizada en el siguiente párrafo: "El Sindicato, con su Junta Administrativa, es el órgano que produce, transforms, manipula, administra y controla, mediante sus tentáculos, que son los Comités de Taller, Consejos de Fábrica y Consejos de Economia,

todo lo relacionado con la industria que le compete."

Pero los Comités de Taller de la C. N. T. no tienen nada que ver con los Comités Obreros de Control establecidos por el decreto que firmó Juan P. Fábregas, ni los Consejos de Fábrica son los Consejos de Empresa legalmente constituídos, ni los Consejos de Economia tienen relación alguna con las Federaciones de Industria que figuran en el proyecto de decreto en el cual han intervenido durante muchos días los representantes de la C. N. T. y de la F. A. I. en el Consejo de Economía de la Generalidad.

Los antifascistas del extranjero que vienem a nuestro país para estucliar sobre el terreno el nuevo orden económico establecido as interesan extraordinariamente por todo cuanto se ha legislado, pero no aciertan a comprender cómo es posible que mientras una organización, por medio de sus representantes en los órganos del país, aprueba y firma unas normas determinadas, la misma organización dicte normas completamente distintas y en oposición a aquélias, y el Gobierno lo consiente y continúe considerando como representantes de aquella organización en el Consejo a hombres que no han querido en ningún momento desautorizar públicamente toda la actuación ilegal, antieconómica y contrarrevolucionaria de sus propios compañeros. Ni tuvieron el gesto de dimitir sus cargos viendo que su organización, oficialmente, acordaba actuaciones que estaban en franca posición a las que se acordaban en el Gobierno.

Pero esa contradicción absurda, que ha durado meses y meses, hay que Maria por terminada, y una de las tareas más urgentes del nuevo Gobierno de la Ceneralidad es hacer cuanto sea preciso para que los Sindicatos de la C. N. T. ajusten su actuación a las disposiciones oficiales y, sobre todo en lo económico, acaten todo cuanto se ha dictado con el voto favorable de les representantes cenetistas y faistas en el Consejo de Economía de Catalufia y en el Gobierno de la Generalidad.

Existen todavía una serie de organismos incontrolados por el Gobierno que unas veces se llaman Comités de Control de la Madera y otras veces Comités Económicos de una industria determinada, y existen también en algunos pueblos unos llamados Consejos de Economía C. N. T. - F. A. Z. A. I. T., que se dedican a organizar a su manera ciertas empresas en las puales hay mayoria cenetista, ponen impuestos, tienen sus cajas comunales, idistribuyen las primeras materias a su antojo, reparten la tierra de su radio de acción como les viene en gana, distribuyen el trabajo exclusivamente entre los trabajadores que se avienen a coger el carnet de la C. N. T.,

Si al cabo de un año de Revolución, y cuando nace un Gobierno que tione la confianza absoluta de todos los auténticos revolucionarios, de todas las masas sinceramente antifescistas, no se conseguia poner coto a tanto sufren y se desangran con esos ensayos criminales, los obreros de la ciudad y del campo, el pueblo catalán, caería en un estado de pesimismo tal que sin la fuerza del entusiasmo que nos trajo la victoria del 19 de Julio y agotada la capacidad de resistencia ante tanto desbarajuste y tanto robo, es seguro que la guerra se perderia por lo que respecta a Cataluña, y que los heroicos soldados del Ejército Popular que se baten en los frentes de batalla acabarían también por rendirse viendo que nuestra retaguardia, de la que tanto esperan, continua por el mismo camino que hasta ahora y con las mismas preocupaciones estúpidas que han reducido al mínimo el rendimiento que podía y debia dar para precipitar la derrota de los ejércitos invasores y aplastar el fascismo que intenta encadenarnos. El pueblo entero de Catalufia viene expresando su confianza al Presi-

dente Companys por medio de telegramas y cartas entusiastas. El nuevo Gobierno de la Generalidad no puede defraudar a las massas antifascistas que reclaman una disciplina para todos y un solo Poder.

Responsabilidad, de cara a la guerra

Todos los organismos encuadrados en la disciplina do la Unión General de Trabajadores han respondido, desde los primeros instantes de la sublevación militar-fascista, a una sola orientación militar-fascista, a una sola orientación militar-fascista, a una consigna común: "organizar la retaguardia con toda eficiencia de sara a la guerra".

Desde el 19 de Julio de 1986 hasta la fecha han sido muchos los hombres de reconocido prestigio político y sinúlcal que a través de la Prensa y el mitin han venido preconizando que Cataluña, por su importantisima capacidad indus.

UNION GENERAL DE TRABAJADORES A todos los Sindicatos de la Alimentación de Cataluña

La Unión General de Trabajadores en Cataluña crece sin essar, reuniendo en su seno a la inmensa mayoria de los trabajadores de Cataluña. Estos, en los momentos decisivos por que atrayesamos, han sabido y sabrán comprender con su ciaro instinto de ciase que su puesto está en la U. G. T., porque en ella van a encontrar la arriedad, sentido de responsabilidad, continuidad y dirección revolucionaria consciente, que caracteriza a nuestra central sindical.

Esta avaiancha de docenas de miliones de afiliados necesita los erranismos necesarios para su encauxamiento y dirección, y es por esto por lo que este Secretariado, de souerdo con los obreros mis con las Federaciones Nacionales de Industria, ha ido creando las

Federaciones Regionales. Entre las pocas Federaciones Regionales de Industria que faitan por constituir se encuentra la de Artes Blancas Alimentici

Durante estos dias, el secretario general de la Federación Naclonal de esta industria se encuentra visitando todos nuestros Sindicatos de la Alimentación de Cataluña, para daries de alta en la Federación Nacional e inmediatamente después celebrar un Congreso de todos

ellos y constituir la Federación Regional. La constitución de este organismo permitirá atender y orientar debidamente a todos nuestros afiliados de la industria, atrayendo a su seno los obreros que aun no están y permitiendo, además, encau-zar debidamente la economía de Cataluña en lo que a este ramo se reflere, impidiendo la especulación y adulteración de los géneros alimenticlos que practican gente sin escrúpulos, ayudando a la guerra y desenmaccarando a los que se aprovechan de ella,

Por estas razones, es necesario que todos nuestros Bindicatos de la afimentación de Cataluña y los Comités Comarcales y Locales den toda elase de ayuda al camarada antes citado, para que su labor sea hecha pronto y hien, para que el Congreso de constitución de la Federación de Cataluña de Artes Blancas Alimenticias pueda celebrarse

El Secretariado de Cataluña

AL LADO DEL GOBIERNO

Un manifiesto de la Federación Catalana de las Industrias Fabril, Textil y Anexos (U. G. T.)

nificsto:
"La situación política creada con mo tivo de los acontacimiento ultimamen-te ocurridos reclamaba imperiosamente la constitución de un Gobierno pormai que sustituyera al Gobierno interino que se había formado en el trunscurso de los bachos contrarrevolucionarios de

que se había formado en el truscurso de los heches contrarrevolucionarios de Mayo, de un Gobierno de prestigio que, apoyado por todas las organizaciones antifasciatas, emprendiera la tarca enórgica y decidida de gobernar.

Después de laboriosas gestiones se ha resueito por fin la crisis, formándoso un Gobierno de Frente Pooular. Oueda al margen del Gobierno la C. N. T., con motivo de una oposición intransigente e inconcebible del C. Regional de la citada organización, que no interpreta el sentimiento de sus afiliados ni el de las masas antifascistas de Cataluña cuando, ante las circunstancias actuales, difíciles para Cataluña y República, reclaman la colaboración de todos los sectores antifascistas a través de un Gobierno de prestigio nacional e internacional que encauto las fuerras morales y materiales de nuestro pueblo hacia un solo objetivo fundamental: GANAR LA GUEBRA.

La U. G. T. esta vez no tiene representativo.

damental: GANAR LA GUEERA.

La U. G. T. esta vez no tiene representación en el Gobierno de la Generalidad, aunque se siente planamente representada por el P. S. U. de Cataluna, partido político de la clase trabajadora, ya que son los partidos pelíticos los que, en justa teoria, han de lievar a cabo la tarea de gobernar.

La U. G. T.. pues, esta plenamente de acuerdo con la solución dada a la crisis, ya que el actual Gobierno es un Gobierno de Frente Popular que plasma los anhelos de la inmensa mayoría de nuestro pueblo, que quiere, por encima de todo, ganar la guerra.

La U. G. T. está dispuesta a prestar su colaboración más entustasta a la obra del nuevo Gobierno, ya que el programa a seguir, los puntos fundamentales a realizar, están inspirados en las líneas generales marcadas, en todo momento, por nuestra organización y por el P. S. U. C.

Y un Gobierno de estas características y de esta significación, ha de ser

apoyado por todas las organizaciones antifascistas para que pueda llevar a término la lahor importantistma que le la sido encomendada, para que no sea un Gobierno más que no gobierne, aino que sea el verdadero Gobierno de la victoria.

Es un Gobierno de prestigio internacional que producirá un cambio en la opinión favorable a nuestra causa, a la causa de la independencia nacional de España que lucha contra el fasciamo invasor de la República, un Gobierno que facilitará las relaciones con el Gobierno de la República, actuando de acuerdo y cordialmente con él, ya que la causa de Cataluña es la causa de la República; la lucha por la ibertad de Cataluña está i; disolublemente ligada a la lucha de la independencia nacional de España contra la invasión del fascismo extranjero.

Un Gobierno que saneará la retaguardia, que organizará una potente industria de guerra, que organizará una potente industria de cara a las necesidades de la misma, que llevará a termino una política junta de salarios, que pondrá, en fin las grandes reservas de Cataluña al servicio de una rápida victoria.

A un Gobierno así, y en los momentos actuales, dispuesto a llevara a ternino con estantes dispuesto a llevara a ternino a cualta al servicio de una rápida victoria.

servicio de una rápida victoria.

A un Gobierno así, y en los momentos actuales, dispuesto a llevar a término el programa de todo el pueblo, nadie le puede regatere un observación. Quien esté en contra, aquel que no le preste su colaboración, está contra Cataluía y al lado del fascismo.

Es necesario, por todo esto, que se haxa patente públicamente la adhesión al Gobierno de la Generalidad, y nuestros Sindicates han de ser los primoros en manifestar su adhesión y su voluniad firme y decidida de ayudarle sin reservas en el cumplimiento de /u programa.

grama.

Nuestros Sindicatos han dado el ejemplo, actuando sjempro do cara a las necesidades que la guerra plantea. y a un
Gobierno de guerra no le puede faltar
su colaboración.

Por una ranida victoria.
¡Viva el Frante Popular!
¡Viva la U. G. T.;
Por el Comité Ejecutivo de la Federación Catalana, el presidente,

intereses de esa guerra cruel que la re-acción y el fascismo internacionales han impuesto al pueblo español que, a costa de innúmeros sacrificios y de to-rrentes de sangre juvenil, mantiene en-hiesta la gloriosa handera de nuestra independencia.

independencia.

La falta de percepción y de contacto con la horrible realidad de esta guerra de invasión, dirigida y financiada por los Estados fascistas de Europa y apoyada por las fuartas reaccionarias de todo el mundo, a causa de la distancia que media entre nosotros y los frentes de lucha, hacidadonos concebir exagerados optimismos e infantiles ilusiones de que las coasa marchan siempre tal y conforme nosotros deseamos, es una de las causas originarias del presente estado de coasa que se debe rectificar inmediatamente por imperativo de la situación política, económica y guerrera del país.

situación política, económica y guerrera del país.

Otra de las causas, la más fundamental de todas ellas por el desconcierto que ha venido sambrando en la mente de muchos trabajadores, susceptibles de creer realizables inmediatamente de desearlo, y de una manera integral, sus aspiraciones ideológicas, gravita en ciertas propagandas carentes en extremo de sentido de responsabilidad y desconocimiento de la complicada gama de interses turbios, por una parte, y recolos, por otras muchas, que puegan en esta guerra. Muchos han sido los hombres representativos de organismos políticos y sindicales que, conjuntamente con nesotros, han comparido la responsabilidad del Poder, los que, públicamente y reiteradas vecas, han dicho en la Prensa que la Revolución española no ha robasado los límites de la Revolución democrática burguesa. Essa equivocadas y absurdas propagandas han llevado a muchas mentes abúlicas el tedio y la indiferencia, terminando por creor, aunque formen parte de los Comités de Control o de los Consejos de Empresa y hayan contemplado el estado actual de las igiestas y otras muchas cosas que podrámos enumerar, que todo está de idéntica mapera

que el 18 de Julio de 1936, y que, per lo tanto, la clase trabajadora no ha ob-tenido conquistas efectivas en orden a sus aspiraciones reivindicativas.

JORGE BENEJAM."

Que esas propagandas nunca fueron veraces lo demuestran muchos hochos acaecidos a través de estos once meses de lucha con el fascismo, pero el más elemental y demostrativo de todos ellos es el que la clase trahajadora se encuentra actualmente en posesión absoluta de los motilos de producción, sin ingerencias patronales de ningún género.

ingerencias patronales de ningun ge-nero.

Ha flegado, por tanto, el momento de que todos los antifascistas — sin dis-culpa posible ni aceptable — nos res-ponsabilicemos ante la patria y ante la Historia, comenzando por crearnos por si y para si un sereno y firme estado de conclencia estrechamente unido a la responsabilidad histórica que nos in-cumbe en la defensa de la independencia de nuestro suelo y la libertad de España a regir libremente sus propios destinos.

Dispongámonos a dar, por tan excal-ca causa, en primer lugar, y de upa manera inmediata, todo aqueuo que la guerra nos exigo: trabalo en abundan-cia y perfecto, orden y acatamiento ab-soluto a las grande elones emanadas del Goblerno de Pantes Popular y la pro-pia vida si el caso Uega,

Este es nuestro deber, camaradas, Por muy duro que parezca, nunca lo será tanto como vivir sojutzado por las hordas de Franco y ver a nuestra Patria convertida en colonia del fascismo internacional que no sólo pretende nuestro extermimo como entidad libre de regir sus propios destinos históricos, sino que aspira, a través de su criminal aventura en España, a der una puñalada por la espalda al sistema democrático en Europa y cerrar con elid tolas las posibilidades de reivindicación al proletariado europeo,

FULGENCIO FERNANDEZ Vicepresidente del Sindicato Me-talúrgico de Barcelona (U. G. T.),

El Pleno del Comité Nacional Ampliado de la F. E. T. E.

Una serie de interesantes resoluciones sobre los problemas del momento y el más sincero y desinteresado apoyo al Gobierno

VALENCIA, 6. — Han terminado las tareas del Comité Nacional Ampliado de la F. E. T. E. Además de aprobarse ponencias de todo interés sprodarse ponencias de uno inicato y amplitud profesional y social como constitución de una cooperativa de material escolar, creación de la Sección de Solidaridad y Ayuda, incrementación del trabajo cultural y medica para conseguirlo y estructura. dios para conseguirlo y estructura-ción de la F. E. T. E., se han adop-tado, entre otras las siguientes re-soluciones:

soluciones:

1. Hacer constar públicamente que el Pleno del Comitó Nacional Ampliado apoya al Gobierno actual y manifiesta que le prestará su decidida y desinteresada colaboración, por creer que refleja fielmente los intereses de las masas antifascistas.

2. La F. E. T. E se manifiesta dispuesta a trabajar intensamente por la compenetración entre socialistas y comunistas. Cooperará para que en un futuro inmediato sea una realidad la unificación de ambos partidos en el Partido Unico del Proletariado.

3.5 El Pleno se declara partidario.

tariado.

3.º El Pleno se declara partidario de la unidad sindical hecha sobre la base de un programa concreto. Los trabajos para la consecución, así como el programa mismo, deben ser hechos públicos para conocimiento de la clase trabajadora El pacto de unidad con la O. N. T deberá realizarse en toda el área nacional, es decir, desde los organismos superiores nacionales hasta los locales.

4.º El pleno se complace en hacer pública su absoluta commenetración con los camaradas de Cataluña que, en momentos de gran dificultad, han mantenido bien alto el pabellón glorioso de nuestra querida U. G. T.

6.º Recabar del Ministerio igual trato económico para todos los funcionarios evacusdos, en lo que se refiere al recibo de dietas
7.º Que siendo grande la escasez de maestros nacionales, y ante el hecho de haberse aprobado la Memoria de los compañeros maestros laicos, se den por el Ministerio las oportumas órdenes para ser colocadas donde les corresponda.
8.º Que los gastos y gratificación de casa corran a cargo del Estado.
9.º Manifestar si companetroción

9.ª Manifestar su compenetración con la política seguida en el Ministerio de Instrucción Pública en orden a la solución dada a los diversos problemas de la enseñanza y a la liberación económica y moral iniciada en todos los sectores del Magisterio. La Comisión Ejecutiva visitará al ministro para comunicarle este acuerdo.

Cómo actúan ciertos elemen- Hay manifiestos tos de Hospitalet con respecto firmados por la a la "unidad sindical"

la actuación de algunes elementes abliados a la C. N. T. de dicha localidad y que transcribimos para conocimiento de nuestros lectores:

"Varios industriales tratantes em cerdos de esta localidad, cuando empezó el movimiento acordaron cooperativizarse, como afiliados a la U. G. T. legalizaren la Cooperativa de Cria y Recria de Cados. Esta industria es una de las más lecundas para la economía catalana. A 10,000 ascendia la clira de cerdos entre grandes, medianos y pequeños, en inmelorances condiciones de higane y estande, y, sobre todo, ordenación en al mejoramiento de la raza, habitado de la considera de la consensión de la raza, habitado de la recuentes enfermedades y opidemias tan frecuentes en los cerdos, 1,000,000 de pasetas era el importe del ganado, c. ballos, carros aneros y existencias de mestibles, sin contar el valor de los edicios donde se albergaba toda esta industria.

Cuando la C. N. T. y la F. A. I. de Hospitales tuvieron conocimiento de la cooperativización de esta importante industria, y por les procedimientos coercitivos que ellos emplearon en el Ramo de la Alimentación local, procedieron a la incautación, ilegal a fodas luces, de todo cuanto gueda reselado y sus edificios respectivos. Se resistieron los industriales a la entrega, alegando que estalan cooperativizados bajo el control de la Federación de Cooperativas de Cataluna y manifestando que eran ya obreros emancipados afiliados a la U. G. T.

Un día apareció muerto uno de dichos industriales, sembradoses el panico entre los demás, y quedando consumada la requisa de cuanto ya constinuia el Activo y Pasivo de la Cooperativa de Cria y Recria de Cerdos.

Ahora dicha industria se encuentra en condiciones can lamentables que pone en peligro la raza por sus enfermedades múltiples, que no saben curar, por la matanza diaría de cerdos, sun miramiento de si son grandes o son pequeños, a pesar de las leyes restrictivas para estos casos abusivos.

Lo cerdos ya no se vacunan con la entenda de monta de monta de la forma que si no se pone coto legal y s

Remitidas por el Secretariado de la Unión General de Trabajadoras de Sospitales famos recibido varias notas de la actuación de algunas elementos adita actuación de algunas elementos aditades a la C. N. T. de dicha localidad y que transcribimos para conocimiento de nuestros lectores:

"Varios industriales tratantes en cerdos de seta localidad, cuando empezo el movimiento acordaron cooperativizarse, Como afiliados a la U. G. T., legalizaron la Cooperativa de Cria y Recria de Tendos de alli a que Sindicato pertenecta, y al contestar a la U. G. T., le dijo que emo es una condenza, y que parreira mentra que embrado el C. N. T. toda la Colectividad del Esparto en Catalidad, es condicionas de higiene y estados su dendos roducir la mortalidad en lo por ciento y casi eliminar las diferentes enfermedades y opidemias tan frecuentas en los cerdos. 400,000 de posetas era el importe del ganado, c. Deseitos, carreira, aperos y existencias de mestibles, sin contar el vaior de los enficios donde se albergaba toda esta industria. Y por los procedimientos coerseitas en alegraba toda esta industria. Y por los procedimientos coerseitas en alegraba toda esta industria. Y por los procedimientos coerseitas en alegraba toda esta industria, y por los procedimientos coerseitas en alegraba toda esta industria, y por los procedimientos coerseitas en alegraba toda esta importante industria. Y por los procedimientos coerseitas en alegraba toda esta importante industria, y por los procedimientos coerseitas en alegraba toda esta importante industria. Y por los procedimientos coerseitas en alegraba toda esta importante industria. Y por los procedimientos coerseitas en alegraba toda esta importante industria. Y por los procedimientos coerseitas en alegraba toda esta importante industria. Y por los procedimientos coerseitas en alegraba toda esta importante industria. Y por los procedimientos coerseitas en alegraba toda esta industria y por los procedimientos coerseitas en el condicion de esta importante industria. Por la carsa de la coectividad d

"En la asamblea celebrada en la casa Zamora, Colectividad C. N. T., con la asistencia de una representación de la Directiva U. G. T. y otra de la C.N.T., se tomaron los siguientes acuerdos:

Visto el incumalimiento de lo pactado por la C.N. T. con la referida casa al hacer la colectividad, los obreros axigen al Sindicato C. M. T. al cumplimiento de dichos acuerdos, Intervienen los camaradas responsables de la C. N. T., los cuales iem una nota en la que constan los gastes y beneficios obtenidos por dicha stadical, en la cual hay un dêncti de 18,000 pesetas, lo que los obreros no acaban de comprender que, trabalando continuamente, haya dicho deficit en la Industria.

Intervienen los representantes de la

déficit en la Industria.
Intervienen los representantes de la U. G. T. exigiendo a la C. N. T. que cumpla lo pactado con los obreros de la casa, o de lo contrario, se les deje en libertad para administrarse por si mismos. Puesta a votación entre los obreros, es aprobada la proposición de los representantes de la U. G. T. por 31 vofos en pro y 11 en contra."

"La Cooperativa de Gaseosas "La Unión", de esta ciudad, desbués de ciaco años de servirse, en calidad de lepositaria, de las cervaras "Mortir", hoy
se ve obligada a cervar las puertas ruque el Sindicato de Alimentación, C. N.
T.. de Hospitalet (estito grandes trosis
americanes), tiene la exclusiva de todas
las fábricas de cerveza para el Bajo
Llobregat."

poco no quedarán más que cachorros enfermizos y nuestra economía reducida notablemente."

Se ha presentado en este Secretariado Magín González, del Sindicato de Provenzana, U. G. T., diciendo que la C. N. T. te centra a darse de baja de la U. G. T. si quiere continuar trabajando en la sección que controla la C.N.T. de esta localidad, desde que la C. N. T.

C. N.T. que no son

IAS atrás se han repartido por Barcelona unos manificatos absolutamentse contrarrepotacionarios que llevan la firma de or. vanismos responsables de la C. N. T. Nosotros estábamos extrañados de ver tales manifiestos, por expresarse en ellos ideas bien distintas de las que se expresan en los editoriales de "Solt". El domingo "Solt" ha desmentido que los rejeridos manijiestos sean de ningún organismo responsable y que sin duda son editados por agentes provocadores enemigos de la Revolución y de la C. N. T.

Nos alegra saber que los manifics toe que calificaban al Gobierno de la Generanand de Gobierno contra

acionario no sean de la C. N. T. os alegra per que la propia "Boll" lo desmiente. Pero nos quetaria más aus que, de una manera oficial, fueran los propios organismos cuyas firmas han sido usurpadas por los provocadores, los que desmintieran la paternidad de tan canallescos manificatos, y hasta estaria muy bien que, con la misma claridad que los condena "Soli", los condenaran los organismos de rejerencia en un manijiesto público y firmado, repartida tan profusamente como lo fué el menijecsto que motiva estas lineas. Las cosas hay que hacerlas bien y gor completo, ¿no?

temente legalizado por la Consejeria de Economia de la Generalidad,

Fueron elegidos los siguientes emaradas: José Rosell, José Figuraria de la figura francisco Campo, Salvador Brunes, Tomás Tarrago, Vicente Embuena. También fué elegido vicepresidente del Sindicato el compañero Jaime Llimiana, por haber presentado la dimisión el compañero José Boix.

Por último, fueron discutidos di-versos asuntos de gran interés para la clase, dándose por terminada la asamblea dentro del mayor entu-

Noticiario local de la U. G. T.

INDUSTRIAS GRAFICAS

INDUSTRIAS GRAFICAS

El Sindocato Obrero de Industrias
Gráficas y Similares (Sección de la
Federación Gráfica Española), queriendo dar efectividad al carnet sundical, pone en conocimiento de sus
afiliados que deben proveerse de la
fotografía correspondiente, sin la cual
no se considerará válido. Se ruega al
mamo tiempo a los compañeros con
carnet federativo, así como también
a los parados y aprendicas con carnet
provisional, lo hagan, para poder acreditar mejor su personalidad.

La Asociación de Dependientes Aigodonaros recuerda a todos sus afiliados la obligación que tienen de asistir
a la azambisa general ordinaria que
se celebrará mañana, a las cuatro y
media de la tarde, en el local social
(Ronda de Fermín Enlyoches, 38).

FARMAUSUTICUS

El Sindicato Profesional de Farmacéuticos de Cataluña celebrará samblea general hoy martos, a las cuatro
de la tarde, en su local social (Pablo
Iglesias, 1), bejo el siguiente orden del
dis: Lectura del acta de la sesión anterior: gestión del Consejo Directivo,
y aumento de salarios a los trabejadores de Farmacia.

FUNCIONABIOS DE LA GENERALIDAD
Reunión de los funcionarios de la
Subsección Operactones Comerciales

Reunión de los funcionarios de la Subsección Operaciones Comerciales de la Consejería de Abastos mañana,

trolables, por lo cual ve con satisfacción la acción del Gobierno contra el P. O. U. M., cuya disolución pide. por entender que es una organización que está el servicio de los enemigos de la clase obrera, según se ha demostrado en los últimos sucesos de Cataluña.

13. Considerar improcedente el acuerdo de la Comisión Ejecutiva de la U. G. T., por el cual se pide una rectificación a los compañeros Jesús Hernández y Dolores Tharruri por los conceptos vertidos en unos discursos donde fighan la posición política del Partido Comunista. El Comité Nacional Ampliado estima que con esta actitud la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. realiza una intromisión que puede dificultar la labor de unificación que viene realizandose con nuestra aprobación entre los Partidos Socialista y Comunista.

con la politica seguida en el Ministerio de Instrucción Pública en orden a la solución dada a los diversos problemas de la enseñanza y a la liberación económica y moral iniciada de en todos los sectores del Magisterio. La Comisión Ejecutiva visitará al ministro para comunicarle este scuerdo.

10.º Ver con satisfacción la creación de las Milicias de la Cultura, a las cuales prestará su apovo, por considerarlas como medio eficaz de lucha contra el analfabetismo en las trincheras.

11. Que la del profesorado en todos los grados de la enseñanza, tan acertadamente iniciada por el Ministerio de Instrucción Publica, es preciso que acelare su ritmo, teniendo en cuenta tento la significación política del profesional de la enseñanza como su formación profesional. Que la depuración debe hacerse teniendo en cuenta los antecedentes políticos de cada uno durante el periodo del 14 de Abril de 1931 a la fecha.

12. Pronunciarse por una micial de la libro de la Trabajadores de la Cultura de la Cultura, a las cuales prestará su apovo, por considerarlas como nacion nello eficaz de lucha contra el analfabetismo en las trincheras.

11. Que la del profesorado en todos los grados de la enseñanza, tan acertadamente iniciada por el Ministerio de Instrucción Pública, es preciso que acelere su ritmo, teniendo en cuenta tento la significación política del profesional de la enseñanza como su formación profesional. La comerción de la del senseñanza de la cuenta los antecedentes políticos de cada uno durante el periodo del 14 de Abril de 1931 a la licha.

12. Pronunciarse por una mista de la comerción de la senseñanza de la Contra de la co

ALIMENTACION

Be recuerda a todos los delegados andicales y consejos de Empresa, electos al Sindicato de Chocolutes y Productos Dietéticos, referentes al decreto del 16 de Junio de la Consejeria de Trabajo, creando el certificado de trabajo y al objeto que a todos los afiliados no les falte este indispensable documento, que se sirvan pasar por esta Secretaria a recoger cichos certificados.

AGRIFITES DE MARO FORZOSO EL Sindicato de Viajantes, Corredortes, 670), ruega a todos sus afiliados en paro forzoso se sirvan pasar con ur gencia por la Sección de Socorros para comunicaries un asunto que les interiorios de certificados.

La Sección de Aduanas convoca a todos los afiliados del Bindicato que

pertenecen a esta Sección, a la asam-plea general estraordinaria que tendrá lugar mañana, en el local "Teatre Es-cola" (Consejo de C.ento, 264, bajos). SASTRES

Se convoca a los delegados sindica-les de todos los mileres para que, jun-to con un compañero del Comité de Control o Consejo de Empresa, pasen por la Secretaria de esta Sección du-rante los días 6, 7 y 8, de custro a ocho de la tarde, para recoger el in-forme que ha de servir de estudio para los mismos.

Todas las sastrerias enclavadas en la barriada de Gracia se servirán pa-car por la Plaza de Rius y Taulot, 14. DIBUJANTES PROFESIONALES

Este Sindicato convoca a todos sus afiliados de la Sección de Construcción y Decoración u la asamblea de Sección duy se calebrará hoy, a las siete de la tarde, en el local social (Avenida Portal del Angel, 9). Asistirá el secretario general de la Edificación, compañero González.

Asamblea del Sindicato de panaderos «La Espiga» (U. G. T.)

El domingo se celebró en la Sala Capsir la asamblea extraordinaria del Sindicato de Obreros Panaderos La Espiga (U. G. T.), en la cual fueron nombrados los representantes del Sindicato en el Comité Economi-co de la Industria del Pan, recien-

La U. G. T. en las Comarcas

Sabadell

SINDICATO METALURGICO Y SIMILARES

La Junta de este Sindicato ruega a sus afiliados operarios caldereros, que se presenten con la mayor ur-gencia en la Secretaria, para un asunto del máximo interés.

Gerona

SINDICATO DEL RAMO DE PA-PEL, CARTON Y DERIVADOS

El día 3 tuvo lugar en el domicilio social (Casa del Pueblo) la reunión extraordinaria de afiliados a este

pañeros se celebró la reunión, en la que, después de ser aprobada el acta de la sesión anterior y el estado de cuentas, se escuchó con el máximo interés el informe de la Junta y la lectura de la carta de la Regional, ocunándose por último de varios ocupándose por último de varios asuntos generales.

SINDICATO DE TRABAJADORES DEL CREDITO Y FINANZA

Por este Sindicato se ha dado a conocer el resultado de la recauda-ción efectuada entre los afiliados a ción esecusas entre los anliados a favor de la ayuda a Euzkadi y del Batallón Rojo de Choque que apa-drina la Federación Catalana de Trabajodores de Banca y Boisa, ha-biendo alcanzado has aiguientes ci-fras: Pro Euzkadi, 759 pesetas, y Pro Batallón Rojo de Choque, 746'09.

(Continúa la información sindical en la página 4)

Conferencia Nacional del P. S. U. de C Radios III, VII, XII, XIII, XIV y XV

Continuando los trabajos de preparación de la I Conferencia Nacional del P. S. U. de C., los días 10, 11 y 12 del corriente se celebrarán las Conferencias de los radios III, VII, XII, XIII, XIV y XV, para discutir los materiales elaborados por el Comité Central y elegir dele-

gados para la Conferencia de Barcelona, En estas Conferencias, donde estarán representadas todas las cóluias de los correspondientes Radios, los militantes del Partido que no sean delegados podrán asistir para seguir el desarrollo de las mismas.

Radios II, IV, VI, VIII, XI y XVII

En contra de lo que se había anunciado primeramente, y por acuerdo del Comité Local, junto con los secretarios políticos, las Conferencias de dichos Radios se celebrarán los dias 7, 8 y 9 del corriente.

Este acuerdo ha sido tomado para que las células tengan un dia más para poder discutir el material de la Conferencia.

Radios I, V, IX, X y XVI

Los Radios I. V, IX. X y XVI celebraran la Conferencia de Radio los días 14, 15 y 16, y, por lo tanto, es necesario que para aquella fecha las células de los citados Radios hayan discutido ya el material claborado por el Comité Central y Comité de Barcelona, así como elegido los delegados para dicha Conferencia.

EDITORIAL

la de ganar la guerra. Proponerse que un país defienda su independencia y arroje de su suelo a los ejércitos invasores que lo mancillan implica una actuación enérgica y tenar, firme y decidida por parte del Gobierno que ha de articular todos los esfuerzos del pueblo para colocarle sobre la ruta de la victoria. Querer ganar la guerra significa crear el aparato que ha de posibilitar la consecución del desco, o galvanizar este aparato — si ya existe -- vigorizándole, dando verdadera eficacia a sus componentes y hallando el objetivo que aglutine a todas las fuerzas animadas de análogo deseo. En nuestra guerra, el objetivo primordial, el objetivo máximo, es el de aplastar al fascismo. Y tiene tal poder de unificación esta consigna, que no hay un solo grupo antifascista, percatado de la enorme responsabilidad histórica de estos momentos, que discrepe ni un punto de ella. Ganar la guerra es la divisa que se hace sentimiento en el corazón del pueblo y llega al Gobierno - representación genuina de las esencias populares — con calidades de mandato. Ni un solo movimiento debe economizar este Gobierno si aquél ha de ir encaminado hacia la victoria. Y, lógicamente, ni una sola ayuda, ni la más liviana, ni la más dificultosa, se le debe re-

El actual Gobierno de la Generalidad-y el de la República-ha trazado ya en escorso el panorama de lo que será su actuación. Queremos ser parcos en el elogio, aun cuando, como en este caso, le reputemos merecido; pero queremos también significar que la tranquilidad ha renacido en la retaguardia, que tenemos ya un Ejército Popular Regular, que se llaman las quintas que se precisan y se las encuadra inmediatamente, que los campesinos empiezan a sentir protegidos sus intereses, etc., etc. Empezamos a sentir que se gobierna, en una palabra, y estamos seguros de que nos percataremos aún

De ahi que no nos extrañen las adhesiones que recibe diariamente el Consejo de la Generalidad. Y de ahi también que queramos destacar las afirmaciones de "Soli" según las cuales "la C. N. T. no regatea su leal colaboración". ¿Qué otra cosa podía hacer? Frente al Gobierno están los fascistas, los trotzkistas y los bandidos que antes se Hamaban "incontrolados". Una organización de la responsabilidad de la Confederación no podía estar frente al Goblerno, ni tampoco inhibirse en esta gran obra que a todos interesa por igual. La C. N. T., que no quiso formar parte del actual Consejo, "no le regateará su leal colaboración". Nosotros estábames seguros de ello, y nos place

Ahora bien: insistamos en lo que ya hemos dicho en muchas ecasiones. ¿Vamos a dejar las adhesiones verbales y a adherirnos de verdad con hechos, con actuaciones encaminadas a robustecer efectivamente la obra de gobierno? ¿No ha pasado todavía la época platónica y contemplativa, la época de discursear y de hacer literatura pura en torno a problemas que ni se solucionaban ni se querian solucionar? La C. N. T. no debe ignorar que colaborar es actuar, secionar, obrar y en nuestro caso concreto actuar, accionar y obrar de cara a la guerra y en torno al Gobierno. El Gobierno necesita adicionar fuerzas efectivas, ¿Vamos a dárselas todas de una vez y a no entorpecer en lo más mínimo el libre curso de su gestión?

Adherirse al Gobierno quiere decir ayudarle franca y eficasmente en la depuración de la retaguardia; animarle para que mantenga el Orden Público con la energía que hasta ahora; no permitir que haya emboscados en la retaguardia; prestarle la colaboración técnica de los Sindicatos para planificar la industria bélica y nacionalizar el transporte; impedir que los agiotistas y especuladores - los mismos de antes, pero ahora con carnet - sigan nutriéndose con la savia del pueblo; ayudar a la confección de una escala de salarios de aplicación inmediata en todas las industrias, gracias a lo que romperíamos el circulo vicioso de subir los jornales un cincuenta por ciento y los comestibles un cien por cien, con lo que cada vez estariamos peor. Adherirse al Gobierno quiere decir que, ante todo, por encima de todo, han de colocarse los intereses del pueblo; que por encima de todo hemos de ganar la guerra, y que eso lo conseguiremos con tanta rapidez como firme y tenas sea nuestra decisión de fundir nuestras fuerzas con las de las demás fuerzas antifascistas en torno al crisol del Gobierno. Pero esto no puede ya meditarse. La etapa de la meditación pasó ya hace tiempo. Ahora lo que se preolsan son hechos. Y en este camino de los hechos, por el que nosotros caminamos hace ya tiempo, deseariamos marchar con los camaradas anarouistas.

Alvarez del Vayo, en Barcelona Breves manifestaciones del comisario general

de Guerra

A primeras horas de la tarde de ayer llegó a nuestra ciudad, proce-dente de Valencia, el ex ministro de Estado del Gobierno de la Repúbli-

ca y actual comisario general de Guerra del Ejército Republicano.
Julio Alvarez del Vayo.
Su viaje a Barcelona ha sido motivado por el acto de presentación del Comisariado de Guerra en Cataluña, que tuvo lugar anoche en el Gran Price, y que se detalla en otro lugar de este mismo número.

A las ocho de la noche y en el ho-tel donde se hospeda, nos entrevis-tamos con Alvarez del Vayo, con el que no pudimos cruzar sino breves palabras, toda vez que tenía que trasladarse al Cuartel General del Ejército del Este, donde era espera-do por el general Pozas y comisario Virgilio Llanos.

—Aquí me tienen entre ustedes
—dijonos con la amabilidad y simpatis que le caraceriza, después de
seludarnos—. Como saben, mi viaje ha sido motivado por tomar parte

en el mitin del Comisariado de Pro-paganda. He querido venir para pre-sentar, orientar y articular el Comi-sariado del Ejército del Este, toda vez que es ahora cuando se empieza a organizar. Será un acto como los ya celebrados, con la misma finali-dad y tendencia en Albacete y Va-lencia.

autorizada, ya que con tanto acier-to había desempeñado la cartera de Estado ultimamente, nos podía dar su opinión respecto a las ultimas va-riaciones del ambiente internacio-

—Sobre este particular creo que no debe hablar más que el actual ministro de Estado.

No pudimos arrancar ni una pala-No pudimos arranear in una para-bra más sobre este punto al comisa-rio general, y, vista su reserva, no quisimos insistir sobre este particu-lar, despidiéndonos del insigne poli-tico, acompañándolo hasta el coch-que le había de trasladar al Cuartel General.

CUARTEL GENERAL DEL EJERCITO DEL ESTE

Actividad del enemigo en el sector Pirenaico

Como ampliación al parte oficial de Aragón facilitado el dmonigo por la nocne, el comandante Navarro, que recibió a los informadores por encargo del general Pozas, que se en-contraba sumamente atareado, comunicó que el enemigo había inten-tado atacar fuertemente nuestras po-siciones en el sector del Pirineo, rea-lizándolo en el Monte Oturla y El Ouezo, siendo rechazado con bajas

Entre otras numerosas visitas con carácter particular, el general Pozas recibio ayer al ex consejero de la Generalidad Diego A. de Sautilián, el delegado maritimo de Barcelona.

marcales, así como a los demás co-misarios afectos al Cuerpo de Inten-dencia, que las oficinas del comisa-rio de Intendencia del Ejército del Este han quedado instaladas en el edificio de la Avenida del 14 de Abril, número 482, 4.9, 2.º ORDEN DE PRESENTACION

Deberán presentarse con urgencia en el Cuartel General del Ejército del Este, Sección de Artillería, los tenientes de Artillería en campaña promovidos a este empleo en el "Dia-rio Oficial" número 130, pendientes de recibir sus credenciales de des-tino

A todos los conductores de vehículos

La Consejeria Regidoria de Servi-cios Públicos del Ayuntamiento ha hecho pública una nota, la cual, en-

Cleneralidad Diego A. de Santillan, el delegado maritimo de Barcelona. Torres, y el coronel Casajús.

A LOS RECLUTAS O VOLUNTA-RIUS PERTENECIENTES AL BATALLON DE APIES
Todos los individuos pertenecientes al batallón expedicionario de Apiés que no hagan au presentación en el piazo de 48 horas en el cuartelo Vorochilov (Sarriá), serán considerados como desertores y castigados con arregio al Código de Justicia Militar.

LA COMISARJA DE INTENDENCIA DEL ESTE El comisario general de Intendencia, José Torrena, nos remite, con ruego de publicación la siguiente no al las Jefaturas Administrativas con len de todos, y las Conseignica de Sartidos Públicos 7 de Viginas de Sartidos Públicos

Los trabajadores mercantiles demuestran que tienen espíritu de clase

Conservando sus tradicionales características el C. A. D. C. I. continuará perteneciendo a la U. G. T.

La asamblea del domingo, venciendo las maniobras de cierto sector se pronunció entusiásticamente en este sentido

D. C. I. la asamblea ordinaria que estaba anunciada y que había des-pertado gran expectación, pues en el ordend el dia figuraba la modifica-ción de los Estatutos del "Centre". ción de los Estatutos del "Centre", y que había de anunciar, oficiosamente, una proposición del Consejo Directivo patroclnando el ingreso de la sección de Organización y Trabajo del C. A. D. C. I. en la Unión General de Trabajadores, convalidando así el acuerdo de la asamblea extraordinaria del 2 de Agosto de 1936, en la cual fué aprobado el ingreso de la cual fué aprobado el ingreso de la entidad en la citada central sin-

El Consejo Directivo, integrado por los compañeros Pedro Aznar, presidente; Manuel Aragó, secretario, y los otros miembros directivos Malagarriga, Fernández Casas, Roca y Roca, Gutiérrez, Camps, Blanco Andreu, Albesa y Jué, se situó en el estrado presidencial.

trado presidencial.

Al fondo del escenario figuraban las banderas catalana y de la U.G.T. y colgadas en el salón de actos se veían varias pancartas.

Comienza la asamblea

A las diez y media de la mañana abrió la asamblea el presidente, Pedro Aznar, quien, antes de exponer el orden del dia, rogó un minuto de silencio en memoria de todos los camaradas caídos en defensa de Cataluña y de los trabajadores Afirmó que en la actuación del Consejo Directivo no se persiguió maniobra de ninguna clase, y que en todo momento la claridad y la sinceridad han informado su manera de proceder. Con este motivo dirige duras palabras a los orientadorige duras palabras a los orientado res de ciertas campañas de Prensa que han aparecido estos últimos días relacionadas con la anunciada asam-

Se pasa al orden del día.

Es leida y aprobada el acta de la asamblea anterior, en la que se aprobó el ingreso de la entidad a la Unión General de Trabajadores.

Informe del presidente

A continuación el presidente hace un informe de la actuación del "Cen-

un informe de la actuación del "Centre" desde el mes de Marzo de 1936 hasta hoy.

Hizo historia de la etapa del 6 de Octubre de 1934 al 16 de Febrero de 1936, haciendo resaltar la eficaz colaboración del C. A. D. C. I. en las elecciones que dió la victoria a las masas populares y en las luchas llevadas a cabo por los trabajadores mercantiles. A continuación habió de los movimientos sociales vividos por el

lancia Municipal están dispuestas a actuar con la máxima energía.

público el contenido del bando apa-recido el 1.º de Junio próximo pasa-

do, en el que, entre otras cosas, se

La nota termina diciendo:

"Conviene, pues, lo repetimos, que para el bien de todos se atenga todo el mundo a lo que está reglamen-

tado, ya que en caso contrario se procedera contra el infractor de una

manera inexorable, pues así lo re-claman la vida y la seguridad de los ciudadanos de Barcelona."

Aver tuvo lugar el en-

tierro de Carmen Bade-

sa, de las J. S. U.

Ayer por la tarde tuvo lugar el entierro de Carmen Badesa, militan-te del Radio XI de las Juventudes

La comitiva partió del Hospital Clínico, donde estuvo expuesto el cadáver hasta el momento de ser trasladado a su última morada.

El acto constituyó una sentida ma-nifestación de duelo, que puso de ma-nifiesto el sentimiento que ha causa-do la desaparición de esta entusiasta militante.

Detención de unos ve-

cinos de Berga que que-

rían irse al extranjero

En el momento que se disponían a marchar para pasar la frontera sin pasaportes, la policia procedió a la detención de catorce vecinos de

Los detenidos iban prevenidos para pasar algunos meses en el extranje-ro, toda vez que se les ocuparon unas 250.000 pesetas, entre todos, en mo-nedas de diversos países.

Llevaban muchas monedas de oro

Lievatan muchas monedas de oro escondidas en las ropas, cosidas en los calcetines y en otras prendas. En un bote de mostaza inglesa escondieron un billete de mil francos; dentro de un bote de tapioca había billetes de todos los pueblos de Cataluña que han hecho emisiones.

Y en otros botes de comida, escondida entre ésta, como si se tratara de alimentos condimentados, bilictes

Uno de los detenidos confesó que los billetes de los Ayuntamientos que llevaban era para desprestigiar la economía española, demostrando que se hacían billetes, puesto que del Banco de España ya no quedaban disponibles.

Los detenidos fueron puestos a disposición del Tribunal correspon-

de moneda extranjera

Con dioho motivo recordamos al

C. A. D. C. I., refirléndose concretamente a la segunda huelga mer-cantil pianteada por el C A. D. C. I

canti pianteada por el C A. D. C. I. y otras organizaciones en Junio de 1936, y que fué un éxito rotundo.

Dijo después que el 19 de Julio el C. A. D. C. I. se dispuso como un solo hombre a la defensa de las libertades de Cataluña y de la República, y que tomó con este motivo las medidas del caso

Habió después de la situación de Cataluña en estos once meses de

Cataluña en estos once meses de guerra. Condenó duramente las violencias y expoliaciones que han pues-to en peligro la riqueza de Catalu-ñs. El C. A. D C. I. quiere la ga-rantía de que la burguesia no volverá e impedir vig vosamente los propósitos de los que en momentos difíciles han traicionado a Cataluña y ahora vuelven dispuestos a diri-gir nuestro pueblo.

Se declara contrario a las preten-

didas socializaciones que algunas or-ganizaciones sindicales han realizado o quieren realizar.

No queremos—continuó diciendo—que se atente contra los derechos de los pequeños comerciantes y pequeños industriales, porque sus derechos son compatibles con los de los traba-jadore.

A continuación expuso la labor de las varias secciones del "Centre": so-corros mutuos, deportes, etc.

Censura en duros términos a los autores de una campaña emprendida contra la actual posición de los directivos de la entidad Afirma ser una maniobra contra la unidad de la clase trabajadora y que, por lo tanto, equivale a hacer el juego al

cuadrados en aquella organización.

Enaltece la labor del Gobierno de la Generalidad, porque—dice—tene-mos la seguridad de que pondrá a Cataluña en el lugar que le corres-ponde y justamente con el Gobierno de la Republica realizará una lucha eficaz para hacer más breve la guerra y obtener la victoria.

Elogia al consejero Comorera, que tantas pruebas ha dado de energía, austeridad, valentía y catalanidad, a través de la Consejería de Economía, irá forjando aquel orden social que la Revolución popular exige. Dice que no se puede crear un Sin-

dicato frente a los demás y termina

miento nacionalista un espíritu de clase y un contenido de carácter so-cial.

Proposición de ratificar el ingreso en la U. G. T. Acto seguido dió lectura a la si-

guiente proposición: El Consejo directivo, debidamente asesorado y con la aprobación uná-nime de todas las Juntas de todas las Secciones, Gremios y Subgremios, pone en consideración de la asamblea para su aprobación, la siguien-te proposición: "Visto el acuerdo de la asamblea general de 2 de Agosto de 1936, de ingresar en la U. G. T. y teniendo en cuenta que los Esta-tutos de esta central sindical obligan tutos de esta central sindical obligan a ingresar en ella a través de las organizaciones que en cada localidad tengan las Federaciones de industria, la Sección Permanente de Organización y Trabajo se encuadre en las diferentes secciones existentes en Barcelona y que el C. A. D. C. I. mantenga su independencia, incluso la Caja contra el paro forzoso."

La proposición es recibida con ablausos.

Después de leida se pasó a su dis-

Proposiciones en contra y favor de la proposición

Abierto el período de los turnos en contra y en pro de la proposición, comienza a hacer uso de la palabra el socio Casamitjana, quien inicia el discurso haciendo constar que consideraba como un gran honor el ser él el fniciador y mantenedor de la campaña en contra del ingreso del C. A. D. C. I. en la U. G. T. Apoyándose en diversos argumentos, que expone, sostuvo que, siendo fieles al historial del "Centre", éste había de permanecer manteniendo su independencia en tanto que entidad so-cial

Seguidamente habla el socio Lu-que. Este se refirió al discurso de Caque. Este se renrio al discurso de Ca-samitjana, diciendo que coincidia con él en todo todo cuanto hace re-ferencia al mantenimiento de las esencias nacionales de Cataluña en el aspecto social y de forma más con-creta en la labor a llevar a cabo por los hombres del C. A. D. C. I. Pero hay que hacer constar—ana-dió—que a través de las luchas ha sido preciso enfrentarse con la burguesia de nuestro país, de la misma forma que los obreros de los demás países se han enfrentado con el ca-

lado de todos los obreros.

Paralelamente a nuestro sentimiento nacional hemos de poner los postulados de la unidad proletaria. Afirmando nuestro catalanismo, en esta hora hemos de poner nuestra firme convicción projetaria.. Compara el 6 convicción projetaria. Compara el 6 de Octubre, en el que—dijo—Catalufia fué vencida, por no contar el movimiento con un arraigo profundamente projetario, con el 19 de Julio,
en cuya fecha se tuvo en cuenta que
se luchaba tanto por la libertad nacional como por la del projetariado,
y es preciso aprovechar la oportunidad de llevar la fuerza y el prestigio
del C. A. D. C. I., con sus cincuenta mil afiliados, al servicio, no de
una organización, sino de la causa
antifascista y del projetariado. Hablando de la cuestión catalana, afirmó que ha sido la U. G. T. la que
en Cataluña se puso frente a la
C. N. T. cuando ninguna otra organización se encaraba con ella, precisamente en aquello que podía representar el despressiglo de Cataluña. samente en aquello que podia representar el desprestigio de Cataluña. Asimismo afirma que la U. G. T. fué la primera en pedir acatamiento a los decretos de la Generalidad, igual que la implantación del mando único, la formación del Ejército Popular Regular, factores para el triunfo de la causa antifascista, y es preciso no olvidarlo, de Cataluña.

Termina diciendo que la acepta-ción de la proposición del Consejo Directivo era una fórmula reglamentaria que no impedia al C. A. D. C. I. sostener sus características y de ser fiel a su historial nacionalista, y que, teniendo confianza con la propia fuerza, había que ir hacia la formación de la Federación Nacional Mercantil, como personalidad genul-Mercantil, como personalidad genul-namente catalana, iniciando de esta forma la verdadera formación de la gran central sindical de Cataluña. Finalmente sintetizó su pensa-miento, diciendo que siendo la uni-dad obrera la base fundamental re-

conocidad por todos para el triun-fo sobre el fascismo, pues únicamen-te sobre este triunfo se pueden edifi-car nuestras aspiraciones nacionales y sociales, cree que no debe hablar-se de nuevas centrales sindicales. Que la fuerza vital de nuestro sentimiento nacional no está en el C. D. D. C. I. únicamente, sino en el corazón de todos los catalanes, y que si fuesen verdad las insidias de centralismo y españolismo de la U. G. T., hemos de ir a ella a llevarle nuestra sevia para realizar un bien a Catalanes. savia, para realizar un bien a Cata-luña y una gloria más al C.A.D.C.I. Hicieron uso de la palabra des-pués a favor de la proposición del Consejo directivo los socios Pineda,

Cebriá. Pons, Homs y Casademunt, los cuales coincidieron en mantener la conveniencia de que ingresara la Sección de Organización y Trabajo a la U. G. T., manteniendo sus características nacionales y sociales, con plena conformidad a los principios básicos de dicha central en lo referente a organización iandical.

Contesta el camarada

Gutiérrez

En nombre del Consejo Directivo contestó a los oradores que habían hecho uso de la palabra el compañoro Gutlérrez, presidente de la Sección de Organización y Trabajo, el cual hizo la defensa de la proposición y terminó diciendo que el C. A. D. C. I. haría que la U. G. T. se mantuviera en la firme catalanización ya iniciada.

La votación

De nuevo hizo uso de la palabra el presidente, compañero Aznar, el cual contestó a algunas de las observaciocontesto a aigunas de las observacio-nes hechas por los que habían hecho uso de la palabra. Da lectura otra-vez a la proposición y preguntó a los asambleistas si tenían el criterio de que era suficiente el debate habido, Puesto que la respuesta fué en sen-tido afirmativo, se anunció que ba-

a procederse a su votación. El compañero Casamitjana pide la palabra nuevamente y sugiere a la asamblea que, dada la hora avanzada y teniendo en cuenta que por esta causa se habían retirado muchos socios, se aplazara la votación hasta la asamblea que debe celebrarse el domingo próximo, sobre todo teniendo en cuenta la importancia de la decisión a tomar.

Sometida a consulta de los asambleistas la sugerencia del compañero Casamitjana, ésta fué rechazada.

En votación ordinaria y por una gran mayoría de votos fue aprobada la proposición del Consejo Directivo y por la cuel la Sacción Perma.

vo y por la cual la Sección Perma-nente de Organización y Trabajo pasa a encuadrarse en las diferentes secciones de la U. G. T. El acuerdo fué acogido con gran-

des aplausos. Después la presidencia propuso que

Después la presidencia propuso que el resto del capítulo de proposiciones del Orden del día sea aplazado hastala próxima asamblea, lo que fué aceptado por los reunidos.

La asamblea se dió por terminada a las tres y media de la tarde. Los asambleistas se retiraron del salón de actos cantando "Els Segadors" y después "La Internacional", al mismo tiempo que se vitoreaba a Camo tiempo que se vitoreaba a Cataluna y al C. A. D. C. I.

GENERALIDAD

Presidente regresó tarde de Montserrat Vidiella y Comorera han vuelto de Valencia

dispone que los conductores tienen la obligación de poseer su título de conductor en regla y que los vehículos deben ir equipados con frenos de funcionamiento perfecto, y que la parte mecánica del vehículo, sobre todo en lo que se reflere a la dirección, no puede adolecer de ningún defecto." Ayer, por la tarde, a las sels y cuarenta, llegó, procedente de Montserrat, donde había pasado la jornada del domingo y la de ayer, el Presidente de la Generalidad, Luis Com-

> Después de realizadas las gestio-nes que les llevaron a la capital le-vantina, ayer regresaron de Valen-cia los consejeros de Trabajo y Obras Públicas y Economía, respectivamente, camaradas Vidiella y Comorera.

Trabajo Horas de visita del director

El director general de Trabajo, José Moix y Regás, recibirá al pu-blicó en general, los lunes, martes, jueves y viernes de cada semana, de diez a doce del mediodía.

Agricultura

Contra los emboscados

El consejero de Abastos, camarada Serra Pamies, ha dictado una Or da Serra Pamies, na dictado una Orden, que será publicada en el "Diari Oficial de la Generalitat" de hoy martes, en la que se dispone el cese de todos los funcionarios de su Departamento comprendidos en las quintas del 1936, 1935, 1934, 1933 y 1932 en la propiera de la propiera del la propiera de la propi

quintas del 1936, 1935, 1934, 1933 y 1932 que no hayan cumplido con la obligación de incorporarse a filas, según las órdenes dadas a este efecto por la autoridad militar.

Al mismo tiempo ha dispuesto que sea transmitida al jefe de la Cuarta División del Este una relación de todos los funcionarios que por el motivo citado sean dados de baja en el Departamento.

Abastos Ante las irregularidades

cometidas

Habiéndose observado graves irregularidades que pueden revestir características de delito en la persona
de Abdón Caselles Puigvehi, delegado que fué del Departamento de
Abastos en la Comarca de Alto Ampurdán, con residencia en Figueras,
dicho Departamento ha cursado la
oportuna denuncia al jefe superior
de Policía, interesando la detención
del citado Caselles, habiendo hecho

No publicaremos

las gacetillas que nos sean entregadas después de las ocho de la noche

ya la Policia las oportunas gestiones, que esperamos no han de tardar en dar resultado. Los pagos de la Consejería de Abastos

La Consejería de Abastos ha de-signado para hoy, martes, los si-guientes pagos: Raíael Navarro, Hijos de E. Bachs,

Rafael Navarro, Hijos de E. Bachs, Ferreteria H. Marsal, Francisco Serrahima, José Bayó, A. Murtra y Comp.*, Joaquin Costa, Andrés Panades, S. U. R. T. (Sección Puerto), Joaquin Xatart, Duanes Calvet, M. y R. Gelabert, S. U. R. T. (Sección Arte Rodado), Juan Giralt, Vicente Martin, Servicios Eléctricos de Cataluña, Viuda de Antonio Port, Casa Mas Freixas, Pedro Terrades, Dionisio Gimeno, S. U. R. T. (Sección Puerto, S. S. terra), Luis Viñas, Marti Palá, Bofill y Roig, Bowser, Francisco Amada, Naviera Mallorquina, José Piqué, Viuda de José Monclús, Comarca Pallars Jussá Crédit y Docks, Compañía Trasmediterránea, Fed. S. Agrícoles Litoral, José Sarasa Bringola, Fed. S. Agrícola Litoral y Juan Camps Ferrer.

Obras Públicas Visita del subsecretario a

las dependencias del depar-

El nuevo subsecretario de Obras Públicas, camarada Manuel Aragó, acompañado del secretario sañente, J. Jové-Clop, hizo ayer una visita de reconocimiento, al objeto de conocer personalmente las dependencias de la Dirección y demarcación de Obras Públicas de Barcelona. Fué recibido por los ingenieros jefes Tomás Rivera, Juan Moreno y Peña. El subsecretario recorrió las diversas dependencias que integran la Dirección y escuchó con complacencia las exy escuchó con complacencia las ex-plicaciones de sus acompañantes, constatando la labor que se lleva a cabo y que es inmejorable, hacién-dolo constar así a los je es men-

Son reclamados por la Comisión de Responsabilidades

La Comisión de Responsabilidad de la Generalidad de Cataluña ha hecho público un edicto reclamando la presencia ante dicho organismo en el plazo de diez días de los ciudadanos y organizaciones siguientes: Ramón Oliva González, Anarés Oliva Lacoma, Vidal Olive Ramoneda, Alfonso Oliveda Medrano, José Olivella Montaner, Pedro Oliver Capo, Enrique Oliver Turull, Leocadia de Olabarria Zuasnábar, Fernando de Olabarria Conde, Manuel de Olabarria Conde, Manuel de Olabarria Conde, Manuel de Olabarria Conde, Loccadio Olabarria José

Tolosa Bertrán, Niceto Calderón Herraiz, Congregación de las Sirvientes de María, de Sabadell; Gonzalo Mora Fernández, Sociedad Mutua y de Recreo "La Calandri". Ramona Sardá Trius, José Maria Olibarria, Maria Luisa de Olabarria Conde, Juan Abras Font, Fernando Adán San-andrés, José Adavos González, Enandrés, José Adavós González, Enrique Agrado Cabeza, Andrés Alzano Guevara, Francisco Alba Alvarez, Agencia "Film". Aurora Aguilar Ciprés, Jesús Abarca, Martinez, Vicente Abarca Martinez, Francisco Aguiló Salas, Dolores Aguilar Ciprés, Sixto Ocampo Redondo, Fernando Ochoa Urrutia, José Ojeda y Miguel Ojeda Suárez.

Al mismo tiempo recuerda a todos aquellos que tengan algo que alegar con referencia a los anteriores expedientes se dirijan por escrito a sus oficinas (Maliorca, 269), al objeto de que puedan ser incluídos en los mismos sus datos los mismos sus datos.

DIARI OFICIAL GENERALITAT DE CATALUNYA

En su edición del día 4, el "Diari Oficial" publicó, entre otras, las si-guientes disposiciones: GOBERNACION Y ASISTENCIA GOBERNACION Y ASISTENCIA SOCIAL.—Orden que establece que la Presidencia del Consejo Técnico Asesor de Sanidad y Asistencia Social será ejercida indistintamente por el director general de Sanidad y por el director general de Asistencia Social, según las materias a tra-

HACIENDA.—Decreto que nombra director general de Crédito y Teso-reria al ciudadano Luis Mestres Cap-

devila.

CULTURA.—Decreto que pone bajo el patronato de la Generalidad
de Cataluña el II Congreso Internacional de Intelectuales para la defensa de la Cultura, que se celebra
estos dias en Barcelona.

Parlamento de Cataluña

Audiencias del presidente En el día de ayer, y después de trabajar toda la mañana en los asuntos del Parlamento, visitaron a Juan Casanovas, presidente cel Parlamento Catalán, los diputados señores Bancelis, Bilbeny y Soler y Bru; teniente coronel Arrando; secretario del Avuntamiento, José M.º Pi y Suñer; alcalde de Figueras, eñor Deulofeu, y consejero regidor señor Miravitiles, acompañados del diputado Antonio Xirau; señor Creus, y teniente coronel Luis Benitez, nuevo jefe de las fuerzas de Seguridad y Asalto de Cataluña.

El nuevo delegado del Gobierno en la Confederación Hidrográfica del Ebro

El nuevo delegado del Gobierno en la Confederación Hidrográfica del Ebro, Raúl Gazo Borruel, tomó po-

Parece que el "Canarias" continúa rondando por aguas catalanas

Al recibir ayer a mediodía a los informadores el consejero de Gobernación, Sbert, manifestó que por el Grupo de Información de la antigua Consejería de Defensa, le habia sido comunicado que un buque mer-cante salido a las nueve de la mafiana de nuestro puerto, acompañado por un guardacostas, había divisado a una distancia de unas cinco millas un crucero de guerra con todas las características del "Canarias".

Cursadas las oportunas órdenes han salido en su busca algunos de los buques de guerra surtos en nuestro puerto, pero sin que, según pa-rece, lograran localizarle.

Salvador Vilaregut ha muerto

Ha muerto en nuestra ciudad, víctima de una rápida enfermedad, el conocido escritor Salvador Vilare-

Su muerte ha causado profundo sentimiento en los medios literarios y también en los judiciales, toda vez que había ejercido durante varios años la profesión de procurados de los Tribunales.

En el campo de la literatura catalana era muy estimado y conocido, ya que había sido el adaptador a la lengua catalana de las mejores obras del teatro mundial, tanto del género clásico como del moderno.

El entierro, que tuvo lugar ayer; constituyó una verdadera manifestación de duelo, figurando en la comitiva destacadas figuras de las ciencias y letras catalanas.

Enviamos a sus familiares nuestro más sentido pésame.

sesión de su cargo, en el despacho oficial de la mencionada Delegación,

Le dió posesión el delegado salien-te, Alfredo Just Gimeno, pronun-ciando un elocuente discurso lleno de emoción y enterando a su compa-nero del estado actual de la Confe-deración, de la jabor realizada du-rante su actuación, de las modificaciones a efectuar y asuntos pendien-

Raúl Gazo Borruel le contestó agradeciendo las palabras e indicaciones y dijo que procuraria ser digno sucesor del señor Just. Tuvo frases cariñosisimas y alentadoras para todos, asegurando que seria un compañero más y estimuló a todos para que colaborasen en la obra común de reconstrucción económica do la Fapaña leal.

Grupos Sindicales del Transporte

Transporte

Se convoca a todos los militantes
del P. S. U. miembros de las Secciones
de Transporte que a
continuación se mencionan, a la reunión
que, para tratar esuntos de gran importancia, tendrá lugar manans, miércoles, a las
dies de la noche, en la
Secretaria Bindical
(Cusal Casanellas, segundo piso).
Las secciones a que
han de pertenecer los
militantes convocados
mentos, transporte
transporte
mentos, transporte
mentos, transporte
mentos, transporte
processos de los encantes.
PERIODISTAS

PERIODISTAS
El Grupo Sindical de Periodistas
celebrará asamblea general el juoves,
a has diez de la noche, en el "Casal
Casanellas" (Pedrera).

GRUPO SINDICAI, RANITARIO
Ge convoca al Subgrupo de enfermeros a la reunión que tendrá lugar
de la noche, en
el Casal Casanellas (P1 y Margall, 92, GRUPO SINDICAL DE SEGUROS

todos los militantes todos los militantes del Croo Sindical de Seguros del P. S. U. a la reunión que se celebrará esta tarde, a las 4'30, en la Pedrera, segundo pico.

DIBUJANTES PROFESIONALES

DIBUJANTES PROFESIONALES
Para tratar asuntos de gran imporcancia, se convoca a todos los mit.tantes de la Lu, afiliados al Sindicato de Dibujantes Profesionales, a la
reunión del Grupo Sindical que tendrá
lugar el viernes, a las siete de la tarde, en la Socretaria Sindical "Casal
Casanellas", segundo pleo.

PANADEROS DE "LA ESPIGA"
Para tratar de asuntos de gran importancia, se convoca a todos los mi-

litantes dei P. S. U., afiliados al Sindicato de Panaderos "La Espiga", a la reumón que tendrá lugar el viernes, día 9, a las seis de la tarde, en la Secretaria Sindical, segundo piso.

R. IDIO IV

Se ruega a todos los camaradas nombrados delegados para la Conferencia que pasen por la Secretaria de Organización.

— Se convoca a todos los militantes para mafiana, jueves y viernes a la Conferencia de Radio.

Conferencia de Radio.

RADIO XI

Se ruega a los camaradas que hayan sido nombrados delegados para
asistir a la Conferencia de Radio que
ha de tener lusar los dias 7. 8 y 9,
que a la mayor brevedad pasen a recoger las credenciales a esta Secretaria
de Organización del Radio. Han de
pasar a recoger las antedichas credencíales los delegados nombrados de las
células de empresa y de calle.

— Mañana miárcoles, reunión de secretarios de Agitación y Propaganda
y Prensa, a las 1930.

RADIO XII

Mañana, a las slote de la tarde,
reunión de secretarios de Agitación y
Propaganda, en el local del Radio.

— Hoy, martes, a las diez de la
noche, reunión en el local de costumbre.

Quedan convocadas las trokas

tumbre.

— Quedan convocadas las troikas de las células de este Radio para el jueves, a las siste y med a de la tarde, en el local de este Radio.

Grupos estudiantiles marxistas

El Barcelona venció al

España en un magni-

nco encuentro

Barcelona ha lievado nuevamente al campo de juego un gran gentio, que se ha entusiasmado con una lucha de una vivacidad y emoción extraordinarias.

ordinarias.

El adversario del Barcelona ha sido hoy el España, otro de los clubs
preeminentes y de tradición en el
lútbol mejicano.

El primero en marcar ha sido el España, por mediación de Alvarez. Luego ha marcado por dos veces el equipo catalán, por mediación de Vantolrá y Escolá. Antes de llegar al descanso y atempre en medio del entusiasmo del público, ha empatado el equipo mejicano y ha vuelto a marcar, llevando el "score" 3 a 2 a favor del España.

marcar, llevando el "score" 3 a 2 a favor del España.
En el segundo tiempo un saque de castigo tirado por Zabalo ha valido el empate a 3.
El Barcelona ha deshecho el empate y ha conseguido luego un quinto tanto por mediación de Tache y Escolá

MEJICO. - El tercer partido del



Reunión del Grupo de Correce hoy, a las siste de la tarde, en el domicilio socal, Cortes Catalanas, 683. — Reunión del Gru-po de Bachillerato el jueves, a las siete de la tarde.

Tenientes recién aprobados

Se es convoca para hoy, a las doce en punto de la mañana, en

DEPORTES

LA COPA DEL PRESIDENTE

El Levante afianza su primer puesto con una neta victoria sobre el Valencia

El Español venció al Gerona en Vista Alegre

Los resultados Gerona-Español, 1-2. Levante-Valencia, 6-2

La clasificación

LA LIGA COMARCAL

El Avenç sigue al frente de la clasificación Los resultados

Gracia-Europa, 5-4. Sans-Manresa, 3-0. Aveng-Iluro, 5-0. Tarrasa-Vich.4-3. Sabadell-Júpiter, 2-4. Mollet-Martinenc, 1-3.

La clasificación

Avenç Jupiter Badalona 8 2 4 45 31 7 2 5 41 42 6 3 5 35 21 6 1 7 38 44 5 2 7 37 52 4 3 7 34 36 4 2 8 30 39 Europa U. E. Sans Tarrasa Horta Gracia Babadell Mollet

CICLISMO

Los seleccionados para la Olimpíada de Amberes

En Vendrell, después de dos inte-resantes reuniones, la clasificación de los preseleccionados quedó como

José Campama, 5 puntos. Romón Aguilar, 6 id Pablo Cabrol, 13 id.

José Albert, 14 id.
Tomás Pérez, 16 id.
José Vidal, 17 id.
Emilio Ramos, 18 id.
Antonio Poy. 22 id.
Ramón Canaldá. 23 id.
Subino Aloneo 28 id.

Quedan clasificados para represen-tar a Cataluña, en Amberes, Campa-má, Aguilá y Cabrol, junto con Vi-dal y Salarich, que obtuvieron la clasificación en las pruebas de ca-

ATLETISMO

El festival de preselec-

ción celebrado en el

Estadio

La jornada del domingo en el Estaudio de Montjuich, sin aclarar-nos en absoluto todos los puntos, ha

venido a constituir un avance respecto a la future formación de la selección catalana que ha de actuar en la Olimpiada Popular de Amberes a fines de mes.

5,000 metros: 1, Fontseré (Nrmi)), 18'53"4-5; 2, Mir (BUO); 3, Comabe-lla (Natura); 4, Sânchez (Tarrasa);

ila (Natura); 4. Sanchez (Tarrasa); 6. Aymerich (Hércules); 6. Cañadas (F. C. D. O.).
Jabalina: 1. Sais (Gironi), 46.69 m.; 2. Culi (BUO), 38,79 m.; 3. Cardús (Tarrasa) y Gascón (CGB). 87.44; 5. Cardona (CADCI), 29.50 m. 400 metros vallas: 1. Roca (FCB), 59"+10; 2. Tugas (Badalona), 1'02 3-10; 3. Balsells (BUO); 4. Eustaqui (FOB); 5. Roig (BUC); 6. Piñol (C. A. D. C. I.).
Disco: 1. Ricart (BUO), 34.86 m.;

A. D. C. I.).
Disco: 1, Ricart (BUO), 34,86 m.;
8, Guardia (UGEB), 31,60 m.; 3, Ginó (Vilanova); 4, Gálvez (Hércules),
30,59 m.; 5, Gascón (OGB), 30,23 m.;
6, Sais (Gároní).

200 metros, primera eliminatoria:

He aqui los resultados de la re-

Sabino Alonso, 28 id Juan Salarich, 36 id.

tanto por mediación de Tache y Escolá.

Cuando faltaba poco para terminar el Español ha marcado el cuarto
tanto, por mediación de Cárdenes,
que ha hecho un espléndido partido.
Al abandonar el terreno han sido
aplaudidos vencedores y vencidos,
renovándose las muestras de fraternidad entre españoles y mejicanos. 1. Aracil (FCB), 23"7-10; 2. Girabal (Layetania); 3. Pejoán (FCB). Segunda eliminatoria: 1, Durán (Gironi), 23"8-10; 2. Sala (Layetania); 3. Batista (CADCI).

800 metros: 1, Montfort (BUC), 2' 01"3-10: 2, Camps (FCB), 2'02"; 3, Barceló (Iris Mataró), 2'03"2-10; 4, Mas (Igualada); 5, Palet (OADOI); 6, Planas (Tarrasa).

Longitud: 1, Altafulla (BUO), 6,58 m.; 2, Arnó (Layetania), 6'41 m.; 3, Sala (Layetania), 6.02 m.; 4, Gálvez (Hércules), 5,91 m.; 5, Peralta (E. T. Lérida), 5,49 m.; 6, Roig (BUO), 5,32 m.

al lado del Presidente y del Gobierno de la Generalidad

Continuamos recibiendo en nuestra Redacción numerosas carias y telegramas do entidades políticas y sindicales adhiriéndose al Presidente y al Gobierno de la Generalidad.

Entre las adhesiones recibidas últimamento figuran las siguientes:

"Comité Comarcal Garrat, U. G. T., en nombre de 7,500 affiliados, a Presidente Luis Companys.— Al Gobierno auténtico pueblo catalian antifaccista, nuestra fervorosa adhesion e recinimacionalmente a vuestras ordenes."

"Consojo Local Sindicatos, U. G. T., villanueva y Goltro, a Presidente de Cataluña.— Acoptad nuestra incondicional adhesión pueblo antifascista catalan."

"La Federación Local de Sindica-

representación pueblo antifascista catalán."

"La Federación Local de Sindicatos de Mariorell, en nombre fromo ven el de todos los Sindicatos un conviven en la Casa del Pueblo, se adhieren firmemente al nuevo tonscio de la Generalidad. El ha de ser el forjador de la nueva Cataluña y el que ha de lievarnos a la victoria, pese a la ayuda que los traidores reciben de las potencias fascistas.—Por el triunfo del pueblo. Salud."

—"En reunión del Comité de Radio Martorell, del Partido Socialista Unificado de Cataluña, se acuerda prestar la adhesión incondicional del "adio al Gobierno constituído recientemente por ser la expresión unanime del clamor popular, que desea de una manera rápida un Gobierno de guerra y que enfoque esta retaguardia que no siente imperiosamente la guerra de invasión que sufrimos, que nosotros, por nuestra parte, no regalearemos extuerzas.—Iviva el Gobierno de la victoria!"

—"Sindicato de Técnicos Administrativos "Pirelli", de Villanueva y "olifu, U. O. T., presta incondicional adhesión al Gobierno de Frento Popular. Iviva la República i viva Cataluña i viva la Libertad!"

—"El Sindicato de Obreros Metalurgicos, U. G. T., con motivo del quevo

al Gobierno de Frento Popular. ¡Viva la República! ¡Viva Cataluña! ¡Viva la Libertad!"

— "El Sindicato de Obreros Metalurgicos. U. G. T., con motivo del nuovo Gobierno de Frente Popular, en cuya formación reconoco el más alsoluto acierto, rinde la expresión de su atiliencia de la expresión y la de sus afiliados al Presidente Companys y la hace extensiva al citado Gobierno. Si tenemos en cuenta que las massas, al saberso bien regidas, extreman su cooperación, tened por seguro, honorable Presidente que la de nuestres militantes, conflados en vuestra capacidad, en la de los elementos que integran aquél, e incliados a un tiempo por sus sentimientos antifacciatas y patrióticos, prodigarán, si cabe, rus esfuerzos para hacerle menos penosas las tareas que le son pertinentes y que en sua actividades profesionales — ro es nocesario romarcar que las de la clase metalúrgica son primordiales y básicas bélicamente — harán todos los carrificios que sean necesarios para conseguir cuanto antes mejor lo que es nuestra obsesión: ganar la guerra."
— "El Sindicato de la Edificación de Badalona, U. G. T. (Sección de Albadiles y Peones), debido a las actuales circunstancias y cumpliendo la consigna de la U. G. T. y P. S. U. C. de: "Sindicatos, de cara a la guerra", nos prinemos en todo y por todo al iado del nuevo Gobierno que se acaba de constituir, prestando toda nuestra colaboración, ya que éste es el Gobierno de la victoria."

ción, ya que este es el Gobierno de la victoria."

— "Los vecinos de la calle de viciencia, números 59 y 61, se adhieren fervorosamente al nuevo Gobierno de la Generalidad a base del Frente Popular en la hora històrica presente, que no puede ser otra que la de abatir a, fascismo internacional en nuestro país, limplar la retacuardia de espías y saboteadores y consolidar las conquistas revolucionarias, ¡Viva Cainiuña! "Viva la Libertad! ¡Viva el Frente Popula!"

— "Los componentes de la Célula 105 — "Los componentes de la Célula 104 del Radio XI, del P. S. U. C., se adhieren a la solución dada a la ditima crisis, de la cual ha salido un Goblerno de Frente Popular y que será el de la victoria y el del resurgimiento de Cataluña."

— "La Cálula de Actual de Cataluña."

taluña."

—"La Célula 8, del Radio III, del Partido Socialista, en estos momentos históricos y decisivos, por el total aniquilamiento del fascismo nacional e internacional, se adhiere al Gobierno de Franta Popular de Cataluña dispuestos ente Popular de Catalinfa, dispuestos, n férrea disciplina, a luchar hasta el por las libertades del profetariodo, liva el Frente Popular: ¡Viva la Li-riad!"

bertad t"

— La Federación Local de Sindicates de la U. G. T. y el Comité Local del
P. S. U. de Balsareny ban envialo al
Presidente de la Generalidad de Cataluña el siguiento telegrama:

"Presidente de la Generalidad de Cataluña. — En estos momentos trascendentales para Cataluña reliteramos
nuestra adhesión al nuevo Gobierno,
constituído para shatir al fascismo y
mantener el orden en la retaguardía.

— Por la U. G. T., el secretario; por el
P. S. U., el secretario general."

— "En nombre del Consejo Contral de

P. S. U., el secretario general."

— "En nombre del Consejo Central de la Federación Catalana de Gremios y Entidades de Pequeños Comerciantes e Industriales, U. G. T., manifiesto al Gomero de su presidencia nuestra más ferviente adhesión y la colaboración más decidida, alentándole a ejercer, imponiendola si es preciso, una energica política de guerra que movilice y ponga en acción toda la fuerza y toda la

Altura: 1, Pons (Layetania), 170 m; 2, Cardus (Tarrasa) y Lorenzo (FCB), 1.65 m.; 4, Carreras (FCB) y Gil (Gironi), 1.60 m. Altura, femenina: 1, Aliaga (IE), 125 m.; 2, Tarradellas (Badalona), 1.20 m.

Peso femenino: 1, Tugas (Badalona), 9'35 m.: 2, Giró (Badalona), 7'49 m.: 3, Tarradellas (Badalona), 5,99 m.

capacidad de nuestro pueblo en el primordial objetivo logico en los actuales momentos: ganar la guerra para precipitar la victoria, que nos permitra aflanzar las conquistas de la revolución.

—J. Olivo, secretario general G. E. P. C. I., y delegado del Secretariado de Cataluna de la U. G. T."

Centro Catalanista Republicano Federal, de Tremp; U. G. T. de Capollades: "Esquerra Republicana de Catalunya", de Seo de Urgel: Sindicato de Vaqueros, U. G. T., de Badalona: Comité Comarcal, P. S. U., de Garrigas: Unión de Itabassaires, de Capellades; P. S. U., de Cassa de la Selva; Ayuntamiento de Aleila; "Esquerra Republicana de Catalunya", de Lloriana de Ter; "Esquerra Catalana", de Giarcia: alcalde de Monistrol; Comité Local de Sindicatos, U. G. T., de Tarrega; Comarca de Urgel, U. G. T., de Tarrega; Comarca de Urgel, U. G. T., de Tarrega; Comité Local de P. S. U., de Borjas Blancas; F. E. T. E. de Badalona; "Esquerra Republicana", de Ribas de Presser; Ayuntamiento de Castelivell y Vilar; Sindicatos de Oficios Varios, U. G. T., de Manresa; Sindicatos de Artes Graficas, U. G. T., de Manresa; Sindicatos de Artes Graficas, U. G. T., de Manresa; Sindicatos de Artes Graficas, U. G. T., de Manresa; Sindicatos de Artes Graficas, U. G. T., de Manresa; Centro Pederal de Castellvell y Vilar; P. S. U. y U. G. T., de Castellvell y Vilar; Casal d'Eaquerra", de Castellvell y Vilar; Casal d'Eaquerra", de Castellterly Vilar; Casal d'Eaquerra", de Cornella de Llobregat; "Casal d'Eaquerra", de Connella de Llobregat; P. S. U., de Pobla de Segur; P. S. U., de Contelltersol: Trabajadores de las Compañas "Hispania" y "Zurrich"; Dispensario General. U. G. T.; Federación Catalana de Industrias Quimicas, U. G. T.; P. S. U. y U. G. T.,

El n.º 4 ha aparecido

muerto el capitán

Pinillo

Con verdadera satisfacción publicamos hoy la noticia de que el capitán Pinillo, conocido deportista, que la pasada semana se dió por

muerto en un combate en el frente de Madrid, se halla en Valencia co-zando de perfecta salud y con dis-posición para luchar en defensa de las libertades nacionales.

El cupón del ciego

En el sorteo público efectuado ayer, día 5 de Julio, en el Pasaje de la Paz, teléfono 14372, salieron premiados los números siguientes de todas las series; con 25 pesetas, el 407; y con 3 pesetas, el 7, 107, 207, 307, 507, 607, 707, 807,

CINES

AVUI, COLISEUM

i FERRER I GUARDIA

经验

ELS LLUITADORS

DIVERSIONES

FRONTON

NUEVO MUNDO

Todos los dias, tarde y noche GRANDES PARTIDOS

a mano y raqueta

por cuadros mixtos

Frontón Novedades

BAZURCO contra ECENARRO

NAVARRETE. — Noche, a pain: AZURMENDI y AGUIRRE con-tra NARRU II y UNAMUNO

Frontón Txiki - Alai

TARDE Y NOCHE
GRANDES PARTIDOS

EN TIEMPOS DE GUERRA. LECTURAS DE GUERRA

«EJERCITO DEL PUEBLO»

es la revista que caigen los momentos actuales

No es verdad que haya | Nota de la Delegación

Trabajadores de la industria Colectivizada Mas Baga; Centro de Unión Republicana, de Gerona; Célula del P. S. U. de la Empresa "litjos de Francisco Sans", I. Q.; Funcionarios de Francisco Sans", I. Q.; Funcionarios de la Facultad de Medicina (Universidad de Cataluña); Sindicato de Trabajadores de Banca y Ahorro, de Granollers; Federación Local de Sindicatos de Granollers; Centro Republicano de Izquierda, de Emprolo: U. G. T., comarcal de Noya, de Igualada: Consejo Municipal, en representación de E. R., J. S. U., U. G. T., y U. R., de Marsá; Unión de Rabassaires. de Manrea; P. S. U., de Rioytes; "Acció Catalana Republicana, de Tarrasa: Juventud de "Acció Catalana Republicana" de Tarrasa: "Escuerra Republicana" de Tarrasa: "Escuerra Republicana" de Rabassaires, de Torelló; Centro Republicano, de Segarra de Fayá; P. S. U., de Ran Pol de Mar: Francisco Montanes, Francisco Marti y José Solé, de Amposta; Conseio Municipal, U. de R., U. G. T., P. S. U., E. R. de C., de Castellgalf; Ayuntamiento de la Fatarella; Centro Catalán Republicano del distrito cuarto; Julio Balaguer Valis, de Moncada: Servicio de Automóviles, P. S. U.; Célula de Empresa núm. 4, Radio XIII; Sindicato de Oficios Varios, U. G. T., de Sadurní de Noya; P. S. U., de Sadurní de Noya; Juventudes Socialistas Unificadas, de Igualada.

de Hacienda

El Negociado de Prensa de la De-legación de Hacienda hace saber a las Sociedades Anónimas y Comandita-rias por acciones y demás entidades sujetas al pago del impuesto del Tum-bre de negociación o tranamisión, do-miciliadas en cata provincia, la obli-gación que tienen, conforme a la Or-den del Ministerio de Hacienda de 18 de Juno último, "Gaceta" del 22, de redactar antes del 15 del corriente los balances de comprobación y suldos

de Juno intrino, cecesa del 22, de redactar antes del 15 del corriente los balances de comprobación y saldos al 31 de Diciembre de 1936, los estados de altuación provisional en igual fecha y los de situación financiera, con sujeción a los preceptos del Decreto de dicho Ministerio de fecha 5 del pasado Juno, "Gaceta" del 8.

Dichos documentos deberán presentarse seguidamente en el Negociado correspondiente de la Administración de Rentas públicas de esta provincia (Via Durruti, 10, piso 2., ventanilla 20), acompañados de la carta de pago acreditativa de haber satisfecho al Tesoro la cantidad que corresponda a la declaración presentada conforme a la Orden del repetido Ministerio de 27 de Marzo de este año.

Las omisiones, retrasos en la presentación de estos documentos o las inexactitudes en su contenido, serán corregidas y sancionadas conforme a lo dispuesto por la Ley y Reglamento del Timbre vigentes.

Instrucción

Exámenes de Microbiología

Médica

Música

En cumplimiento del acuerdo del Ayuntamiento, segun el cual quedan suprimidas las vacaciones de verano, esta Escuela ha organizado unas clases de preparación para los exámenes de Septiembre, y de ambiación de estudios, unicamente para los alumnos que estaban matriculados el pasado curso. La inscripción, que es gratuita, estará abierta en la Secretaria de la Escuela, de diez a una, cada día hábil hasta el 16 del corriente.

Pago de haberes

El habil-tado de los maestros de los partidos de Mataró y Areny sde Mar pagará los haberes de Junio último los días siguiantes: En Mataró, de hoy en adelante, de 9 a 1; en Masnou, día 8, de 3 a 4; en Calella, día 10, de 10 a 11; en Arenys, día 10, de 3 a 4; en San Celoni, día 7, de 10 a 11.

Los cursillos de divulgación

oultural del C. E. N. U.

oursillos: Mertes.—La Historia de la Filosofia

en relación con la Historia de la Oul-tura; profesor, doctor Serra Hunter, Miércoles.—"La Human.tat primiti-va"; profesor. Ll. Perfect. Juevos.—"Fonaments del Dret Pe-nal"; profesor J. Martin. Viernes.—Higiene del combatiente; profesor A. Salvat. Los trabajadores de Barcelona,

Cursillo de gramática catalana

Roy tendrá lugar en el "Ateneu Po-lytechnicum" (Alta de San Pedro, 27, nral.) la inauguración del cursillo de Gramática catalana, pronunciando el profesor Jaime Almá una conferencia sobre el tema: "Observacions sobre el passat i el present de la llengua ca-talana".

El acto será público y empezará a las coho menos cuarto de la noche.

PERMUTA

Maestra Nacional, ciudad más de quince mil habitantes, provincia Barcelona, permutaria con maestra de esta capital o población inmediata a ella. Contestar por escrito a Concep-ción Serradell: Diputación, 282, 2.º, 1.º

Para los maestros de los Grupos Escolares de la Generalidad

Mañana, miércoles, serán satisfechos por medio de la Caja de Pensiones para la Vejez y Ahorros, de doce a una de la mañana. los haberes de los macetros que actúan en los Grupos Escolares de la Generalidad, de acuer-do con el siguiente orden:

do con el siguiente orden:

Central. Via Durruti, 56: Durán y Bas, 7; Plaza Monosda, 3; Aviñó, 20; Boqueria, 10; Anoba, 28 y Balién, 60.—Agenca núm. 1 (Paseo Nacional, 19: Grupo. Tormenta, 8 y 12.—Agencia número 2 (Consejo de Olento, 6); Leiva, 45 y 47; Calabria, 129 y 131; Ermensarda, 41.—Agencia núm. 3 (Paseo de Triunfo, 70): Ausias March, 242, y Pedro IV, 370.—Agencia núm. 4 (San Andrés, 201): San Schastián, 55.—Agencia núm. 5 (Clot, 6): Mallorca, 516, y Castella-Juan de Garay.—Agencia número 6 (Ronda de S. Pablo, 71): Rocafort, 42; Biasco de Caray, 58 y Tamartt, 80.—Agencia núm. 7 (Salmeron, 116): Porvenir, 27 y San Elias, 32. Agencia núm. 8 (Sarrià, 110): Bonaplata, 60; Pinzá Artéa, 3 y Paseo Bonanova, 6 y 8.—Agencia núm. 9 (Sana, 247): Bagur, 10 y 12; Sagunto, 92; Roger, 294 y Olzinellas, 6 y 8.

Opiniones sobre la unidad juvenil

Soy firme partidario de una decidida colaboración y acción de toda la juventud, para la mejor armonia de todos los antifascistas

Considero que, para que ste sentimiento de unidad invocado por mi produzca su eficacia debida, ha de forjarse a través de una convivencia y una generosidad bien abierta. Es necesario que el principio de unidad esté impregnado de una absoluta lealtad y buena fe por parte de todos los colaboradores, renunciando por ética unitaria a toda es-peculación política y egoismo de partido.

Es indispensable que nuestra juventud permanezca fuerte y compacta para vencer al fascismo invasor, bajo la consigna de "Catalunya!!" unica manera — tal como dijo el Presidente Companys — de resistir física-mente y no desfallecer jamás espiritualmente en esta dura prueba de la cual nuestro pueblo saldrá triunfante.

> VICENTE VERNI Presidente del "Front de la Joventut"

Dra. ROSA FERRER

Enfermedades mujer y partos Consulta de 3 a 5.—Balmes, 160 (jto. Diagonal) Teléfono 77373

Félix Carreras ha regresado

Anoche se hallaba ya de regreso en nuestra ciudad el comisaro general de Orden Público, camarada Félix Ga-rieras, quien, como ya habíamos dado cuenta en anterior edición, se había trasiadado a Vulencia. En el Ateneo Enciclopédico Popular se darán en la presente semana, de siete a ocho de la noche, los siguientes

Mañana, a las ocho de la tarde, en el Laboratorio de Higiene, de la Fa-cuitad de Med.cina, se celebrarán los exámenes de Microbiología Médica. Escuela Municipal de

Se ruega la devolución...

De un carnet y hoja de movilezación de Industrias de Guerra núm. 20778, a nombre de Miguel Aragonéa, afiliado al Sindicato de Petrólecs Campea, en el Sindicato de la U. G. T. de Hospi-talet, Prat de la Riba, 337.

de Valencia

Poco después de llegar, el camarada Carreras sostuvo una extensa entre-vista con el jefe superior de Policia.

Hernias Contención y reducción completa con el Super Compresor HERNIUS

Automático. Unico sin tirantes. Consul-tas gratis de 10 a 1 y 4 a ?. GABINETE ORTOPEDICO HERNIUS Rbia, Cataluña, 34, 1.º Telef. 14346. Barcelona.

Voleu guarir LA VOSTRA HERNIA SENSE OPERAR NI BRAGUER Aneu a: RONDA ST. ANTONI, 12, l.er - Tel. 15952 PREUS SUMMAMENT ECONOMICS



RESISTENCIAS HORNILLO Hemos recibido pequeña partida inglesa, re-comendando a nuestros anigos nos pasen sus pedidos antes de agotar MASFARNÉ: Sepúlveda, 182 - Tel. 30941

Leed LAS NOTICIAS | colchones, piano, desp.

Aviación, Carabineros mecánicos, chófers, Seguridad, cúc.os varios. Informo gratia, tramito ingreso, precios económico "FREMO", Carmen, 34.

CLINICA VIAS URINARIAS Dtor. F. V. FREIXAS Venéreo - Plei - Simila Blenorragia cronica BIGHOFFA 6 1 a cronica.
Tratamiento moderno
rapido. IMPOTENCIA.
ESPERMATORIREA
ANALISIS. Unión, 19
entio., de 10 a 1 y de
5 a 0. Festivos de 10
a 1. Consulta económ.

Muebles, vendo

ALMORRANAS fistudas grietas, cura ra dical con MORENOL. Pa-maje Crádito, 4 y Centros Especific Frasco, Ptas. 6'50

Motores eléctricos vendo, compro de ocasión Rosellón, W. Telf. 74175 MESITAS MAQUINAS

encribis desde 18 ptas.

Compras COMPRO ORO

Joyas:: Brillantes "LA CENTRICA" Calle Sta. Ana, 12

Compro muebles

place, mas, mag, y otros. 22, Muntaner, 22. T. 34581 Guardamuebles MODERNO nuevo, higiénico, «eguro. Lauria, 67. Telf. 79601

Máquinas escribir calcular, multicopistas, de coser, compro. Cortes, 600. Teléfono 16822,

COMPRO

Joyas - Brillantes MAQS, FOTO Y ESCRIB Rambla Flores, 32 (esquine Puertaterries)

COMPRO maquinas escribir, sumas y coloniar de todas mar one; pago mas que nadle JACK NADJARI Via Layetana 46. T. 19434

DENTADURAS USADAS oro, piata, piatino, no per-der tiempo, donde más se paga Cardenal Casañaa, 18 y 17, quiosco. Jto. Pia. Pino y Boqueria, 28.

Compro vendo FOTOGRAFICOS OINES. PRISMATICOS Joyas Brillantes 7 demás objetos de OCASION EL REGALO SAN PABLO, 86-37 TELEFONO 15425

Se compran libros y bibliotecas de todas clazes, pagamos precios razonables. Pasamos a dominido. domicilio.

ARIBAU, 12 - Teléf. 16961

Joyes, relojes, compro a precio máx. Alta S. Pedro, 26, stenda, taller joyeria.

NOGAT PRODUCTO ESPECIAL MATA-RATAS



PRODUCTO DEL LABORATORIO SORATARO Calle del Ter, 16. Telétono 50791 Bercelona NOTA.—Dirigiéndose y mandando al mismo tiempo por Ofro Postar o sellos de correo el importo más 80 céntimos para gastos de envio, el Laboratorio a vuelta de correo verifica el envio del pedido.

CAMARADA tu periódico es

Judiciales

Actividades judiciales

Los distintos Juzgados a los que correspondió la insurucción de las diligencias preparatorias en el asunto de los presos gubernativos ya han tomado la declaración a todos ellos (que han side cincuenta y tres por cada Juzgado), esperando únicamente el informe de la policía para pararles luego a los Jurados de Trecensarlos luego a los Jursdos de Urgen-cia, que serán los que resolverán a cuales se les concede la libertad y cuales deben comparecer en juiclo.

La actuación de la policía va dando excelentes resultados

Al salir de una farmacia, en la calle de Condes de Bell-lloch, Luz Benet fué detenida por la policia, y registrado convenientemente su dor-mitorio se le encontraron una gran-cantidad de joyas, 1.000 pesetas en billetes, veintidós monedas de un duro en plata, una libreta de la Caja de Ahorros, una cartuchera y municiones

La interesada, a preguntas de la policia, dijo que todo ello se lo había entregado el regente de la farmacia, Francisco Pérez Bayo. Los dos fueron detenidos y passeron al Juzgado.

Las incautaciones en La Floresta.

Ha regresado el juez especial ma-gistrado Galbe, que fué designado para intervenir en el asunto de las incautaciones de La Floresta de Le-rida, quien no ha tenido que dictar rida, quien no ha tenido que dictar auto alguno de procesamiento debido a la buena actitud con que halló a los interesados, los que están dispuestos a cumplir la resolución de la Junta Local Agraria, que es la encargada de aplicar las disposiciones de la Ceneralidad, determinando los derechos y deberes de cada una en el rechos y deberes de cada uno en el bien entendido de que si no fueran cumplidas las resoluciones de la Jun-ta pasará el tanto de culpa a los Tribunales Populares

Se pretende hacer política en un hospital

El director del Hospital General Militar ha comparecido ante el Juzgado presentando un trozo de papel que encontró pegado en la pared dentro del establecimiento, en el que se le ataca a él y a la sindical U.G.T. Para averiguar quien es el autor del escrito, parece ser que se practicará una confrontación de letras.

Tribunales

Juicios celebrados ayer Tribunal Popular número 1.—Ocuparon el banquillo Pedro Mansana-res Rebollo y Aurello Arroyo Girbau, acusados de tenencia ilicita de ar-mas. El primero fué condenado a

dos meses de arresto y el segundo a 250 pesetas de multa,
Tribunal Popular número 3, — El juicio contra Antonio Cristóbal Remacha, por atentado, fué suspendido. macha, por atentado, fué suspendido.
Tribunal de Urgencia número 1. —
Empezó la vista de la causa seguida
contra Juana Balafia, Joaquín Llopart y Mariano Munarriz, acusados
de un delito contra la salud pública,
por adulteración de leche.
El juicio fué suspendido para practicar una información suplementaria.
Tribunal de Urgencia número 2. —

Tribunal de Urgencia número 2.

Ocupó el banquillo Juan Obradors
Aranaz, acusado de desafecto al régimen, por oir una radio facciosa,
tomar notas de la audición y hacer
propaganda fascista

La sentencia será dictada mañana.

Señalamientos para hoy

Tribunal Popular número 1: Vista de la causa contra Julián Orozco, por uso de nombre supuesto. — Tribunal Popular número 2: Para responder de un delito de desafecto al régimen comparecieron Josquín Pi Guillén, Manuel Ferré Jové, Vicento Buch y José Ros. — Jurado de guarca número 2: Por hallazgo de armas en una panaderia de la calle de Guadiana, fueron procesados José y Juan Berarols Boldu. Jaime Sánchez Solé y Luis Darsa Boldu.

Importante robo en la casa Cotet

Al acudir aye: por la tarde al trahajo los obreros de la casa Optica.
Cotet, de la Avenida de la Puerta
del Angel, se encontraron con que la
puerta había sido violentada. Practicado un registro, comprobaron que se
haliaba todo en orden en la tienda,
pero no así en el piso entresuelo, también ocupado por la misma firma, donde se notó a faitar una caja contemendo la suma de 10.000 pesetas.

El jefe superior asistió a la recepción de los comisarios de Guerra

Los periodistas que hacen informa-ción en la Jefatura Superior de Po-licia no fueron anoche recibidos por el jefe de Policia porque éste en ha-lleba ausente de su despacho. Sogún se comunicó a los informadores, el te-niente coronel Burillo había asistido a la recepción de los comisarios de guerra en el Cuartel General del Ejér-cito del Este.

El domingo en la Monumental

Con muy buena entrada y positiva antisfacción del público se celebró el domingo en la Monumental el anunciado festival benéfico.

domingo en la Monumental el anunciado festival benéfico.
Constaba el programa de tres par tes: La primera de ellas estuvo a cargo de Emilio Soria, quien, aunque toreó bien de capa, evidenció su ignorancia a la hora de matar y vió como, vivito y coleando, volvía a los corrales, oídos los tres avisos de rigor, el becerrete que abrió plaza. En el segundo, Soria procuró sacarse la espina y fué ovacionado con capote y muleta Dió la vuelta al ruedo.
La camarada torera Enriqueta Palmeño lienó cumplidamente la segunda parte. Se lució toreando estupendamente, y con el trapo rojo realizó, al son de la música, a s faenas estupendisimas, que fueron jalendas. Cortó las orejas de su primero y dió la vuelta en su sexundo.
La tercera y última parte estuvo a cargo de los graciosísimos toreros buíos Charlot, Chispita y Ramper. Con sus originales trucos hicieron pasar un buen rato a la concurrencia, que rió de buena gana y no cesó de ovacionarles.

REGION

Una de las proposiciones aproba-das reafirma la adhesión y contianza al Presidente de la Generalidad, Luis

companys Finalmente, una conclusión en la

que se dice:
"Hasta no ser vencido el fascismo

toda nuestra actividad todo nuestro esfuerzo será dedicado exclusivamen-

Cerrando el Congreso, a las doce de la mañana del domingo tuvo lu-

gar un mitin en el que tomaron par-te Rovira y Virgili, Miguel Cunille-ra, Nogués y Biset y José Andreu.

La mesa presidencial estaba ador

nada por una gran bandera de la Fe-deración, y al fondo del escenario varios estandartes de las distintas comarcas que asistan al Congreo.

Ocupó la presidencia del acto Luis

Octipo la presidencia del acto Luis Mestres, del Comité Ejecutivo Cen-tral; A. Rovira y Virgili, Martí Rou-ret, Miguel Cunillera, Farreras y Du-rán, Nogués y Biset, Fort, Llorenc por la Comarcal del Priorato; José Andreu Abelló, Juan Benet Piñana

y Francisco Cabanas El acto fué re-transmitido por "Radio Associació".

En los distintos discursos se fijó la posición de E. R. de C.

nario ir contra los que quieren co-lectivizar con la pistola? — dijo en su discurso José Andreu—. ¿Es que ea ser contrarrevolucionario hacer respetar a los campesinos y a los

Hubo un tiempo — continuó — en que el espíritu combativo de nuestra retaguardia peligró gravemente. Y es

que muchos campesinos se pregun-taron: ¿Hemos nosotros de ir al 1ren-

te mientras nos roban la tierra y

Una ovación subrayó el final del

discurso de José Andreu, tras el cual el presidente del acto, Luis Mestres, lo dió por acabado.

quizá asesinen a nuestros padres?

-LEs que es ser contrarrevolucio-

te a ganar la guerra."

EL CONGRESO COMARCAL DE TARRAGONA | la calle de iCudadanos, han sido instaladas la concinas de los Servicios de Aviación. DE E. R. DE C.

Que se elimine de los Municipios los elementos que tomaron parte en los hechos de Mayo

Esta fué una de las conclusiones que se adoptaron

TORTOSA, 5.-Como estaba anunciado, tuvo lugar en esta localidad, el asbado, el primer Congreso de Es-querra Republicana de Cataluña de las comarcas de Tarragona

Asistieron delegaciones de ciento sesenta y cinco pueblos de las dies comarcales que constituyen las re-giones III, IV y X, o sea la antigua circunscripción de Tarragona, cele-brandose sesiones por la mañana, tarde y noche.

Tomaron parte activa en el mismo los diputados al Parlamento de Ca-taluna Miguel Cunillera, Antonio Ro-vira y Virgili, Martin Rouret, Ferre-ras y Duran y muchas de las perso-nalidades de Esquerra de las comarcas tarraconenses, entre las cuales recordamos a Francisco Adell, Nogués y Biset, Juan Benet, Piñana, Llorenc, Francisco Cabanes, Borras, Gener, Miró, Sanahuja, Segalá, Pla, atrátera.

Tras entretenidas discusiones, se aprobaron las siguientes intereantes

1.º Que mientras no se legisle lo contrario y no sea posible una consulta electoral, acata los decretos del 9 y 12 de Octubre, y recaba de las entidades competentes su cumpli-

miento. Que sean eliminados del gobierno de los Municipios todos aque-llos elementos que hayan tomado parte activa en los hechos del 3 de Mayo y no hagan una condenación de los referidos hechos.

3.º Que a los consejeros de los Ayuntamientos se les exija el minimo de residencia que la ley municipal catalana determina.

También fue aprobada una proposición defendida por A. Rovira y Virgili, en la que se propugna por una política de reconstrucción nacional que Cataluña.

Otra reiterando su adhesión al Consejo Permanente Central de Es-querra Republicana de Catalunya.

— En el Instituto Nacional, a partir del jueves, día 8, se admitirán inscrip-ciones para los cursillos gratultos or-ganizados en pro de la cultura de los obreros de tranajos manuales.

- Para atenuar la absoluta oscuridad en que queda la ciudad, a partir de las once de la noche el Ayuntamiento instalará un alumbrado supletorio a base de luces opacas y azules.

- El Comité de Mujeres Antifascistas ha ofrecido trabajar para la construc-ción de refugios antiaéreos en la clu-dad, un mínimo de una hora diaria en el lugar y condiciones que las auto-ridades designen.

-- Organizada por la Mujer Antifas-cista, el sibado tendrá lugar en el lo-cal de la Biblioteca Municipal una con-ferencia a cargo de Régulo Martinez so-bre el tema "Lo mucho que debe la mujer a la República."—Corresponsal.

PALAFRUGELL

Reunión del Ayuntamiento

PALAFRUGELL, S. — El pasado jueves tuvo lugar, como de costumbre, la reunión ordinaria del Consistorio. En la sesión se trató sobre la conveniencia de Collivar, por parte del Ayuntamiento, todos los terrenos que hoy estuviesen incultivados, y a tal efecto se hiciase un pregon a la población al objeto de que se declarasen todos aquellos terrenos que hoy están sin trabajar.

- Han sido elegidos inspectores de Abastecimientos del Bajo Ampurdán: Pi Climent, J. Suquet, M. Juanmiguel y M. Forgas.

Las Juventudes Socialistas Unifica-das de Palafrugel! han mandado el si-guiento telegrama al Ministerio de la Gobernación:

"Padirece disciplina"

Gobernacion:
"Pedimos disolución P. O. U. M. ante nuevas pruebas de aliados fascistas
y para bien unidad causa y triunfo." — En el local de la "Unió d'Esque-rra" dió el diputado Santaló una con-ferencia sobre "Probabilidades que te-nemos de ganar la guerra". Asistió bas-tante público.—Domenech.

Tarragona

Sigue sin resolverse el pleito político municipal

TARBAGONA, 3. — Continta em el mismo estado el pletto político producido por la dimisión de los consejeros municipales representantes de la U.G.T. que, como se sabe, se declararon incompatibles con los de la C. N. T. En la última reunión de la Comisión Permanente no asistieron tampoco los elementos de la U.G.T., tomándose, por tanto. los acuerdos con los solos votos de las representaciones de la C. N. T., "Esquerra", "Acció Catalana" y "Rabassaires".

A pesar de las restiones que vienen

A pesar de las gestiones que vienen realizandose no se tienen noticias de que la crisis tenga pronta solución.

- Han sido puestos en libertad los procesados por los sucesos de Tortosa, que al verse la causa últimamente por el Tribunal Popular resultaron absueltos. Esta libertad es condicional mientras no sea llevada a cabo la revisión por nuevo Jurado, acordada en el antarior inicio.

— El comisario delegado de Orden Público, Juan Rodriguez, ha oficiado al jefe de la Comendancia de Carabineros recomendando que sean perseguidos to-dos los que actualmente se dedican a la pesca con dinamita.

Esta medida ha sido dispuesta, en pri-mer lugar, por estar prohibida la pes-ca por dicho procedimiento y por la alarma que representa para la pobla-ción las consiguientes explosiones.

- La Agrupación de Militares Reti-rados Anulascistas, afiliados a la U.G.T., convoca a sus afiliados a la junta ge-neral ordinaria que tendrá lugar el jud-ves, día 8, en la sala de actos de la

Barcelona

VILABOI

Acto de propaganda de la U. G. T. y P. S. U.

TILABOI, 5.—Organizado por la U.G.T. y P. S. U. C. se celebrará hoy, martes, a las nueve de la noche, en el Ateneo Sanboyano, un millin en el que hablarán los compañeros María Sulé, J. Péres Díaz, Alejandro Bustillo (comisario de Guerral, Juan Fronjosá y Angel Estivili Presidirá dicho acto el secretario general de la U. G. T.
Dichos compañeros tratarán sobre actividades en el frente y emboscados de retaguardia.—Corresponsal.

BALSARENT

La actividad local

obras para dejar en debidas condiciones el local del P S. U. y J. S. U., situado en la carretera le Berga, núm. 2.

— En todas las empresas de fábricas y talleres ha sido entregado el Certificado de Trabajo.

— Se han incorporado a filas los mo-sos comprendidos en la quinta del 33, en número de 17, por estar los restan-tes en el frente.

— El equipo local de fútbol se despla-zó el pasado d'omingo al Guinaró, don-de después de un interesante partido, perdio por 3 tantos a 2.—Corresponsal.

Gerona

Los Servicios de Aviación instalan sus oficinas en el antiguo local del P.O.U.M. GERONA, S. — En el local que ocu-

La lucha en el Norte

bas y una incendiaria en la barriada de Malvarrosa.

A continuación los aviones facciosos intentaron volar sobre Valencia;
pero los reflectores los localizaron
muy pronto y las baterías antiaéreas
les persiguieron con nutridisimo
fuego, por cuyo motivo no pudieron
bombardear ningún barrio de Valen-

La alarma terminó a las cinco y media.

El servicio de antiaéreos funcionó

maravillosa — Febus. de una manera maravillosa.-Febus.

Ampliando noticias sobre el bombardeo de esta madrugada por la aviación facciosa, podemos decir que uno de los aparatos fascistas que iba-protegido por dos cazas, fué alcan-zado por las baterías antiaéreas y tuvo que arrojar veintisiete de las bombas que llevaba en la barriada de Machalanes, para así aligerar y poder escapar mejor.

Una de las bombas lanzadas por la aviación facciosa cayó en una ca-sa de la carretera de Encorts, y cau só la muerte a un hombre y heridas a la mujer y dos hijas.—Febus.

ARAGON

Bombardeo frustrado

ALCANIZ 5. (Del enviado especial de Febus).-La aviación enemiga ha intentado realizar una incursión sobre diversas posiciones leales y algunos pueblos próximos a las lineas de fuego.

Dos cazas facciosos efectuaron repetidos vuelos rasantes sobre nuestras posiciones, con objeto de ametrailar a los soldados. Afortunadamente, no lograron su intento, gracias al certero fuego de nuestras baterras antiaéreas, por lo que, los aviones fascistas se vieron obligados a retirarse sin que pudieran realizar

El ejército leal no tuvo, por lo tanto, que lamentar ninguna baja. -Febus.

Para regalar un busto a Companys

Ha sido iniciado por un grupo de combatientes pertenientes a la 30 División, una suscripción a fin de recaudar fondos que se necesitan para adouririr un busto modelado por un escultor catalán, del Presidente de la Generalidad, señor Companys, y regalárselo

La suma de dicha suscripción, asciende ya a varios miles de pesetas.

Partes oficiales del frente de Aragón

Domingo EL DE LA MAÑANA: "Stn noedad hasta el momento de redactar este comunicado." EL DE LA NOCHE: "No hay novedad digna de mención."

Lunes

EL DE LA MAÑANA: "Sin Dovedad. Se han pasado a nuestras líneas, procedentes del campo rebelde, nueve hombres y trece mujeres."

EL DE LA NOCHE: "Sin novedad en el frente."

VALENCIA, 5.—A las doce ha llegado procedente de Barcelona y completamente restablecido de las heridas que sufrio en un accidente

de automóvil, el ministro de Traba-jo y Asistencia Social, Jaime Agua-dé, que se reintegró a las tareas de su departamento.—Febus.

FESTIVAL EN LA ZARZUELA

A beneficio de

la Cruz Roja

MADRID, 5.—Esta mañana, en el Teatro de la Zarzuela, se celebró un festival a beneficio de la Cruz Roja Española, en el que se representaron varios actos de obras teatrales.

Al final habió el camarada Barrio, que agradeció el concurso de cuantos habian cooperado al festival. El comandante de la Brigada, Blanco Soria, dedicó un cariñoso saludo a las representaciones y dele-

Bianco Soria, dedico un carinoso sa-ludo a las representaciones y del-gaciones extranjeras que habían con-currido al acto y tuvo palabras de elogio para todos los componentes del Comité de la Cruz Roja Españo-la, por la meritoria labor que vienen realizando desde el comienzo de la

guerra.

Por último, con palabras de viva

Por último, con palabras de viva emoción, dijo que la Cruz Roja está siembre al lado de los caídos para prestarles su humanitaria ayuda.

Luego actuaron artistas de diversos teatros de Madrid.

Como final, se estrenó el himno "Bandera Triunfal", del maestro Uyà, que fué cantado por toda la companía del Teatro de la Zarzuela.

—Febus.

RADIO VOLGA

EL MUNDO ENTE-RO A SU ALCANCE

EXTRA - CORTA Y

NORMAL, 6 lámparas

:-: Ptas. 800 :-:

Cortes, 501, entl.

(esquina Borrell)

Aguadé, restablecido

En el frente de Vizcaya el Ejército Popular ha avanzado dos quilómetros Los facciosos han sido duramente castigados

BANTANDER, 5 .- (Servicio especial de Febus.)—A las cinco y media de la tarde del sábado nuestras beterias del frente de Vizcaya prepara-ron intensamente un ataque al Monte Nello, batiendo todos los objeti-vos. El fuego de los cañones leales duró hasta las seis, hors en que co-menzó el ataque de nuestra infan-

teria.

Los dinamiteros evanzaron con gran arrojo, sembrando de bombas de mano las trincheras enemigas.

Los rebeldes hubo momentos en que se vieron muy comprometidos ante el empuje de los soldados republicanos, que efectuaron un avance de dos quillometros.

El combate fué de gran dureza, llevando en todo momento la iniciativa las fuerzas de la República.

Durante el repliegue de los rebeldes éstos fueron violentamente casdes éstos fueron violentamente castigados por dinamiteros y fusileros.
Se recogió al enemigo algún material bélico y les fuó hecho un prisionero natural de Aragón y perteneciente a la brigada mixta liamada
"Flechas Negras".
Hoy se llevó a cabo un contrastaque por las fuerzas republicanas contra la cota 559.
Los rebeldos resistieros enérgica-

Los rebeldes resistieron enérgica-mente, pero ante la presión enorme de los soldados lestes afiojaron su resistencia y abandonaron la posi-

La artillería republicana actuó esplendidamente.
Los facciosos intentaron reaccionar media hora más tarde, lanzándose a un contrastaque, que sué sa cimente rechazado por los republi-La cota 559 continuó en nuestro poder,-Febus.

Cañoneo

SANTANDER, 5.—(Servicio espe-SANTANDER, 5.—(Servicio especial de Febus.)—En el frento de Santandar los facciosos cañonearon a las cuatro de la tarde Camaza. y nuestras posiciones de El Corralón, sin que se produjeran bajas ni desperfectos en nuestras filas. Algunos propectica ni alquiera llegaron a estallar.—Febus.

Buque francés perseguido

SANTANDER, 8.—(Servicio especial de Febus.)—Un barco mercante de matricula francesa que se dirigia

"Cervera".

Intervinieron dos destructores ingleses, que protegieron al buque mercante y lo acompañaron hasta doce millas de la costa.

Al abandonario, el "Cervera" volvió a perseguirle y entonces aparecieron varios aviones leales y, con su presencia, el "Cervera" y el bou "Galerna" desaparecieron.

Esta tarde volvieron a perseguir al mismo barco e intervino un buque de guerra francés.

de guerra francés.

Ante un nuevo intento del "Cervera", dos aparatos republicanos evo-incionaron sobre aquel y el bou de referencia y arrojaron algunas bom-bas que no les alcanzaron.—Fabra.

La aviación

SANTANDER 5. (12'30 noche).— (Servicio especial de Febus).—Hoy la lucha en los diversos frentes ha sido escasa. El enemigo inició algunos ata-ques, queriendo sin duda proseguir el avance por estas tierras, pero no le fué posible moverse de las uness donde se encontraba, por la enérgica la-bor realizada por nuestros soldados.

La aviación enemiga trató de que-brar la moral de las tropas republicanas, bombardeando nuestras lineas Para ello entre otros raids, lievo a cabo dos de importancia. Uno en el que intervinieron nueve aparatos de bombardeo, que sólo nos causaron una beja, y otro en el que actuaron veintiún aviones negros y que en su actuación sobre las trincheras re-publicanas no lograron causarnos una sola beja.

Por su parte, la aviación republi-cana actuo intensamente. Varias es-cuadrillas bombardearon a diversas horas las posiciones enemigas de Ba-rruelo de Santullán, logrando cubrir todos los objetivos que se le habían encomendado y evitando que se pu-diesen formar concentraciones fas-

Por el mar se apreció como un hidro Dornier voló durante gran rato sobre los barcos piratas "Almirante Cervera" y "Galerna", haciéndolo tan bajo que se le vió casi rozar las chimeneas de los buques. Cuando éstos se comunicaban por heliógrafo, sin duda para atacar al hidro, ésto se alejó.—rebus.

ALAS NEGRAS

Una escuadrilla facciosa ha bombardeado las cercanías de Valencia

Un avión fascista fué alcanzado por las baterías antiaéreas

VALENCIA, 5.—Esta madrugada, a las cuatro y cuarto, aparecieron aobre los alrededores de Valencia seis o siete aparatos de bombardeo procedentes del mar.

procedentes del mar.

Esta escuadrilla de aviones facciosos se dividió y los aviones hisicron
su entrada, por el norte, sur y este.
Sin llegar a volar en los primeros
momentos sobre la población, se dirigieron a los alrededores y bombardearon algunos pueblos inmediatos.
Uno de los jugares más castigados
han sido los pueblos de Castellar y
Porteta de San Luis, donde arrojaron unas peinte bombas.

Los daños son escasos y sólo hubo que lamentar la muerte de un in-brador que al oir las detonaciones salló de su casa para dirigirse al

campo, En el barrio de Benicalet, los aviones fascistas arrojaron veinticinco bombas, la mayoría de las cuales cayeron en el campo y bastantes no hicieron explosión. Resultaron heridas doce personas.

Ocho bombas cayeron en la Ca-rretera de Encorts y hay que lamen-tar un muerto y trea heridos.

En Machalanes arrojaron dos b

La política agraria del Partido Comunista

Septiembre y en Octubre que se trabajara la tierra, sacando de la atonia a los campesinos; y por eso nues tras cdsechas son las mejores que co-noce el pueblo español. No creemos que lo que hacemos nosotros es lo más perfecto, pero podemos afirmar que hemos hecho lo que nadie en España fue capaz de hacer.

paña fué capaz de hacer.

Se nos acusa de contrarrevolucionarios; y los que lo hacen han podido librar al campo de la plaga del
caciquismo y no lo hicieron.

Dice que la revolución se hace por
aquellos que tienen en sus manos los
medios de producción y que hoy la
tierra está en manos de los trabajadores.

Ni Dios ni Roque nos echará del Poder

En el Gobierno — sigue diciendo — está hoy muy dignamente representado el proletariado por el Partido Comunista y por el Partido Socialista; y no habrá ni Dios ni Roque que nos eche del poder. (Prolongada

La garantía de que la revolución no se desvirtuará es que es el pueblo quien gobierna. El pueblo es el poder y no tolerará manejos contrarrevocionarios.

La tierra es de quien la trabaja

La tierra es de quien la trabaja y el Estado solamente tiene el dere-cho de intervención, porque nuestro Estado no es un Estado socialista, pero tampoco es un Estado capita-

Para muchos la revolución era hacer colectividades a todo trapo; otros creian que el ayuder al pequeño camlucionaria. Nosotros estimamos que el pretender colectividades a la fuer-za es crear un espíritu destructor en la retravarda.

Defensa del pequeño campesino

Defiende a continuación el pequeno campesino y se refiere a las vio-lencias que han ocurrido en el cam-po, y dice que la guerra hay que ga-narla en los frentes y nosotros debe-mos ser dignos de nuestros combatientes, porque todavía no hemos vencido y es muy prematuro nor ello hacer ensayos perjudiciales. Todo lo que hemos venido haciendo, desposevendo de sus medios a los terrate-nientes y latifundistas, depende su existencia de un pequeño detalle: de que ganemos la guerra.

que ganemos la guerra.

Habla de un decreto de 7 de Septiembre, que es la base de una estructura ordenada de la producción en el campo y afirma que la revolución la deciden los que tienen en sus manos los medios de producción. En este periodo de tiempo hemos tenido que hacer frente a stropellos y violencias en el campo, principalmente ncias en el campo, principalmente de aquellos llamados incontrolados

robar el producto de los esfuerzos del campesino. (Ovación.) Pero ya el Partido Comunista dijo a los obreros del campo que si les iban a robar su cosecha se levantasen contra ellos en la forma que estimasen más conveniente. Y por ello, los campesinos han visto en el Partido Comunista la confianza que precisaban: y gra-cias a la política del Partido Comu-nista, se acabaron las violencias.

La paz en el campo

Nosotros sostenemos y sostendre-mos que hay que ir a la paz en el campo, y por ello cada vez más, los puestos a darlo todo por defenderla.

Las Brigadas de Choque

Habla de las brigadas de choque y de las críticas injustificadas de que son objeto; y afirmó que si las brigadas de choque no tienen una gran utilidad material, si la tienen moral, porque el campesino escribirà a sus hijos que luchan en el frente que mientras antes había alguien que trataba de arreba:aries la cosecha por medios violentos, hoy la gen-te de la ciudad va espontáneamente

Resultados de la política comunista

El resultado de nuestra política

es que hemos creado la paz y la tranquilidad en el campo, entregando a los campesinos cuatro millones de hectáreas de tierra de facciosos; y gracias a esta política se ha sembrado y se ha obtenido una cosecha superior a la de años enteriores, a pesar de que estamos viviendo una pesar de que estamos viviendo una guerra. Este año se han sembrado cincuenta mil hectáreas más de cebada. Y esto demuestra el porvenir glorioso que le espera al pueblo español. En cuanto a la cosecha actual y según datos de los servicios agronómicos del Ministerio do Agriagronómicos del Ministerio de Agricultura, se cosecharán 1,580,000 quintales métricos de trigo y 1,110,000 quintales métricos de cebada. Por esta labor nuestra y por esta preocupación—agrega—conseguimos que sembrasen los campesinos, y éstos han trabajado a pesar de las violencias, porque han sentido que trabajaban para ellos. Por ello, por haber trabajado en el campo, tenemos menos hombre y podemos disponer de crabajado en el campo, tenemos menos hombre y podemos disponer de
divisas oue nos son necesarias para
otras cosas. El resultado de nuestra
política del campo indica la mejoría de los campesinos de España.
porque vosotros, trabajadores campesinos, recogeréis el fruto de ello, y
el Minitersio de Agricultura está encarpado que se remeten vuesiros decargado que se respeten vues ros derechos. No hemos fracasado nosotros, ni el Gobierno ni el pueblo.

Los créditos concedidos

Dice que los créditos concedidos

de estos créditos han ido a parar a las colectividades, y que estos créditos, con los concedidos por el Crédito Agricola, alcanzan 110 miliones de pesetas los entregados a los campesinos. Hemos entregado también 7.687 toneladas de semilla, de las cuales el 75 por 100 han aido concedidas a crédito a los campesinos, El Ministerio de Agricultura, a pesar de no ser su función, ha entregado numerosas toneladas de abono gado numerosas toneladas de abono a precios más baratos que el coste, impidiendo así que se aprovechasen los nuevos negociantes de la necesidad de los campesinos. Se me ha considerado — dice — como el enemigo público número uno de las colectividades, y con hechos puedo comprobar que soy todo lo contrario, como lo prueba mi disposición del 8 de Junio para ayudarlas técnica y económicamente. Dice que se ha preocupado también de enviar alimentos a los campesinos encresas alimentos a los campesinos encarga-dos de recoger la cosecha, para es-timularles en su trabajo, y lee cifras demostrativas de las numerosas to-neladas de diversos productos ali-menticios que se han enviado a los obreros del campo para ayudarles en

El trabajo colectivo

Habla del trabajo colectivo en el campo, que considera necesario, siempre que se haga a base de un acto voluntario. Pero no le parecen acto voluntario. Pero no le parecen oportunas las llamadas colectividades del montón. Las colectividades son las Asociaciones voluntarias sobre de las formas que el trabajo pueda dar en relación con la producción. Cree que debe dejarse hibremente al campesino organizarse en la forma más simple. Da a conocer un proyecto suyo que ha aida muy bien recibido por el Gobierno, y cree que llevará rápidamente a la "Gaceta", sobre Cooperativas, Da a "Gaceta", sobre Cooperativas Da a conocer los diversos sistemas da Cooperativas y las formas da des-

Resumen

Ahi tenéis - termina diciendo nuestras política, nuestros resultados y nuestras perspectivas en el campo español. Si todavía continúan algunas injusticias no queremos tocarlas, porque consideramos preciso mantener la cordialidad, la paz y la transpullidad en el campo que son tranquilidad en el campo, que son hoy más necesarias que nunca. Ya repararemos las injusticias cuando la guerra sea ganada, pero nadie puede creer que el bien dar y la fepuede creer que el bien tar y la feicidad de un pueblo pueda lograrso
tranquilamente, sino que hay qua
trabajar todo lo postble para la reconstrucción; trabajar más que
nunca y no tumbarse a la bantola. Ya llegará el día que, como enla U. R. S. S., podamos decir:
"Gozad de esa vida que habeis sabido vocotros crearos." Es preciso trabajar unidos todos los trabajadores, todos los antifascistas, nra llegar a la victoria. (Ovación.)
El presidente, Mateo, cierra el
acto con unas palabras de elogio a
la labor del ministro de Agricultura y al campesino español; y el priblico, puesto en pie. Inel saludo
antifascista a los acordes de "La:
Internacional" y del "Himno de
Riego".—Febus.

Sesión inaugural

El Segundo Congreso Internacional de Escritores para la Defensa de la Cultura

VALENCIA, 5. — A las doce de ayer mañana, en el Salón de Sestones del Ayuntamiento, inició sus trabajos el II Congreso Internacional de Escritores para la Defensa de la Cultura

Ocupan la presidencia el jefe del

Ocupan la presidencia el jefe del Gobierno, camarada Negrin, y los mi nistros de Instrucción Pública, Jesuis Hernández; de Estado, Giral; de Gobernación, Zugazagottia, y de Obras Públicas, Ciner de los Ríos. Corpus Barga propone que la presidencia esté integrada por los señores Malraux y Benda (Francia), Ludwig Renn (Alemania), M. Kolzov y Alexis Toistoi (U. R. S. S.), Anderaon Nexo (Dinamarca), Auden (Inglaterra), Maicon Cowley (Estados Unidos), Pablo Keruda (Chile) y Antonio Machado y José Bergamín (España).

Discurso del camarada Negrin

A continuación el camarada Ne-grin abre la sesión con las siguien-tes palabras:

tes palabras:
Señoras, señores, camaradas, mis queridos amigos: Os doy la bienrenida en nombre de España. En este momento difícil por que atravesamos, el más trágico de nuestra Historia, habéis venido a celebrar el Congreso en nuestro país. Durante los días que permanezcáis aqui os encontraréis con las pruebas excepcionales de la tragedia por que atraviesa España. Yo no quiero prevenir, no quiero llevar prejuicio alguno a vuestro ánimo; prefiero que examinéis vosotros mismos las coeas que vais a ver. Sin embargo, siempre néis vosotros mismos las coeas que vals a ver. Sin embargo, siempre puede ser útil para vosotros que traiga el tema a vuestra consideración y os exponga algunos de los hechos que han tenido su desarrollo en España. El Cobierno de España se encontró de pronto unte uma revolución militar; lo que era una rebelión militar; lo que era una rebelión militar se transformó en una lucha con la independencia nacional. En el fondo de todo esto, lo que hay en realidad es una lucha de un orden más alto, de un carácter universal; una lucha por la libertad y por la independencia de la humanidad. Es una lucha de tendencias distintas en las que se en-

dencias distintas en las que se en-frentan las umas con las otras. Estoy bien seguro de que todos los que estais aqui y otros que no han podido asistir estáis intimamente identificados con la causa que España defiende. En los frentes tendréis ocasión de comprobar el elevado espíritu que anima a nuestros soldados. Ellos saben que defienden una noble causa: la causa de España: na; pero también saben que luchan por la causa de le humanidad.

Quiero terminar, queridos amigos, deseándoos en vuestros trabajos toda clase de éxito, y espero que las cosas vistas y vividas por vosotros en España os pongan de manifiesto el sentimiento que guía a nuestros luchadores de defender a la paz que es su causa, la propia vuestra, la de vuestros países. Reitero mis deseos de que outençais el fin que todos anhelamos, la bienvenida que os transmito en nombre de S. E. el Presidento de la República y del Gobierno español.

En contestación e las palabras del tado de esta lucha de los hombres; y de esta lucha surjen en todas partes la reiteradas muestras de adhesión. Y vuestra presencia nos anima y afianza la confianza en la victoria."

Los intelectuales

franceses

A continuación, Malraux pronunció una palabras conerstando la posición de los intelectuales franceses frente a los problemas de la guerra española; dijo:

presidente del Consejo, el escritor Delegación soviética, Miguel Kolt-danés Anderson Nexo pronunció un zov. Al terminar el parlamento de discurso en alemán. El camarada Negrín propuso que fuese elegido presidente del Congreso el delegado dinamarqués Anderson

Seguidamente se retiran los miembros del Gobierno. Habla Alvarez del Vayo

El señor Nexo concede la palabra a Alvarez del Vayo, cuyo discurso es traducido al francés. Al entrar en la sala el embajador de Méjico, señor De Negri, suena una gran ovación. Intervienen los delega-

dos de la U. R. S. S. y de Francia

este escritor ruso, el público puesto en pie y con el puño en alto entonó "La Internacional".

Por último, el señor Corpus Barga leyó diversas adhesiones al Congreso, entre ellas la de la Allanza de Intelectuales para la Defensa de la Cultura, de Valencia; del Comité de Ayuda a las Victimas del Fascismo Portugués; del profesor Valennes, de Faría; de Alejandro Seresandejev, escritor rumano incorporado a las Brigadas Internacionales, y del Comité Nacional de Mujeres Antifascistas.

Banquete en Las Arenas

Al finalizar el banquete, el ministro de Instrucción Pública, Jesús Hernández, pronunció las siguientes

palabras:

"En torno a esta mesa se han congregado todo cuanto significa ciencia y responsabilidad intelectual, así como todo lo que representa la epupeya que pospone las fronteras en su lucha contra la barbarle fascista.

A continuación hizo uso de la pa-labra el delegado francés Julian Benda. Adhesiones

Antifascistas.

Interviene el presidente de la reunión inaugural de este Congreso.

A las dos y media de la tarde se ha celebrado en el Restaurant Los Arenas el banquete ofrecido por la Alianza de Intelectuales de España a los congresistas del II Congreso Internacional de Escritores para la Defensa de la Cultura.

La Mesa presidencial estaba ocupada por el ministro de Instrucción Pública y los señores Malraux y Benda, representantes de Francia; Ma-

Publica y los señores Malraux y Benda, representantes de Francia; Machado y Benfamín, por España; Ludwifi Renn, por la U. R. S. S.; Handerson Naxon, por Escandinavia; Kowden, por Inslaterra; Manclu Cowley, por los Estados Unidos, y Pable Noreda, por América del Sur.

Palabras de Jesús Hernández

Esta lucha no ez, sin embargo, pa-trimonio de los españoles, sino de la humanidad consciente y progresiva
"En el mundo ha surgido un interrogante que ha de decidir el "esultado de esta lucha de los hombres;
y de esta lucha surjen en todas par-

Yo quisiera señalar aqui que la Asociación de Intelectuales Antifas-cistas de París ha tenido especial empeño en que este año el Congreso de Esteriores tuviera lugar en Espa-na. Reiteradamente, se nos ha preguntado que es lo que tenemos que hacer en esta guerra, y yo contesto categoricamente que esta guerra sig-nifica la defensa de la cultura y que todo intelectual ha de sentirse automáticamente a vuestro lado.

"Os ruego que considerás presen-tes s los muchos compañeros que es-tán tanto en el frente como más allá de las fronteras.
"Nuestra satisfacción es grande por la acogida de que hemos sido objeto en estos momentos. El espiritu no se defiende únicamente por medio de los escritores consagrados a la lucha antifascista, sino también por esos hombres que ún tener una

gran cultura sabe, no obstante, de de lado están la justicia y la digni-Enérgico dircurso de llya Ehremburg

Ilya Ehremburg pronunció unas enérgicas palabras para destacar la aplastante razón que asiste al pueblo

español.

"Hay una infinidad de camaradas—dijo—que no han podido venir, pero que estén aqui con nosotros.

"En lo que se refiere a la indiferencia de que se victima el pueblo español por parte de ciertos países, quizá se ha llegado a suponer que el pueblo español ha de sufrir forzosamente y como un castigo el armamente y como un castigo el armatoste de la no intervención y a este
respecto diré que todavía queda en
el mundo un sentimiento de dignidad y de justicia."

A continuación expreso el guilo
que sienten los intelectuales internacionales avia la activad de interna-

cionales ante la actitud de ligunos escritores cue ne han vacilado en re-nir a combatir junto al pueblo es-pañol con riesgo do su vida, entre

El Ejército Popular ha avanzado varios quilómetros en dirección a

dos los sectores del frente del n-tro.—Febus.

Donativo del general Miaja

Ha sido ocupada la casa del Majuelo, posición de importancia estratégica

Resumen de la jornada del I domingo

MADRID, 5.-A base de golpes de mano, el Ejercito Popular va mejo-rando paulatinamente sus posiciones en los sectores de Carabanchel y ca-rretera de La Coruña y de Extrema-

Aunque la casi totalidad de la tarde la han dedicado nuestras fuerzas a la fortificación de las ultimamente conquistadas, no han faltado hechos como el ocurrido hoy en las inmediaciones de Aravaca, donde los rebeldes se han visto sor-prendidos por uno de esos rápidos golpes de mano que ponen en nues-tro poder abundante material y una

línea de trincheras bastante fuertes. En los restantes sectores cercanos Madrid sólo hub noneos y ti-roleos de mayor o menor intensidad, pero sin que las lineas se modifica-ran. Nuestras fuerzas han consolidado notablemente su frente en el sector del Jarama, al hacer retroceder el ala izquierda del ejército in-

De esta forma, a lo largo del abrupto y montañoso terreno que hay entre el Cerro Pingarrón y la linea del ferrocarril, el Ejército Popular ha conseguido establecer una linea reale a forma del conseguido establecer una linea recta y fuerte en lugar de la que había antes.

Los facciosos han intentado atacar apoyados por tanques y artillería, pero no han logrado que sus ataques cuajaran, ya que, rechazadas las máquinas de guerra, los rebeldes que-daron considerablemente debilitados y se limitaron a hostilizar sin éxito nuestras posiciones.

En el norte de Guadalajara, sector de Cogoliudo, las fuerzas republica-nas han actuado con rapidez y ener-gía. En la Sierra de aquel sector han conquistado varias posiciones de im-portancia, entre ellas dos picachos desde donde se domina una extensión de terreno considerable. El débil contraataque de los re-

beldes fué rechazado con rapidez. En el resto del frente sólo hubo

cañoneos con alguna tenacidad, especialmente en la provincia de Avila y en el sur del Tajo.

La aviación republicana bombardeó algunas posiciones en las cercanías de Talavera del Tajo, Brunete y provincia de Avila sei como en la y provincia de Avila, así como en la Sierra del Guadarrama, donde nuestras fuerzas se dedicaron a explorar te en las cercanías del Alto del León y Navacerrada.—Febus. Tranquilidad en los frentes

cercanos

Continúa la tranquilidad en los diversos sectores cercanos a Madrid. Hasta ahora, sólo ha habido tiroteo de trinchera a trinchera, d. escasa intensidad, sin que las fuerzas se hayan movido. No obstante, esta tranquilidad, en algunos sectores el Ejército Popular actúa constantemente sobre el enemigo con objeto de no dejarle que forme concentra-ciones e impedir que a su vez actue sobre nuestras lineas, especialmente en Carabanchel, Usera y carretera

de Extremadura.
En estos tres sectores los soldados están en continua actividad.

El quebranto enemigo En el Norte de Guadalajara las fuerzas republicanas, después de fortificar y reforzar las posiciones arrebatadas ayer al enemigo, realizaron algunas exploraciones por el campo faccioso, comprobando el usbranto sufrido, que fue enorme. Se causó al enemigo bastantes bajas y crecido material de guerra lo dejó abandonado en el campo de batalla. Nuestras patrullas nejora. In lige-Nuestras patrullas nejora n ligeramente esta madrugada sus lineas, pues los rebeides retrocedieron.

Bombardeo

El enemigo nuevamente rechazado en el Jarama

En las primeras horas de hoy el enemigo intentó presionar sobre nuestras lineas del Jarama con los refuerzos recibidos últimamente pero se estrelló una vez más ante la firmeza con que nuestros soldados

ellos Ludwig Renn, Gustaf Regler 7 Acabó recordando que Julián Ben-

da dijo en cierta ocasión: "Nos en-contramos aqui por deber. Constituimos en cierto modo la brigada inter-nacional del pueblo español al otro-lado de las fronteras."

Breve alocución de Ludwig Renn

Después el comandane de la Brigada Internacional Ludwig Penn gada Internacional Ludwig Fenti pronunció una breve alocución y afirmó que en Alemania el verdade-ro pueblo está al lado de España; y su presencia en este Congreso es una prueba evidente de que los escrito-res de Alemania sienten como pro-pia la causa del pueblo español que inche por su independencia iucha por su independencia.

Afirmó que en Alemania, a pesar

de las crueles persecuciones de Hi-ler, son muy numercsos los sectores de opinión pública que aprovechan toda su oportunidad para manifes-tar su simpatía por la causa antifas-cista de la República Española.

Palabras de Alexis Tolstoï

Por último. Alexis Tolstoï pronunció unas palabras en ruso expresando su profunda adhesión y simpatía a este Congreso.

Al terminar la comida se presente la legaciones sudamericate acababan de llegar

defienden sus posiciones. Esta ac-ción duró más de tres horas. Des-pués hubo combates de menor im-portancia y varias escaramuzas. Nuestras lineas resistieron la ava-lancha y los soldados republicanos causaron bastantes bajas al invasor. El material de guerra que recogimos en el campo fué muy variado. Uno de los tanques que utilizaron los fascistas quedo medio destrozado

junto a sus parapetos. Obstinación facciosa También se registró : ctividad en

Ejército de l'ierra

ataque contra nuestras posiciones de La Calva, siendo

CENTRO.-En el día de ayer el enemigo inicio un

En la mañana de hoy, nuestras tropas han completado una acción ofensiva contra Seseña, ocupando la casa de Majuelo y continuando el avance en direc-

NORTE.-ASTURIAS.-Ligero fuego de mortero

ametraliadora en el sector de una de las Divisiones. En el resto de los frentes, sin novedad.

SUR.-Ayer efectuaron nuestras fuerzas un reco

nocimiento en las cercanías de las posiciones enemi-gas de La Umbria, sosteniendo tiroteo con el enemigo.

sin consecuencias por nuestra parte. Entre ayer y hoy se han presentado en nuestras

el subsector de Extremadura y en el Sur del Tajo. Las sierras de Alar cón y Argayanas son presa dicia-da por los facciosos, que atacan con frecuencia nuestras posiciones.

Hasta las primeras horas de la tarde de hoy no hicieron otra costa que verse obligados a efectuar retiradas precipitadas, dejando por companyo de la comp

> La aviación La aviación republicana efectuó vuelos de observación sobre casi to-

El Comité Central de la Cruz Roja ha publicado la siguiente nota: "En el día de hoy el ilustre general excelentísimo señor don José Miaja ha hecho entrega a este Comité Central de la Cruz Roja Española del cheque 33163 (1tra el Banco Español de Crédito, importante treinta y dos mil novecientas tres pesetas con noventa y cinco céntimos, según detalle que se cita en su atenta carta del 30 de pasado mes.

Esta humanitaria institución elicita con los mayores elogios al dia-rio "Informaciones", iniciador ce la suscripción pro laureada, por el éxi-to obtenido, que ha dado motivo pa-ra que el glorioso defensor de Ma-drid ponga de manifiesto una rez más sus nobles y generosos senti-mientos en beneficio del pueblo que radas precipitadas, dejando per aquellos riscos bastantes cadáveres

sufre los rigores de la guerra, al ce-der el cincuenta por ciento a esta benemérita Cruz Roja Española."—

Parte oficial del Ministerio de Defensa filas, procedentes de distintos frentes enemigos, clu-

cuenta evadidos. En los demás frentes, sin novedad.

Ejército del Aire

La actividad de la aviación leni en la jornada úl-tima se empleó en bombardear las concentraciones observadas en las carreteras de Segovia a La Granja

de Segovia a Revenga. De igual manera fueron batidas por la metralla de nuestros aparatos las líneas enemigas de Villanueva de la Cañada, Nava del Rey, Puente del Alberche, Valdemoro, Borox, Seseña, Ciempozuelos, Añover del

Jo y Alameda de la Sagra. En la parte Norte de Córdoba nuestros aviones consiguieron incendiar un depósito de artilleria.—Febus.

Las Delegaciones de las Internacionales Juveniles Socialista y Comunista en Madrid Acto de presentación

MADRID, 5. — Esta mañana se ha MADRID, b. — Esta manana se ha celebrado en el Cine Bilbao un acto organizado por la J. S. U., para presentar al pueblo de Madrid a los delegados de las Internacionales juveniles Socialista y Comunista.

Por encontrarse los delegados extranjeros visitando algunos frentes. el mitin empezó con cierto retraso. Presidió Arconada y asistieron desde Xuno de los palcos "Pasionaria" y Antón, que fueron ovacionados.

Santiago Carrillo saludó a los re-presentantes de las dos Internacionales y dijo que éstas habrán podido ver en el poco tiempo que llevan en España, cuál es el espíritu de la juventud española, y cuál el que anima a todos los combatientes. La clase juvenil española lucha por la libertad, no sólo de España, sino de todas las democracias libres de Europa y del Mundo, y en todas partes los de-legados han podido apreciar el deseo de nuestra juventud combatiente encaminado a que lleguen a una in-teligencia las Internacionales obre-ras, para así derrotar más fácilmente al fascismo.

La juventud que lucha con las armas en la mano, sin tendencias partidistas, quiere la unidad y la exige de las dos Internacionales juveniles. Esperamos que después de haber sentido de cerca las palpitaciones del pueblo español, los delegados regre-sarán a sus países, dispuestos a re-

comendar la unión hecha en España. La reunión que va a celebrarse en Valencia será beneficiosa para la causa del pueblo y la rápida terminación de la guerra en España. Fué muy aplaudido.

A continuación habló Michael Wolf, secretario de la Internacional juvenil Comunista, que saludó cordialmente a los combatientes españoles y les expuso el interés con que se ha segui-do en todo el Mundo la gesta del pueblo español. Nos habéis enseñado nadio — como se puede vencer al fascismo y cómo nos podemos enfren-tar con los fascismos alemán e italiano, que preparan una guerra abier-ta contra la República española, primero, y contra las democracias mun-diales, después. Aquí estamos, dispuestos a emprender inmediatamen-te la unidad de las Internacionales. Para nosotros no hay más problema que ayudar a España.

Las palabras de Michael Welf, son acogidas con una gran ovación,

En términos semejantes se expresó Hallenhauer, secretario general de la Internacional Juvenil Socialista, quien dijo que cuanto se ha hecho hasta ahora para ayudar al pueblo español ha sido insuficiente, aunque hay que reconocer que en las últimas semanas, se ha fortalecido esta ayu-da de modo extraordinario. Estamos

mocráticas del Mundo, para poner término a la invasión y estamos com-pletamente identificados con vosotros porque nuestra causa es la nues-

ra.

Por último, a requerimientos del público, habló "Pasionaria", que fué acogida con una cálida ovación. En nombre de su partido, dió la bienvenda a los delegados extranjeros, y dide su la surian de la decidar Internacional de la contracta de la contra dijo que la union de las dos Inter-nacionales sería un hecho trascendental. Nuestro país —siguió dicien-do — tan pequeno, había vivido demasiado alejado del concierto inter-nacional de las naciones; pero este país, aún dentro de su pequeñez, es un venero inagotable de energia y de heroismo dice al mundo de lo que es capaz, al renovar nuestras tra-diciones, lanzándose a la lucha por

la libertad.

En España juchamos por la libertad y la démocracia, con un hondo contenido socialista y afirmamos ante vosotros que queremos vivir con allegidad y contenido socialista y afirmamos ante vosotros que queremos vivir con allegidad y contenidos por escapario. dignidad y que nosotros no esclavizaremos a la República democrática. sino que haremos todo lo posible pa-ra que una evolución rápida nos lie-

ve a la revolución socialista.

Dolores Ibarruri fué aplaudida con gran entusiasmo. Al terminar el acto fué interpreta-

da "La Internacional". Los delegados extranjeros fueron constantemente objeto de calurosas manifestaciones de simpatía.—Febus.

Saludo del general Miaja

El general Miaja ha transmitido el siguiente saludo a las Delegaciones de las Internacionales Juveniles Socialista y Comunista:

"Representantes de las Internacio-nales Juveniles Comunista y Socia-lista llegados a Madrid: Al darles la bienvenida en nombre del heroico pueblo de Madrid, quiero exponerles también un deseo unanime del mismo. Los combatientes del Centro, ab-negados soldados que bajo mi direc-ción luchan contra el fascismo, quie-ren la intensificación de la ayuda a España, la unidad de la clase traba-

jadora y de todas las fuerzas enti-fascistas para oponerla como un di-que insalvable a los criminales pro-pósitos del fascismo internacional. Ellos saben muy bien lo que significa esta unidad, pues son los primeros que han comenzado a practicarla. Ellos dan diariamente su sangre por nuestra causa que, no lo olvidéis, es la vuestra. Saben que hoy es España donde el fascismo pretende llevar a cabo sus ansias imperialistas; pero no olvidan, y vosotros así debéis com-prenderlo, que es un jalón en su de-

Europa. Pensadio bien. Unicamente la unión de los hombres demócratas puede impedirlo. Hoy es España quien sufre la invasión de estos bárbaros. Mañana, si antes no se arroja el lastre de los recelos y las debili-dades, consiguiendo con la unión de la juventud el motor que internacio-nalmente impulse la ayuda a la Re-pública española, lo serían vuestros países. Tomad el ejemplo de las juventudes socialistas y comunistas de España y unios. La unión es la cla-ve de nuestro triunfo.—José Miaja".

Visita a las fábricas de material de guerra y a los trentes

seo de dominar las democracias de

Durante el día de ayer los cama-radas que integran la delegación de la Internacional Juvenil Socialista, visitaron las fábricas de material de uerra y los frentes cercanos a la ca-

Por la tarde vistaron las trincheras en la carretera de Extremadura, con-versando con los soldados que guar-necen las posiciones. Quedaron muy bien impresionados al comprobar la elevada moral de que están poseidos nuestros combatientes y la organización que se observa en las unidades de nuestro ejército.

ANDUJAR, 5. - (De nuestro en-

viado especial.)-La viación de Quei-

po, en plan de exhibición, se dedica

estos días a volar sobre Andújar y

pueblos crcanos a las lineas de fuego

de la parte Oeste del frente Sur. Si-

multanea sin duda los reconocimien-

tos con los intentos de propaganda

que se traducen en escritos de lar-

gus dimensiones, grotescamente re-

No ha habido mayor novedad en

los últimos días por este sector. -

dactados.

Después fueron obsequiados con un festival en el que les dirigió la pa-labra el Comisario de la brigada, quien en nombre de la juventud an-tifascista los saludó, expresando su firme creencia de que al ponerse en contacto con la realidad de nuestra lucha apreciarían la necesidad de in-tensificar la unidad internacional en ayuda a España.

Contestó Hollenhauer, secretario de la I. J. S. Dijo que no venian en un viaje de placer, sina para ponerse en contacto directo con la realidad es-

La acción leal no está

paralizada

La labor de éste no puede decirse

que esté paralizada. Se realizan ac-

ciones aisladas, aparentemente, pero

que responden a un plan de conjun-

to. Tras los tanteos llevados a cabo

por la parte del frente próximo a

Granada, donde nuestras tropas con-

siguieron un notable avance, destrozaron una batería y se apoderaron

LA GUERRA EN EL SUR

Vuelos de exhibición

pañola y que prometían hacer todo lo posible para ayudar a la juventud de España como esta merece por su abnegación y heroismo. Terminó con estas palabras: "La juventud del mundo entero debe estrechar sus fuerzas para ayudar a la juventud española".

Los soldados despidieron a los delegados al grito de ¡Viva la unidad internacional de la juventud!, que fué contestado con emoción por todos los miembros de la delegación.—Fe-

determinadas alturas. Pero alli quedó paralizada la contraofensiva facclosa, cuyos elementos sufrieron gran quebranto, traducido en numerosas

bajas.-Febus Trabajos de fortificación

Con relación al octavo Cuerpo, del que depende Pozoblanco y toda la lílea avanzada, desde el límite de la provincia de Córdoba a Extremadura, podemos señalar que nuestras tropas fortifican sus posiciones en las cercanías del Guadalmellato, rio del que se surte de agua la cap:tal cordobesa.-Febus.

LOS AMIGOS DE LA U. R. S. S.

Acto en honor de la Delegación española que estuvo en Rusia

MADRID, 5. — Se celebró en el Teatro de la Comedia un acto organizado por la Asociación de Amigos de la U. R. S. S. en honor de la delegación española que regresó hace poco de la U. R. S. S. Hablaron los siguientes camaradas que fueron a Ru-sia: Francisco Moraleda, en nombre de las industrias de guerra, quien explicó el desarrollo de la industria de la U. R. S. S.; Urbano Ramos, por las juventudes , que hizo un extenso y emocionante relato del I.º de Ma-

yo en Moscú; Abilia Ramos, en repre-sentación de las mujeres antifascis-tas, quien expuso la vida de la mujer

sas, quien expuso la vida de la mujer soviética, con iguales derechos y obligaciones que los hombres; Angel Antón, de la Brigada Stajanov, quien se refirió al ambiente social que se vive en Rusia; y por último Francisco Gayoso, por los campesinos gallegos, que informó sobre la vida del campesino Tuso que tiene les miemos van pesino ruso, que tiene las mismas ven-tajas que el proletariado de la ciudad. Todos los oradores expusieron la

existe en el pueblo soviético hacia nuestra revolución.

Ossorio Tafall, presidente de la Aso.
Ciación de Amigos de la Unión Soviética, excusó la asistencia de José Alcalá Castillo que había de intervenir en nombre de la F. U. E., por hallarse en París con motivo de una asamblea internacional de estudiantes que se está celebrando en aquella capital.

Resumió los discursos y exhortó a que el pueblo español luche y trabaje como lo hizo el pueblo soviético. A continuación leyó unos telegra-mas que se remitirán a Stalin, al

Gobierno ruso y al embajador de la U. R. S. S. en nuestro país.

Una banda interpretó el "Guernica Arbola". "La Internacional" y el "Himno de Riego". Se dieron vivas a Rusia, al Ejército Popular y a la unión de todos los trabajadores.—Februs

Hacia la unión

Reunión de las Internacionales Juveniles Socialista y Comunista

VALENCIA, 5. — Esta mañana, en el local de la Federación de las J. S. U., se ha celebrado la primera reunión de la Internacional Ju-venil Socialista y de la Internacio-

venii Socialista y de la Internacio-nal Juvenii Comunista.

Presidió Santiago Carrillo y estu-vieron presentes Wolf. Green. secre-tario de la I. J. C. y Hausen, Ho-llenhauer y Beck, presidente, secre-tario y miembro del Bureau de la I. J. S., respectivamente. La reunión duró cinco horas. El secretario general de las J. S. U. explicó la satisfacción y el orgullo de la juventud española, por ser en nuestro país donde se celebra la primera reunión de las dos Internacionales de la juventud. y señaló esta fecha como el principio de la unidad de toda la loven generación del

de toda la joven ge: reión del La delegación de la I. J. S. ha

podido ver — dijo — durante su vi-sita, cómo el deseo de unidad vive en el corazón de la juventud y del pueblo español. Los combatientes, los jóvenes obreros y campesinos, to-dos aquellos con quienes habéis podido hablar, os han dicho de una ma-nera espontánea que debéis hacer la

unidad de las dos Internacionales para la ayuda a España. El orador hizo por último varias proposiciones concretas para la uni-dad de acción de las dos Internacio-

nales.

Después intervino Hollenhauer, que en nombre de la I. J. S. hizo grandes elogios del heroísmo de la juventud española, especialmente de las J. S. U. y de su responsabilidad y justeza política. Aceptó a continuación algunas de las proposiciones presentadas por el camarada Carrillo.

Wolf interviene también y recoge todos los aspectos positivos de la intervención de Hollenhauer en relación con las proposiciones de Ca-

Su discurso ha sido una aporta-ción efectiva a la unidad y a la ayu-da a España, por parte de la I.S.C. Wolf señaló el carácter fraternal de las relaciones que deben existir entre las dos organizaciones juveniles internacionales y cómo la I. J C. no desea la unidad de las Internacionales en este momento más que para ayudar al pueblo español. Se aprobó un comunicado, así co-mo una serie de medidas de carácter

interior, de las dos internacionales.

La reunión terminó con el mismo espíritu de cordialidad que al comenzar y con el ánimo de repetirla cuantas veces la lucha del pueblo español

Escritores que asisten al Segundo Congreso Internacional para la Defensa de la Cultura

Declaraciones de dos grandes figuras de la Alemania literaria antifascista: el poeta Erich Weiner t y el novelista Willi Bredel

El Congreso de Escritores antifas-cistas ha reunido en Valencia pres-tigiosas figuras de la literatura uni-De las penalidades sufridas en el nis, para enseñar a mis compatrioversal. Es quizá Alemania la nación más numerosamente representada en este Congreso, que ha de ser lazo de unión entre todos los hombres demócratas y condena de los métodos nazis y fascistas contra la cultura y la libre expresión del pensamiento. Entre los representantes alemanes figura al gran rocto.

figura el gran poeta Erich Weinert y el famoso novelista Willi Bredel y el lamoso novelista Willi Bredel. Estos hombres, constantemente perseguidos por la dictadura hitleriana, llegan a nuestro país en unos momentos críticos, de exaltación patriótica por nuestra independencia y de la luna por la democración. la lucha por la democracia europea Damos a continuación algunos datos de la vida de estos escritores, vida cuajada de luchas por la paz y la libertad del mundo.

Welli Bredel

De origen proletario, este famoso novelista comenzó sus luchas politi-cas en Hamburgo, su ciudad natal. cas en Hamburgo, su ciudad natal. A los 22 años, por ser miembro de la Unión Espartaco, fué detenido por primera vez. Pertenecía entonces al cuerpo de redacción del diario hamburgués "Hambureg Volskszeitung" y fué acusado por "alta traición literaria". Después, al llegar Hitler al Poder, fué conducido a un campo de concentración — Fuhlsbuttel — donde permaneció trece meses. Al cabo de ellos fué puesto en libertad cabo de ellos fué puesto en libertad provisional y, aprovechando esa co-yuntura, se fugó de Alemania, refu-giándose en Moscú. Allí tomó parte en el Congreso de Escritores de la

campo de concentración salió a la luz pública su famoso libro "Die Prufung", documento condenatorio de los bárbaros procedimientos nazis contra sus adversarios políticos, que, difundido clandestinamente por Ale-mania obutvo una gran acogida.

"—Me produce una enorme satis-facción — dice Bredel — haber lle-gado a Valencia en estas circunstan-cias. A través del Congreso tendré ocasión de demostrar al pueblo es-pañol la bajeza moral de los ele-mentos que desde Alemania vienen prestando ayuda a Franco, mientras que los representantes de la civilicación alemana — los pocos que aun quedan dentro del territorio y los que estamos expatriados — están, integramente, al iado de la República

El eco de nuestra presencia en España llegará por medio de diferentes conductos, a las masas populares alemanes, que se sentiran fortalecida e impulsadas en su lucha contra la dictadura de Hitler."

Willi Bredel agrega:

"-Hasta que termine vuestra lucha permaneceré en España, aportando mi esfuerzo personal a ella. Once meses me tuvieron los sica-rios de Hitler en una celda aislada y cinco semanas en otra, donde no pe-netraba la menor ciaridad. Mis carnes han sido cruzadas por el látigo de los enemigos de la civilización y. por eso, quiero luchar en España, ayudando a este pueblo a librarse de ese destino inhumano, Después, re-

para enseñar a mis co tas como se lucha contra el fascismo

Erich Weinert

Como Bredel, este gran poeta ale-mán es de origen humilde. Desde 1918 se lanzó a las luchas proletarias, que culminarou con la publicación de unas poesías político-satíricas, que le valieron toda una serie de persecu-ciones y privaciones durante la Repú-blica de Weimar. Ocupa un alto pues-to entre los dirigentes de la política antifascista alemana, y desde el 19 de Julio, cuando sus esfuerzos por la emancipación del proletariado ale-mán con la lucha española, ha con-seguido indiscutibles éxitos para nuestra causa. Weinert ha vertido al alemán numerosas poesías españolas, especialmente canciones de combate, publicadas por la Prensa antifascis-ta alemana de la emigración. Tam-bién, en unión de algunos escritores rusos, ha editado un volumen de poesías alusivas a la guerra civil espa-

-Estoy extraordinariamente sorprendido—nos dice—del enorme es-fuerzo realizado por el pueblo espanol y por su Gobierno.

A mi regreso a la U. R. S. S.—don-de resido—, prepararé la edición de otro volumen de canciones guerreras españolas.

La hermosa gesta de este pueblo admirable será conocida por boca nuestra, el próximo domingo, que hablaremos, Bredel y yo, por radio.

AMELIA EARHARDT COMUNICA

"¡Estoy en un arrecife!" La Marina de guerra japonesa está igualmente dispuesta a colaborar en las pesquisas. — Fabra. SAN FRANCISCO, 5. - Un radio-

oyente de doce años habitante en Rockspring (Wyoming) ha declarado a las autoridades que había oído a Amelia Earhardt repetir: "Amelia Earhardt desde un arrecife al Sur

Otro radioyente de Cincinnati ha informado al Departamento de Co-mercio que había oído a Amelia Earhardt varias veces. Anunciaba que había aterrizado al Sur, en un aprecifa

Renace la esperanza de poder salvar a la aviadora. El "Itasca" anuncia que acaba de cruzar a ciento veinte milias al norte y noroeste de la isla Howland sin percibir rastro Fabra. ¿Al Este de Howland? SAN FRANCISCO 5. — Un guar-dacostas ha anunciado: "Estamos se-guros de que miss Earhardt será en-

contrada en ci arrecife situado a unas doscientas millas al Este de la isla Howland. — Fabra. La marina japonesa colabora en las pesquisas

TOKIO, 5 — El ministro de Negoclos extranjeros japonés ha encargado al embajador del Japón en los Estados Unidos que comunique al Departamento de Marina que los buques japoneses que se encuentran en los mares del Sur secundarán por teder materiales las pascultas em

El «Itasca» recoge un mensaje SAN FRANCISCO, 5.—Se anuncia que el radiotelegrafista del "Itasca" ha interceptado esta mañaca, a las 11'13, hora española, un mensaje procedente de Howland, en di que unicamente figuraban las letras indicativas del avión de Amelia Far-

hart.
El "Itasca" continúa activamente sus pesquisas por el lado de la isla Howland.—Fabra.

indicativas del avión de Amelia For-

Amelia Earhardt, se hunde lentamente en el agua! HONOLULU, 5.—Se ha recibido un mensaje raditelegráfico, muy confuso, que se cree es de la aviadora farhardt, en el que se dice que el aparato se encuentra a 281 millas de Howland, y que se hunde lentamente en el agua. A consecuencia de ello, las transmisiones de la aviadora se a cada memento que

ra son peores a cada momento que pasa.—Fabra. Continúan los esfuerzos para salvarla

HONOLULU. 5. — El consejero técnico de Amelia Farhardt ha transmitido por radio a la aviadora unas instrucciones en el sentido de que si se encuentra en tierra emita tres rayas largas.

Poco rato después la estación de

radiotelegrafía de la Panamerican Airways ha captado las citadas se-nales.—Fabra.

Un mensaje de la aviadora?

WASHINGTON, 5.—Se tienen esperanzas de poder salvar a la aviadora Amelia Earhardt, ya que un mensaje captado por el guardacostas "Itasca" ha podido ser identificado como emitido por elia.

El mensaje en cuestión ha sido comunicado al cargo británico "Moorhy" que se encuentra e 90 millas del

by", que se encuentra a 90 millas del punto de partida del mensaje. Dicho buque se dirige a toda maquina al lugar donde seguramente se en-cuentra la aviadora.—Fabra.

Van Zeeland, llega a Londres

LONDRES, 5. — Van Zeeland ha llegado a esta capital.—Fabra

El resultado del viaje

LONDRES, 5.—Se ha publicado un comunicado del Foreign Office en el que se dice que Van Zeeland, acompañado del emoajador de Belgica en Londres, se ha entrevistado esta tarde en los Comunes con Neville Chamberlain y Eden.

El comunicado agrega que se ha discutido el resultado de la reciente visita de Van Zeeland a los Estados Unidos, y que se ha llegado a un acuerdo sobre las nuevas medidas a adoptar para el logro de los finos de las investigaciones encargadas a Van Zeeland — Pahra

zaron una batería y se apoderaron de ametraliadoras y fusiles, se ha rede ametraliadoras y fusiles ametraliadoras y f

Eden, paradójico una vez más

"Actualmente-dice-no hay ningún buque de guerra alemán en el Mediterráneo"

Se acentúa la impresión de una discrepancia entre París y Londres circulos diplomáticos de Londres, no parece que hasta ahora so haya preparado, por el lado inglés, un nuevo proyecto destinado a sustituir el plan de control franco-británico rechazado por el Reich y por Italia.

Por otra parto, los delegados alemán e italiano, a petar de sus declaraciones defendo que "acogerían con simpatía" todo proyecto que les fuese presentado, no parecen, por ahora, inclinados a formular nuevas proposiciones.

Así, puos se presume en los circu-

LONDRES, 8. — En la Cámara de los Comunes, Mr Anthony Eden ha hecho unas interesantes declaraciones sobre la situación creada por la negativa germano-italiana a aceptar el plan de control presentado por

el plan de control presentado por Inglaterra y Prancia.
Entre otras cosas, Eden ha dicho:
"El reconocimiento de la beligeranda a los combatientes combistiones no sería un buen sistema de substituir completamente la vigilancia. Ahora, la cuetión está en manos del Comité de no intervención, que la disputará muy pronto en una sesión plenaria. Mientras, continúa en el orden del día la cuestión de los voluntarios, cuestión que el Gobiarno británico quiere que se resuelva muy pronto.

pronto.

Por otra parta, nadie debe creer que la situación en la frontera portuguesa no es satisfactoria; pero reconozco que la situación maritima ha de ser resuelta tan pronto como sa posible."

Al liegar a este punto interrumpe al orador el señor Attlee, jefe de la oposición laborista, quien pregunta; "iEl señor Eden está informado de la situación de los buques de guerra alemanes e italianos ante las costas españolas, y puede decirnos di cerca de ellos hay buques ingleses?"

El ministro de Negocios Extranje-El ministro de Negocios Extranjo-

ros contesta:

"Actualmente no hay ningún buque de guerra alemán en el Mediterráneo. He de reconocer, sin embargo, que Inglaturra no ejerce ningún control en el Mediterráneo, si bien continua ejerciéndolo en el Atlanteo."

A continuación, y refiriéndose a una pregunta formulada por Lloyd George, Eden continúa diciendo:

"Es verdad que en la frontera por-tuguesa están suspendidas las fun-ciones de observación, pero también es cierto que el decreto en virtud del qual actúan los observadores conti-núa en vigor. Por lo tanto, no puede dechas que en la frontera portuguees se pueda ejercer libremente el

Después el diputado conservador

Sandya pregunta:

"Se ha dicho que el reconocimiento de la beligerancia no es incompatible con la no intervención. Entonces ¿ha pensado el Comité de no intervención en la manera de hacer un acuerdo en virtud del cual el re-conocimiento de los derechos de be-ligerante no constituyese el control, sino que constituyese un comple-mento?"

Pregunta a la cual Eden ha con-

proposito para discutir esta cues-ción, pero de todas maneras la si-tuación de España es verdaderamento especial, a causa de la gran can-tidad de extranjeros que hay."—Fab.

¿Qué se propone Inglaterra?

ROMA, 5. — La Prensa italiana comenta la próxima reunión del Co-

(Viene de la primera página) mité plénario de Londres, y dice que las proposiciones formuladas en la ultima sesión del Subcomité fueron de la subcomité fueron la companyone de la compa

ultima sesión del Subcomité fueron elaboradas por los Gobiernos de Roma y Berlín, precisamente a instancias de Inglaterra, el Gobierno de la cual presionó al Reich e Italia a ún de que presentasen contraproposiciones al proyecto franco-británico. Por lo tanto, se quiere suponer en Roma que el proyecto de las potencias fascistas "nacido bajo los auspiclos de Inglaterra", no dejará de ser defendido por esta.

Los diarios italianos no dejan de constafar, sin embargo, que en Inglaterra parece que haya nabido un enfriamiento, del que hacen responsable a la diplomacia francesa, a que acusan de ejercer "presiones sobre Londres". — Fabra.

Eden informa

Eden informa

LONDRES, 5. — El Gabineto se ha reunido esta tardo en la Cámara do los Comunes. Se cree que Eden ha informado a sus colegas sobre la situación internacional con relación a la guerra civil española y especialmente sobre cuestiones relacionadas con la no internación

¿Qué habrá en el fondo de todo esto?

PARIS, 5. — (De la Agencia Havas.) — Según informes llegados a Paris, el "generalisimo" Franco no se opondría a la retirada de los voluntarlos extranjeros que combaten en los dos campos españoles. Ayer el "Diarlo dee Burgos" publi-caba una información en este sen-

En los circulos políticos se com dera que el se confirman estas impresiones la altuación internacional variará mucho, "ya que probable-mente Italia y Alemania se verian obligadas a seguir las directrices se-naladas por Francia e Inglaterra.—

Toma incremento el nuevo y cómodo sofisma de clocalizar» la guerra

KOVNO, 5. — Ha terminado sus deliberaciones la Conferencia Báltica, que ha tratado principalmente según dice una nota oficiosa — del funcionamiento de la política de no intervención en España.

Los representantes de los países bálticos se han manifestado de acuerdo en la necesidad de localizar la guerra civil española — España.

La última impresión de anoche

LONDRES, 5. — (Impresión di-plomática de media noche de nues-tro corresponsal especial.) El señor Corbin, embajador de Francia, ha regresado esta noche a Londres, y se prevé una entrevista inminente de esta personalidad con Eden para tratar de la cuestión del control de la no intervención. Según indicaciones recogidas en los LA MIL Y UNA TRAVESIA DEL ATLANTICO

El "Caledonia" ha soltado amarras al fin

FOYNES (Irlanda) 5.—El hidro-avión "Caledonia", que intenta rea-lizar la primera bravesia comercial del Atlantico ha despesado definiti-vamente pocos minutos después de la primera e infructuosa tentativa.—

El «Clipper» se cruza con el «Caledonie»

BOTWOOD (Terranova) 8. - El hidroavión norteamericado "Clipper" con un cargamento de más de 10:300 litros de gasolina, a las 10'10 de noche ha despegado con dirección a Irlanda.—Fabra.

LA VUELTA CICLISTA A FRANCIA

En la clasificación general figura Bautz el primero

Así, pues, se presume en los círcu-los diplomáticos ingleses que se de-jará al procedimiento normal del Comité de no intervención el cuida-

Comite de no intervención el culdado de aportar elementos para la solución. Dicho en otras palabras, la
situación parece plantearse de la siguiente forma: Después que los
miembros del organismo de la no ingerencia se hayan pronunciado sobre
los planes franco-británico e italoalemán, la discusión general puede
que permita la presentación de ciertas succerencias

que permita la presentación de cier-tas sugerencias, Estas serán presentadas al Subco-mité para que éste decida cuáles son aprovechables y cuáles no lo son. Esta es la impresión reinante es-ta noche en Londres. De todas ma-

neras hay que tener en cuenta que antes de la reunión del Comité, cuya fecha no ha sido fijada todavía, algún miembro puede formular sugerencias. Lo que si es cierto es que por ahora no se formula ninguna.

En los circulos autorizados se presente la setual situación como de relación de relación de setual situación como de relación de relaci

vé la actual situación como de rela-tiva calma, teniendo en cuenta el deseo de casi todos los miembros del Comité de salvar la no intervención y su organismo.—Fabra.

La política inglesa pen-

diente del asunto español

LONDRES, 5. — La reunión celebrda esta tarde por el Gabinete en la Cámara de los Comunes ha durado casi um hora, y ha sido consagrada en casi toda su totalidad a la exposición hecha por Eden sobre la cuestión de la no intervención, teniendo en cuenta los elementos recogidos desde la última reunión del Subcomité.

Eden ha puesto a sus colegas al corriente de los aondeos llevados a cabo en las capitales interesadas por los embajadores de la Gran Breta-

na a fin de buscar una rapida solu-ción.

ción.

Después de la reunión ministerial, en los circulos parlamentarios se ponía de manificato que el discurso pronunciado el pasado sábado por Eden en las circunscripciones de Warwickshire contribuyó a apaciguar los ánimos y dió pie a un eventual compromiso cuya fórmula no ha sido todavía hallada.

Por su parte, el Comité ejecutivo

Por su parte, el Comité ejecutivo del grupo parlamentario laborista se ha reunido esta tarde para examinar la oportunidad de provocar un debate de política exterior. Los reunidos han estimado que este debate no tendría utilidad alguna si se efectuase antes de la reunión del Comité, y que, por consiguiente, era preferible esperar la evolución de la situación antes de provocarlo.—Fa-

situación antes de provocarlo.-Fa-

GINEBRA, 5.—La etapa Belfort-Ginebra corrióse en tres tercios de etapa: Belfort-Lonslesaunier fué ganada por Puppo; segundo, Berrende-ro, con el mismo tiempo. En la eta-pa Lonslesaunier-Chanpaghole, por, equipos, contra reloj, los belgas se clasificaron primeros. En ChampajCórno embarcan ahora a los jóvenes italianos para España

A la fuerza y contra la opinión pública de todo el país Para soldados se recoge a los "sin trabajo"

LONDRES, 5. - Un observador inglés, que ha permanecido seis sema-nas en Italia, ha hecho unas intere-santes declaraciones a los periodistas. La recluta de combatientes para España - dice - no ha cesado nun-

"El cuartel géneral para la concentración y equipo de los destacamentos dispuestos a merchar a España, se halla situado en los cuarteles "Musolini", en Roma. En provincias existen otros centros de reclutamiento. Tan pronto como queda constituído un destacamento, se la tracalda a un destacamento, se le traslada a Nápoles, para ser embarcado. Estos transportes de tropas antes se hacían de día, pero se hacen de noche desde que Italia "suscribió" el acuerdo pro-

nole-Ginebra la clasificación fué la sigulente: primero, Amberg: segundo, Zimmermann; tercero. Sepicher; cuarto. Bautz; 11, Berrendero; 21, Ezquerra; 34, Cañardó; 59, Gimeno. Clasificación general: Primero, Bautz; segundo, Archambaud; tercero, Amberg; cuarto, Bartali; quinto, Braeckeveldt; 49, Berrendero; 58, Cañardó; 59, Ramos; 68, Prior; 67, Ezquerra; 90, Gimeno.—Fabra.

PERO LUEGO LINCHAN A LOS NEGROS!

El hombre que violó v asesinó a tres niñas Ha ponfesado

LOS ANGELES, 5. — Un guarda-barrera de 32 años llamado Albert Dyer ha confesado que habis asest-nado a las tres niñas cuyos cadáve-res se encontraron terriblemente mu-tilados en un bosque, el 27 de Junio

El asesino había persuadido a las tres niñas de que lo acompañaran a un bosque. Alli violó a las dos her-

manas Evrett, de siete y nueve años respectivamente, y las mutiló luego, igual que a su amiga Jeannette Ste-phens, de nueve años.

Las autoridades han dado órdenes de que los efectivos de la guardia sean doblados en la prisión a fin de impedir que el asesino sea linchado.

Alemania e Italia hacen contra España una guerra

que venían preparando durante varios años

Las victorias de Madrid y Guadalajara

hubieran sido decisivas si el Comité

de no intervención no hubiese seguido

hibiendo el envio de "coluntarios". "Todas ios individuos gertenecien-

tes a los destacamentos destinados a Espeña son naturalizados súbditos españoles antes de salir de los cuarteles "Mussolini". La documentación necesaria es facilitada por la embajada de Franco en Roma, y la mayor parte de los documentos de maturalización, se extienden con fechas anteriores al 18 de Julio de 1936.

"Esta naturalización tiene tres sesultados: los reclutas no tienan derecho a regresar a Italia por infracción del acuerdo sobre el voluntariado. Evitar, además, la retirada de estas tropas del territorio español, en el caso de que en Londres se acordara extranjeros.
"La recluta entre la oficialidad del

ejárcito se efecula abiertamente. A los oficiales se les dice sencillamente: 'En España usted tendría manera de ascender rápidamente". Si no acepta, ya puede tener por seguro que en Italia no ascendera jamás. Otra "fuente de material humano" la cons-tituyen los sin trabajo. "Disturalmente, todo ello no deja de

producir un fermento entre la opi-nión pública. Como demostración, nuede citarse el caso — entre otros n conocidos — de que en Nápoles, a policia detuvo a numerosos estudientes que repartian octavillas pro-testando por el embarque de jove-nos italianos para España."—Fabra.

U. R. S. S. - EE. UU.

Norteamérica estrecha-lazos con la Unión Soviética, emulando sus hazañas Una nueva expedición ártica

barco "Grilay" ha salido en dirección a Fuerte Konger, Tierra de Grant (Oeste de Groenlandia) una expedición ártica bajo la dirección de los meteorólogos Clifford y Mac Gregor, del Servicio Meteorológico de los Estados Unidos. La expedición va equipada con recursos sobrados y tiene la intención de permanecer tres años en el Artico para estudiar sus condiciones méteorológicas para la aviación. El Fuerte Konger está situado a 800 quilómetros del Polo Norte y visitarán los expedicionarios, si es posible, la estación soviética.

Como los autogiros no pueden recorrer sino limitadas distancias de

NUEVA YORK, 5. - A bordo del | mil quilómetros aproximadamente, los miembros de la expedición quieren organizar una base séres sobre los bancos de hielo más próximos al Polo. - A. I. M. A.

tigua capital de los vascos, levantó una ela de execración, pero la comedia de la neutralidad continúa.

encadenado sobre Guernica hizo al responsable negar su culpa. Hitler, después del delito, negó ha-berlo cometido.

Pero nuevas pruebas demostraron que los asesinatos fueron lievados a cabo por aviadores alemanes.

La Prensa fascista hizo saber que en las últimas acciones militares contra Bilhao participaron las Trec-

Para desquitarse de la derrota de Guadalajara, se ha querido renovar sobre las ciudades mártires españolas los asesinatos de mujeres y minos perpetrados en Corfú.

¿Piensa el proletariado internacio-nal asistir sin sublevarse a tanto delito de lesa humanidad?

¿Dejará que se realicen impune-mente más horribles canalladas?

Las Internacionales de irabajado-res ¿no piensan imponer un final rá-pido a la hipócrita comedia que so realiza ao Londora?"

[Camaradas!

LAS MOTTUTAS

El proletariado inglés apoyará decididamente al pueblo español

El Partido Comunista ha dirigido un llamamiento al Partido Laborista, para que, sin perjuicio de la posición adoptada por éste, sea posible la cooperación de ambos en la campaña para llevar a efecto la proposición de las Internacionales

LONDRES, 5. — El "Daily Wor-se refiere al acuerdo de la In-ternacional Laborista y Socialista y Efederación Internacional de la Unión de Oficios, que han tomado la resolución de "ejercer presión sobre los miembros del Goolerno pertenecientes a la Liga, empleando todos los medios posibles, con objeto de que, de acuerdo con el Pacto, ayuna al Gobierno español a recobrar la independencia política y territorial".

El Partido Comunista dice: "El fescismo está preparando otro Guernica, otro Almería. El movimiento aborista debe estar organizado y mido para impedir este nuevo crimen El Partido Comunista apela al ratto Laborista inglés para que un perjuicio de su actitud respecto al Frente Unido), haga posible la cooperación de los Partidos Comunista y Laborista en la campaña pallevar a efecto las proposiciones de las Internacionales".

¡Unamos nuestros esfuerzos para lichar en favor de España! El Co-mito Central del Partido Comunista publicó gare la siguiente alocución:
El fascismo está preparando una
matanza del pueblo español
Guernica, otro Almeria). Esa
siguificación de la retirnada de
potencias fascistas del Control
intervención en favor de Franco pura poner obstáculos al trúfico haval
en aguas españolas y, probablementes para establecer el bloqueo de las
compara establecer el produco de las
compara establecer el produco de las

Debemos reunir nuestros esquerza doponernos a esta nueva locura. Con recientes acontecimientos manicaramente que las potencas no se han sujetado ni un momento al Pacto do no interior de la pacto de constituyó el mado "Control" han sido envindos España centenaras de aviones de España centenaras de aviones de la para y continúan llegando a la film para avidar a Branco, para avidar a Branco, para avidar a Branco, recientes españolas por el aguas territoriales españolas por el aguas territoriales españolas por el arucero insurrecto "Almiranto Cor-

Ante tan gran situación, el Partido Comunista de Gran Bretafia acepta la decisión de las Internacionales
Laborista y Socialista, así como la
correspondiente a la Federación Sindical Internacional, con el fin de
cjercer presión sobre los Goblernos
pertenecientes a la Liga de Naciones
para que, por medio de ésta, puedan
cooperar en la ayuda al pueblo español y a su Goblerno, a fin de que
éstos se defiendan contra la agresión fascista.

También aprueba la proposición

éstos se defiendan contra la agresión fascista.

También aprueba la proposición de emprender una campaña con el fin de que el Goblerno español recobre el derecho de compra de armas para su propia defensa. El Partido Comunista liama la atención de los trabajadores sobre el hecho de que, aunque la farsa de la política de la no intervención ha sido condenada repetidas veces, no se ha emprendido una campaña suficientemente enérgica para lograr que fuesa reconocido al Goblerno espeñol el derecho a la libre adquisición de armas, Esa campaña debe ser conjunta y está perfectamente coordinada para que surta el efecto apetecido.

Hay absoluta posibilidad de que los partidos Laborista y Comunista cooperen en los trabajos pertinentes y en la presentación de las proposiciones que ambos consideran de vital importancia. Aconsejamos a los

miembros de nuestro Partido Comunista que intensifiquen su actividad en favor del pueblo español, para que el 18 de Julio (aniversario del comienzo de la heroica resistencia opuesta al fasaismo por el mueblo español) sea día de vigorosa manifestación. Al mismo tiempo, deben ayudar, en todo lo posible, a que cualquier actividad de parte del Partido Laborista local o el Consejo de los Oficios en favor de España, consiga el mayor de los exitos. El Partido Comunista de Gran Bretiña tido Comunista de Gran Bretaña cuenta con que todos los obreros cuenta con que todos los obreros apoyarán esta acción y les requiere para que rechacen la sugestión de que nuestra política lleva consigo el peligro de guerra. Todo lo contrario, la política claudicante que permite que el fascismo tenga las manos libres en España, es la que originó los horrores de Bilbao y Guernica, y podría ocasionar su reproducción en las viviendas de los cludadanos de la Gran Bretaña.

La unión de los trabajadores en favor del pueblo español es la única manera de conservar la paz y el Partido Comunista apela a todos aquellos que aman la paz y la denocracia para que laboren con toda intensidad en este sentido para salvar a Europa de los horrores de la guerra fascieta

EL BUQUE FRANCES QUE APRESO EL «ALMIRANTE CERVERA»

"La Stampa Libera", de Nueva York, hace un resumen de la intervención extranjera, particularmente italiana, en la guerra española, pre-La agresión contra España fué preparada por las dos dictaduras. parada exclusivamento con afanes colonizadores y para mantoner las dictaduras fascistas.

De buena fuente diplomática he-mos sabido — dice — que en otoño de 1935 envió Mussolini varios altos personajes del fascismo a España. Era la época del Gobierno Lerroux. El ministro de la Guerra, Gil Ro-bles, jefo del partido católico, pre-paraba la marcha sobre Madrid, ha-ciendo construir fortalezas militares, que debian utilizarse con ese objeto.

¿Cuál cra la misión de los emisa-rios de la dictadura romana en Es-paña? Este problema histórico será probablemente resuelto al final de la Se esperaba que el plan de los ge-nerales perjuros tendría un éxito ra-vorable y rápido.

Lo que, desde luego, resulta perfec-tamente claro es que el Gohierno reaccionario de Madrid estaba muy interesado en impedir el progreso de las fuerzas populares, que se desbor-daba de manera irresistible.

Al advenimiento de la Republica, el 14 de Abril de 1931, Niceto Alcalá Za-mora, jefe del Gobierno provisional, decía: "Hemos efectuado un cambio de régimen sin derramar um gota de sangre y sin romper un solo cris-

Pero la verdadera revolución acon-teció el 16 de Febrero, con el triunfo de las fuerzas populares.

A partir de ese momento se inten-sificaron las conjuras reaccionarias para destruir esa conquista, que era el resultado de larga lucha evolutiva realizada por el pueblo español y principalmente por las clases traba-jadoras.

¿Cuál fué la participación de las dictaduras de Roma y Berlin en estas conjuras contra los derechos de

¿Qué parte tomaron en la prepara-ción de la marcha sobre Madrid? El "Manchester Guardian" publicó pruebas documentales de que el general José Sanjurio, que en 1932 capitaneó la revuelta monárquica, poco tiempo antes de la sedición mi-litar del 19 de Julio de 1936 se tras-ladó a Berlín.

Hemos conocido ahora no sólo les precedontes maniobras fescistas, sino prueba resultantes de otro docu-

De una oficina dependiente de la

có el dia tres del corriente en Port En estas condiciones y teniendo en cuenta que el buque fué detenido en aguas españolas, en Paris se tiene el convencimiento de que el incidente quedará solucionado con la devolución del "Tregastel",—Fabra, "raport", que comienza diciendo:
"Los acontecimientos se precipitan..."

Y nuestras nuevas informaciones, acompañadas de pruebas documenacompanadas de pruebas documen-tales históricas, nos ponen en condi-ciones de afirmar que cuando Mus-solini, en Mayo del pasado año, de-ciaró que Italia después de la ocu-pación de Abisinia era una potencia satisfecha y deseosa de la paz, ya ha-bía preparado la invasión de España.

Acontecimientos imprevistos hicleron estaliar la sedición del 19 de Julio antes de que las dictaduras de Roma y Berlin lo hubiesen previsto.

Pero la defensa heróica del pueblo español destrozó de manera decidida el formidable pronunciamiento, en el que se hallaba comprometido casi todo el Ejército.

La inesperada reacción popular obligó a los generales traldores a echar mano de moros marroquies, del famoso Tercio o legión extranjera. y, desde entonces Alemania e Italia enviaron aeropianos, tanques, hombres y todo género de armas y municiones.

El 3 de Agosto Francia propuso a las otras potencias la constitución de un Comite de no intervención. Les vicisitudes de este Comité son

Todo el mundo sabe de qué ma-nera Italia y Alemania han faltado a los compromisos de neutralidad.

Las dos dictaduras, en un momen-to difícil para la defensa de Ma-drid, el 19 de Noviembre, se quitaron la máscara y declararon simultáneamente que reconocían como unico Gobierno e la Junta militar de Burgos.

Desde este momento las violaciones de la neutralidad fueron cada vez mayores, hasta llegar al envio de 80.000 hombres por parte de talia con divisiones motorizadas y nuevas escuadrillas de aeropianos.

Se intentó nuevamente atacar Madrid. sobre cuyo frento lanzaron 30.000 "voluntarios".

El fascismo tuvo que soportar una formidable derrota. Las tropas republicanas obtuvieron una victoria mio hubiera podido ser decisiva al el Comité de no interven-

ción no hubiese continuado represen-tando una escandalosa comedia.

El último feroz asesinato, realizado por la aviación nazista sobre la an-

representando su escandalosa comedia Yuestro periódico es

HOMBRES

El embajador de los EE. UU. en Londres

«Nos han obligado a emprender la carrera de los armamentos. ¡Vamos a ganarla!»

LONDRES, 5.—El embajador de los Estados Unidos en Londres, se nor Bingham, ha pronunciado un discurso en un banquete organizado con motivo del "Independence Day" tentre obras corres ha diche: entre otras cosas ha dicho: "Los despotas han obligado a los Esados Unidos , a Inglaterra a em-prender la carrera de los paamen-

"Esperamos que los fomentadores de la guerra so darán cuenta de la situación que están creando, antes de que se produzca una catástrofe que hace estremecer al pensarlo."—

LAS ELECCIONES DE IRLANDA

De Valera: 60 puestos; Cosgrave: 41

Cien mil votos de diferencia a favor para la nueva Constitución

DUBLIN, 5. — Resultados de las lecciones, a las cuatro de la tarde: De Valere, 60 puestos. Cosgrave, 41. Laboristas, 11. Independientes. 8 - Fabra.

El plebiscito

DUBLIN. 5. — Hasta media tarde
los resultados del plebiscito popular
para la nueva Constitución son:
En favor del proyecto, 473,217.
Contra el proyecto, 873,676.—Fabra.

UN GENERAL INGLES EN EL CABO O EN EL LIMBO?

No hay razón para creer que el rearme de Europa conduzca a la guerra

EL CABO. 5. — A su regreso de Inglateras el gaperal Hertzog ha declarado, refiriêndose a la situación interpacional:

ninguna nación ha recurrido al rearme para hacer la guerra sino para defenderse.

Pasando revista e la situación des-

Y ahora, después de diez meses de guerra cuya historia tiene cemo piedras angulares los horrores de Radajoz, Irán, Madrid, Málaga, Guernica, la humanidad no reacciona como cuales dezea mantener la paz; 2.º la guerra,—Fabra.

BERLIN, 5. - El embajador de Inglaterra en Berlín se ha entrevistado con von Neurath para tratar de las negociaciones en curso sobre la no intervención en España.—Fabra.

MISIÓN Y PERFIL DEL COMISARIADO DE GUERRA

Anoche, el comisario general, Alvarez del Vayo, señaló las bases de unidad y de fuerza que hacen invencible al Ejército del pueblo

El Presidente Companys, el general Pozas y el comisario Virgilio Llanos pronunciaron magníficos discursos

Ayer noche se celebré en el Cran. Price el grandicso acto organizado por el Comisariade de Guerra del Ejército del Este.

Desde mucho antes de la hora anunciada para dar comienso al action el local estaba completamente abarrotado, al igual que las calles que circundan el Gran Price y la Ronda.

Ronda.

A la entrada había formada una sección del Ejército republicano, con banda de música, la cual interpretó los higunos nacional y catalán, así somo el del Ejército Popular a la antrada de las diversas personalida-

Les fuerres de Ordan Público tupara contener la avaiancha de pu-plico que cerraba por completo las blico que cerraba por completo las puertes del local, obstruyendo así el peso a las personalidades que debian seudir al acto.

En el interior de local, todas las localidades se encontraban total-mente ocupadas, al igual que los pasillos y vestibulo.

El acto fue radiado por todas las emisoras catalanas y retransmitido a España entera, incluso al terreno que se encuentra dominado por el terror fascista. Asimiamo en el exterior del local habían sido instalados proportunamente altavoces, al objeto oportunamente altavoces, al objeto de que los muchos miles de ciudadanos que no habían podido penetrar en el interior del local pudiesen essuchar las palabras que pronunciaron los dirigentes de los destinos de

cataluña y España.
El escenario, donde había sido instalada la presidencia del acto, estaba rodeado de carteles con los nombres de varios comisarios caídos y héroes populares, como Hana Beimer, Lina Odena, Durruti, el comisario Beimonte, etc. Sobre la 1 1653 presidencial, que se encontraba cubierta nor las banderas de la República. ta por las banderas de la Republica y Cataluña, había la siguiente inscripción: "He cumplido con mi deter de comisario: He cido el primero en avanzar y el último en refrocader.—Belmonte."

der.—Belmonte."

Asimismo en el escenario y paloos se veian las banderas de diversas organizaciones de "Esquerra", y las barandas de los palcos estaban cubiertas con carteles alusivos a la unidad de todo el pueblo antifascista y estandartes con el número de las diversas Divisiones del Ejército, viéndoss en los palcos numerosas representaciones de hachadores antifascistas. También estaban representados en el acto los países antifascistas por mediación de sus enviados diplomáticos.

En uno de los paloos estaba tam-bién la representación del pueblo

Masco, Una banda militar que había en el local interpretó, a la entrada de las personalidades, el Himno de Riego, "Els Segadors", Guernikako Arbola y el Himno del Ejército Popular, los cuales fueron escuchados por el público en pie y con el puño en

el publico en pie y con el publico en publico.

La presidencia la formaban el Presidente de la Generalidad, Luis Companys; general tefe del Ejército del Esto, Sebastián Pozas; comisario general del Ejército de la República, Julio Alvarez del Vayo; todo el Cobierno de la Generalidad; comisario tefe del Ejército del Este, Virgilio Lianos, y el subcomisario. Bilbao; teniente coronel Cordón, jete del Estado Mayor; alcalde de la ciudad, Hilario Salvador; los comisarios del Este, Almendros, Galos, Magrifiá; subsecretario de Presidencia, Marti Rouret, y otras personalidades.

El comisario jefe del Ejército del Este, Virgilio Llanos



A las dies coarents y cinco se le vanta a hablar el comisario del Ejercito del Este, Virgilio Llanca, que es aplaudidisimo, y el cual empleza diciendo:

pistaticismo, y el cual empresa diciendo:

"Expañcias, catalanas, antifascistes todos: ¡Eslud! Permitidme me
dirija a los españoles que se encuentran en las rilas rebeldes. También
alli hay republicanos. En este grandicos acto—añade—que hoy aqui celebramos, hay representaciones de
todas las divisiones que luchan en los
distintos frentes; están también representados los países y naciones
amigas por mediación de sus diplomáticos. Nuestra gioriosa escuadra
y aviación, guardias de Asalto, Nacional Republicanos, Carabineros y
fuerzas leales.
Está el Ejército, representado por
un general ejemplar y leal, tan que-

un general elemplar y leal, tan que-rido por todo el pueblo antifascis-ta como Pozas. (El público en pie ovaciona largamente al defensor del pueblo.) También están aqui presen-

tes los comiserios, por su digna en-carnación, Alvarez del Vayo. Y, por último, tenemos entre nosotros al ditimo, tenemos entre nosotros al honorable Presidente de Cataluña. (Una enorme ovación impide oir las ditimas palabras.)

Vamos a celebrar—termina diciendo—un acto político-militar, y nadis puede hacer conclusiones en éi sino aquellos que luchan en nuestro campor por la república, y aquellos también que se encuentran en campo faccioso y esperan con ansia su liberación, la cual conseguiremos rápidamente con el general Pozas al frente del Ejército del Este, Alvares del Vayo al frente del Este, Alvares del Vayo al frente de los comaiarios de Guerra y el Presidente Companys al frente del pueblo catalán, que nos llevarán al logro definitivo de las libertades del pueblo y afianzamiento de las conquistas revolucionarias.

(El pueblo antifascista que ha rota el local cierra con una encremo ovación las últimas palabras de Virgilio Lianos.) Vamos a celebrar-termina dicien-

General Pozas, jefe del Ejército del Este

la palabra el general jefe del Ejéreito del Este, Sebestián Posas, el cual es largamente ovacionado al lovantarsa Empieza diciendo: Camaradas: Para mi constituye une satisfac-ción y un honor dirigirme a vosotros, que representáis en este sa-lón al pueblo antifascislón al pueblo antifacciata; yo os saludo, camaradas, no sólo en
nombre propio, sino
también en nombre del
Ejército del Este, representado, como veis, por
todas las Divisiones en
los palcos de este Coliseo, y la mejor manera
de saludaros es deciros
que este Ejército que
me honro en mandar
está perfectamente disme honro en mandar está perfectamente disciplinado, es un Ejército regular; un Ejército que está stempre dispuesto a combatir non lodo entusiasmo, con valentia, con alegría, por la causa antifascista, que luchará por el honor de España en esta guerra, que ya no es civil, sino de independencia, pues gentes exdencia, pues gentes ex-trafias tratan de esclavizarnos, de apoderarse de nuestras riquezas; en una palabra, quieren hacer de nuestra Patria una colonia de esclavos,

hacer de nuestra Patria
una colonia de esclavos,
y esto no, mil veces no,
no podemos nunos tolerarlo mientras tenga
vida un español; lucharemos, pues, virlimente
hasta vencer o morir.
Más tarde—añado—
os dirigirá la palabra el
camarada Alvarez del
Vayo, que es la más alta
representación del Ouerpo politico-militar de
Comicarios, y yo, que
no he perdide el conbacto con el Ejército
Popular, que empezó con
roicas Milicias, os puedo
que este organismo surgió pino
combe y na pretido
de astas, sino en la cetrecha unión, Soldados somos todos,
desde el general al último recluta.
Los comiserios — añado — son
los que llevan al combatiente a la
lucha, con gran espíritu, batiéndose
como ellos dando el ejemplo; buena
prueba de ello es el numero de bajas
que han experimentado. Comisarios
muertos 25; heridos, 39; total, 64,
o sea el 27 por 100. Delegados politicos muertos, 34; heridos, 55; total, 89, o sea el 39 por 100, llegando además a dirigir las unidades en
el combate cuando se han dado



sos, repetidas veces, de quedar unidades sin mando de oficiales por haber sido muertos o heridos.
Teamina el general Posas diciendo
que el Ejército antifascista es y será siempre representación genuina
del pueblo, estará enteramente al
servicio de esta buena causa y sujeto a una disciplina encauzada por el
Comisariado de Guerra, que, como
he dicho antes—afiade—, surgió en
los primeros combates, para demostrar que nada podría conseguirse si
no se cultivaba esta virtud social y
castrense: la disciplina.

Camaradas: ¡Viva Benada antifascista! ¡Viva Cataluña! ¡Viva la
Repúblico con el puño en alto,
vitorea al Ejército Popular y a la
República.)

Habla Alvarez del Vayo

Camaradas: El año 1935 yo dirigi desde aqui la palabra al pueblo catalán. Teniamos detrás de nosotros las gloriceas jornadas de Octubre y enlazados estrechamente camaradas asturianos con camaradas catalanes. De qui salimos en una nueva jornada a dar la batalla al fascismo. Y el 19 de Juilo el pueblo catalán se levantaba con un vigor y una energia revolucionaria y cuidaba de salvar con su comportamiento popular herofoo la caída de la República. Yo he sentido el mismo latir del pueblo catalán esta noche, aclamando conjuntamente al Presidente de la Generalidad y al general Pozas.

Y es ante este pueblo que el Comisariado se honra en explicar el trabajo realizado junto al Ejército del pueblo. Las palabras del general Pozas evocaron ya aqui la creación del Comisariado de guerra en los momentos difíciles de la lucha en Madrid, cuando los milicianos de todas las organizaciones unidos en una disciplina férrea que ellos mismos se habían impuesto y con un entusiasmo indescriptible, impedian el paso al fascismo. Peré entonces cuando nació el Comisariado de Guerra, para inculcar a aquellos milicianos una lidarios.

comprendido el carácter de nuestra lucha y no se han atrevido a oponer lucha y no se han atrevido a oponer dura resistencia al fascismo, que era la única forma de cortar el paso a la guerra. Hace tres años que el fascismo avanzaba por Europa; primero era Renania, y después fué Abisinia. Es, pues, España la primera nación que le sale al paso y en Guadajara la da la lección práctica del combate y le derrota. Tenía que cobrarse el fascismo esta derrota y buscó entonces el asunto del "Deustch. cti entonces el asunto del "Deustch-land" para más tarde bombardear impúdicamente Almería. Después cre-yó poder aprovecharse del aparta-miento de la región euzkara para

A través de la labor del Comisa-riado de Guerra, una de cuyas facetas es trabajar el campo enemigo, he-mos podido; obtener una situación exacta del campo faccioso. Se ha po-dido comprobár que el enemigo decae cuando nuestro pueblo reacciona. Cuando su optimismo giraba en de-rredor de la toma de Madrid por los facciosos, cuando Madrid rompe y deshace el asedio, otra vez volvemos a observar el mismo desfallecimiento. Están faltos de hombres. Han ago-

tado ya el rebañar de hombres en Africa, pagados con toda clase de monedas. Y es entonces, cuando el espíritu de capitulación crece en la zona facciosa, cuando los patriotas de la otra España abren las puertas de la otra Espeña abren las puertas a todas las naciones, para que sus tropas mercenarias invadan su suelo. Cae Málaga, pero la República e recobra con Guadalajara y Pozoblanco. Vuelven ellos a animarse cuando una política desastrosa les favorece con la retirada de volunta-

Por más que la censura corte los hilos de la verdad, en Italia se conoce la verdadera situación de los hombres que Mussolini manda a España. En Alemania, el pueblo protesta ante el embarque de nuevos contingentes.

Yo les digo a los españoles del campo faccioso, que se ven manda-dos por los invasores que no hablan su misma lengua, que hoy es segu-ra, más que segura, le victoria repu-blicana. (Una fuerte ovación acoge



la afirmación de Alvarez del Vayo.)

No teneis nada, nada, aparte de Para luchar contra vuestra España vuestra traición que os haga capaces os hace incluso la propaganda Goeb-

bels. Vuestra Marina está también mandada por técnicos alemanes. Alemanes son también los artilleros, y cuando se hundió el 'España", la prisa que tuvo el "Velasco" para acercarse a la popa del buque siniestrado no fué para salvar a los humides tripulantes, sino a los oficiales, todos ellos alemanes.

La guerra ha puesto de relieve muchas cosas, y entre ellas la capacidad creadora del proletariado español. Entre jóvenes de veinte años chofers algunos, hemos visto salir tampuistas codiciosos. Hemos visto salir también de las academias militares los oficiales que vienen a reforzar los mandos leales.

Nosotros, que hemos tenido en un momento que el fascismo se ceñía

momento que el fascismo se ceña a nuestro cuello como una argolia, una actitud antimilitarista, coincidimos ahora en la necesidad de tener un ejército disciplinado. Lo exige el recuerdo de estos once meses de guerra; lo exige la epopeya de Má-

Yo colebro la temperatura de guerra experimentada en Esrcelona. No hay nadie que pueda apartarse de la guerra, ni mujeres ni hombres. El triunfo del fascismo representaria su entrada como jauría destructora hasta en el pueblo más tranquilo, más sereno de España.

sereno de España.

Alvarez del Vayo con profunda emoción, recuerda los episodios de Málaga, de Guernica, la mártir, y refiriendose a la caída de la primera población menciona los cuarenta mil asesinatos de mujeres y niños, los doscientos quilómetros de carretera hata Almería que tuvieron que recorrer los que huian.

Yo recuerdo en estos momentos — siguió diciendo — al comisario Belmonte, que ha hecho inmortal la consigna que los comisarios hacemos nuestra; "El primero en avanzar, el último en retroceder" Yo os lanzo la consigna modificada; "No los últimos en retroceder, sino todos los españo-

en retroceder, sino todos los españo-les los primeros en avanzar". ¡To-dos al combate, a la lucha contra el fascismo (¡Castellanos, catalanes y

vascos, blen unidos, venceremos!
(Las últimas palabras del comisario general, Alvarez del Vayo, fueron ahogadas por una formidable
ovación.)

El discurso del Presidente

Oludadanos: Estáis aqui, catalanes, haciendo un milagro de con-tención con el local abarrotado, mantenidos solamente por la causa de la libertad y el derecho. Habéis venido para oir la palabra de Alvares del Vayo, a quien yo testimonio la aimpatía entrafiable del pueblo catalán. Yo recuerdo otro comisario.

catalán. Yo recuerdo otro comisario. El comisario internacional ante la Sociedad de Nacionea, Representaba alli la Justicia, la Democracia, enfrente del fasciamo que balbuceaba. Se ha dicho, compañeros, que debe existir unión entre el Ejército y el pueblo. Yo creo que esta frase está mal empleada aqui, todo el Ejército es pueblo y todo el pueblo Ejército. Un abrazo a todos los que luchan en el frente y a los que trabajan con entusiasmo en la retaguardia. Los

otros, nuestros enemigos, represen tan las castas militares que no son Ejército. Los otros mantienen a los

Ejército. Los otros mantienen a los hombres como esclavos, y los que piensan así llevan en su interior el gusano del fascismo.

Resurgimiento nacionalista. Hemos nacido para la guerra, haremos la guerra y la ganaremos.

Y en cuanto a la vida, ¿qué es la vida? Los que no creemos en religiones de ultratumba tenemos otro ideal. El que deja rastro, el de la verdadera inmortalidad.

Y abora camaradas todos un l'Vi-

verdadera inmortalidad.
Y ahora, camaradas, todos un |Viva Cataluña! |Viva la República!
|Viva la Libertad!
El discurso del Presidente Companys fué aplaudido largamente por
la multitud, mientras la banda militar interpretaba "Els Segadors".

LA quiénes representaban?

Anoche, como en ciras numerosas ocasiones, ocurrió en el Price un fenómeno curioso: la mesa reservada a los periodistas estaba totalmente ocupada por individuos que parecian representar a toda la Prensa mundial, Pues bien: sólo una cuarta parte de ellos eran periodistas autenticos. Mientras tanto, algunos redactores de periódicos barceloneses tenían que permanecer de pie y tomar sus apuntes como buenamente podian.

podian.

Esto ocurre con demasiada frequencia. Corre por ahi una legión de
sinvergienzas que se hacen pasar
por periodistas. LA quiénes representan? ¡Que se compruebe de una
vez! Cuando se celebre un acto, que
se tenga la precaución de no dejar
que se sienten en la mesa de periodistas los que no tengan la misión
de hacer aparecer al día siguiente
en las columnas de algún diario la
reseña de lo que se esté celebrando.
Porque los que tenemos esta misión
no trabajamos por capricho y no estamos dispuestos a que usurpen
nuestros puestos.

Ultima hora

Explosión de gases

En la calle Melchor de Palau, números 28 al 36 (fundición de metales colectivizada número 30), ac registró esta madrugada una fuerte explosión de gases. Se derrumbaron los techos y parte de una pared.

No hubo que lamentar desgracias personales.

Un motorista gravemente herido

Esta madrugada, en la Avenida de Francisco Leyret, el motorista Claudio Velasco, de la tercera batería Brigada Mixta del Este, chocó con un carro, resultando con la probable

fractura de la base del cráneo, de pronéstico gravisimo.

Después de asistido en al dispensario de la calle del Rosal, paso al Hospital Militar.

Las relaciones soviético-niponas

TOKIO, 5.-El portevoz del Ministerio de N. E. ha declarado hoy que la solución de los incidentes de Kanchate y Chinamuho y la evacuación de las tropas soviéticas de las dos islas del Amur permitian augurar buenas relaciones nipo-soviéticas en el porvenir.—Fabra.

Contra los manejos financieros

cienda facilita el siguiente comunicado a la Prensa:

"El Ministerio de Hacienda pone en guardia a la opinión pública sobre ciertas noticias publicadas sobre proyectos financieros. Estas informaclones no descansan sobre fundamen-



EN TODAS PARTES «CUECEN HABAS»

A los fascistas ingleses ha habido que multarles

Veinticinco «idiotas» han comparecido ante los tribunales

LONDRES, 5. — Ayer los fascistas de Mosley organizaron una manifestación entre Kentish Town y Trafalgar Square El desfile fue muy accidentado, y la policia practicó algunas detenciones.

El epilogo de dicha manifestación ha tenido lugar esta mañana ante los Tribunales de la policia, donde han comparecido veinticinco personas acusadas de insulto, vías de hecho y resistencia a la fuerza

Se han impuesto doce multas que oscilan entre diez shillings y tres libras.—Fabra.